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ПЕРВАЯ ПОЛОСА 
ПОРТРЕТ ИЛЬИЧА 

Мой надежный товарищ и соратник по прежней советской работе на заводе, а нынче 
экономический директор одной машиностроительной фирмы поместил над рабочим столом в 

кабинете портрет Владимира Ильича Ленина… 
 

Войдёшь – и не верится в это, 
И явь, как ожог, горяча: 
На евростене кабинета – 
Знакомый портрет Ильича. 
 
Промышленным занятый делом, 
И нынче зубаст, и в былом, 
Товарищ отчаянно смелый 
Его поместил над столом. 
 
Не царский и не президентский, 
Открыто, а не втихаря, 
Обычный, привычный, советский, 
С табличкою инвентаря. 
 
Политики и бизнесмены 
Являются в сей кабинет 
И шумно решают проблемы, 
Косясь, обалдев, на портрет… 
 
В пронзительном ленинском взгляде –  
И боль, и укор, и вопрос: 
«Неужто и вправду Советы 
Буржуям свалить удалось? 
 
Вновь жулик в фаворе и силе? 
И труженик в горькой нужде? 
А где же у вас Джугашвили? 
И партия, партия – где?..» 
 
Не слышно покуда ответа,  
И дремлет Россия, ворча… 
На евростене кабинета 
Знакомый портрет Ильича – 
 
Как знамя над пленной страною, 
Где мрёт миллионно народ, 
Как вызов бандитскому строю,  
Который издохнет вот-вот… 
 
Протестные дуют ветра. 
Ау, коммунисты! 
Пора! 

Ю. ДЕГТЯРЁВ 
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ПРОДАЖНОСТЬ 
Величайшая подлость эта ваша цивилизация.  

Б. Прус  
В Португалии, Испании, Италии и других странах Европы десятки тысяч трудящихся выходят на 

улицы, чтобы сказать своё «нет» социальной политике властей, принимаемому антинародному 
бюджету, коррупции, безработице, повышению платы за образование, снижению размеров пенсий, 
росту цен. Профсоюзы выделяют комфортабельные автобусы для доставки людей через мост к месту 
сбора. 

У нас (якобы!) тоже есть профсоюзы, есть КПРФ. Но вспомнит ли кто-нибудь из вас, чтобы КПРФ 
во главе с г. Зюгановым вывела десятки тысяч москвичей в многомиллионной столице (о сотнях 
тысяч уже и говорить не будем) на демонстрацию неприятия антинародного бюджета, 
всеобъемлющей коррупции, платного образования, медицины, безработицы? Вышли ли коммунисты 
хотя бы на митинг в защиту политзаключённых, на митинг против разбазаривания российских 
земель? Сталин вернул России её исконные земли: Сахалин, Курилы, Калининградскую область, при 
нём вернулись в Белоруссию западные земли, Украина увеличилась за счёт западных областей. 
Сталин ничего не отдал врагам. Это и бесит нынешних «верховных». Ведь пальцев не хватит 
перечислить, сколько отвалили буржуям Горбачёв, Ельцин, Путин с Медведевым. Почему бы 
коммунистам не провести акцию против дискредитации Сталина, на такую демонстрацию вышли бы 
десятки тысяч. Сейчас вся страна обсуждает «капитальную» аферу нашего правительства. Жить 
страшно. При социализме у нас была одна книжечка, по которой мы оплачивали жильё, и отдельная 
квитанция за электричество. И всё. Теперь приносят для оплаты восемь квитанций (и какие!). С 
января их будет девять. А мошенничество наших «верховных» в решении заморозить накопительную 
пенсию? 

Капитализм – это наёмное рабство. Потерять работу при капитализме – это потерять право на 
жизнь. Двадцать лет живёт Россия при капитализме. Правительство у нас буржуазное и, ясное дело, 
всеми силами защищает интересы олигархов, чиновников, капиталистов. А пикнуть – не смей. 
Лишишься работы. Моя ещё недавно аполитичная внучка посмела на работе «вякнуть» что-то о 
незаконности выплаты, и ей сразу дали понять: не нравится – можешь уходить. Кстати, она 
собирается родить первого ребёнка, здоровье у неё не очень, а тут ещё постоянная борьба за свои 
элементарные права. Хорошо написал о капиталистическом рабстве рабочий А. Потапов в статье, 
напечатанной в газете «Новый Петербург»: «Тебе плюют в лицо, а ты терпи. Тебя унижают и 
издеваются над тобой, а ты молчи. Даже если кулаки сжимаются от гнева, куда ты денешься, если 
результатом твоего бунта будет пустой желудок? И ладно бы у тебя одного, так ведь вся семья может 
оказаться без куска хлеба. Лучшая плётка для современного раба – голод, и буржуи освоили 
управление этой плёткой в совершенстве. Голодный человек долго не проживёт». А что же КПРФ? 
Что её лидер г. Зюганов?  

Грустно было смотреть на зал, где недавно проходил пленум КПРФ. Седые, полысевшие головы. 
Их подавляющее большинство. А где молодые? На Русском марше или с футбольными фанатами. Их 
туда «поставляет» Г. Зюганов. Велика ли радость для молодого, жаждущего активной деятельности, 
борьбы за достойную жизнь, за идеалы, прошагать раз в год, 7 ноября, в колонне демонстрантов до 
места проведения митинга и послушать дежурные речи? В провинции совсем уж убого. Никаких 
шествий (их отродясь не было), митингов, пикетов, агитационных листков. Ещё несколько лет назад 
в Северодвинске 7 Ноября перед торжественным собранием были на площади (пусть 
немногочисленные) митинги, партер в зале собрания был почти заполнен (правда, в основном 
пожилыми и очень старыми людьми). В этом году обошлись вообще без митинга (хотя долгл стояла 
тёплая и бесснежная осень), в полупустом зале собрались люди преклонного возраста (многие из них 
не члены партии, а сочувствующие), в президиуме три человека: первый и второй секретари горкома 
и вожак комсомола (только где эти комсомольцы и чем занимаются, никому неизвестно). 
Большинство жителей города даже не знают вообще о наличии горкома КПРФ. Г. Зюганов всё сетует 
на то, что в Думе у коммунистов нет большинства, и поэтому они, мол, не могут воспрепятствовать 
принятию антинародных законов. В такой Думе фракция коммунистов может заседать без каких-
либо результатов хоть до конца века. Г. Зюганов, очевидно, «не понимает», что заседаниями в Думе и 
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разъездами по миру каши не сваришь. Если спросить любого, как вам доклад Зюганова на пленуме, 
то вам ответят, как незабвенный товарищ Саахов: «Нет, там написано всё правильно». А делать-то 
что дальше? Вот рабочий А. Потапов знает: «Буржуи не остановятся сами, их можно только 
остановить. И остановить их может только сила – сила объединённого рабочего класса, сплочённого 
в один боевой кулак, способный ударить в ответ на издевательства и угнетение так, что мало не 
покажется. Буржуи существуют только за счёт своих наёмных работников. Без рабочих они ничто. 
Этим и должны воспользоваться рабочие, если они хотят завоевать себе право на жизнь. Да, эта 
борьба может быть жестокой. Но иного выхода нет». 

Молодой не хочет быть просто «членом», он, повторяю, жаждет активной деятельности. Партия 
должна быть боевой, иначе она никогда не помолодеет. Сердце щемит, когда видишь, как, еле 
передвигая ноги, опираясь на палочку, входят в зал собрания 7 ноября старики-коммунисты. Никто 
не призывает Зюганова скликать рабочих на баррикады. Сейчас не то время. Но постоянно 
напоминать митингами, пикетами, демонстрациями в ответ на каждую гадость правительства – надо. 

Нынешняя власть широко использует религию и церковь для усиления своего воздействия на все 
сферы общественной жизни. Она, наша власть, просто из кожи лезет вон, чтобы угодить церковным 
клеркам. Церковь всегда служила господствующим классам и активно помогала власти держать 
народ в рабстве (в том числе и духовном). КПРФ не ведёт никакой работы с клерикализмом. А вот 
церковные клерки её ведут ежедневно, ежечасно трудятся в поте лица (и совсем уж недаром) за 
сохранение и увеличение своей паствы, а это значит – за сохранение пассивности и покорности её 
власти. 

В 45-м номере газеты «Своими именами» напечатана хорошая статья Т. Воловик «Я хочу новый 
Союз». Но концовка?! Сплошная маниловщина! Автор мечтает об объединении всех религий (через 
тысячу лет?). Смешно. Религии, боги очень ревнивы. Посмотрите, что творится в мире. Церковь у нас 
и сейчас сеет рознь между верующими и атеистами, постоянно оскорбляя последних. Чаплин и ему 
подобные клерки, будь на то их воля, и сейчас бы вторично сожгли на костре Джордано Бруно, 
которому благодарное человечество поставило памятник. А уж Пушкин у них как бельмо на глазу. 

Именно с благословения церкви и в союзе с ней творит В. Путин беззакония. Великий Л. Толстой, 
истинно православный христианин, в своём ответе Синоду сказал такую правду о Церкви, которую 
до него никто не отважился сказать. Используют ли руководители КПРФ в своей агитационной 
работе «Не могу молчать» Толстого, не говоря уж об ответе Синоду? Напоминают ли коммунисты 
(хотя бы изредка) о том, какую роль сыграли священнослужители в развале СССР, как призывали 
муллы к резне, погромам в Средней Азии, как вёл себя патриарх во время обстрела дома Верховного 
Совета. Открыть для Церкви двери в каждый дом, к чему призывает Т.Воловик, - это значит впустить 
в него оголтелую пропаганду против Союза, Сталина, социализма. Церковь существует за счёт 
приношений паствы, она всегда любила и поныне любит богатых прихожан, а многие её служители – 
даже роскошь. Нельзя оскорблять верующих в Бога – согласна. Богов много, у каждого народа свой. 
А вот в Церкви, мечети, синагоге и пр. служат обыкновенные люди (и не всегда 
высоконравственные). Церковь, как и любое сообщество, любая организация может (для её же блага) 
подвергаться критике. Нынче Путин и Кирилл – одно целое. Они служат обществу, которое 
проповедует презрение к труду и почтение к безделью и роскоши. Кстати, высказался ли Кирилл по 
поводу расставания Путина с женой? Ведь нельзя разъединять то, что соединил Бог! Но если 
«христианин» Путин не венчался, то значит, что всё время жил в прелюбодеянии. Коммунисты по 
сути не дают отпор открытой и наглой клерикализации страны. 

Самое страшное в наше время – всеохватывающее предательство и враньё. Это атрибуты денежной 
цивилизации, капитализма. Громкие примеры нашумевших измен, предательств есть и в Европе, и в 
Азии, и в Африке. Но Россия здесь впереди планеты всей. Наши «верховные» красиво, вдохновенно 
врут под воображаемые овации. Измены, предательство всех и вся охватили страну. 
«Переквалификация» у нас ничего не стоит. Сегодня он православный, а завтра исламист, сегодня 
коммунист, а завтра либерал и олигарх, сегодня социалист, а завтра монархист. Но гений 
«переквалификации», безусловно, А. Проханов. Ведь, казалось бы, совсем недавно, как говорят 
старики, поносил Путина, используя особенно любимые им тропы. Теперь Путин у него и 
государственник, и Сталин, и князь Игорь ХХI века. Он писал в прошлом году, что «сражение 
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Путина-государственника и Путина- глобалиста» напоминает «лесную поляну, где несчастного князя 
привязали к двум соснам, и деревья дрожат, гудят, готовые разорваться», что «…существует два 
Путина, каждый из которых не исключает другого. Эти два Путина пребывают в постоянном 
конфликте, в постоянной борьбе». 

Путин никогда не страдал раздвоением личности. Его кумиры и учителя – Ельцин и Собчак. 
Любимому учителю он даже памятник поставил, его именем библиотеку называет. Путин от своих 
учителей перенял неуёмную жажду власти и любовь к золотому тельцу. Власть быстро развращает 
того, кто берёт её в свои руки ради себя, а не побуждаемый к тому заботой об общественном благе. 
Иван Грозный, Петр I, Екатерина II были государственниками. Сталин тоже был государственником, 
но он построил социалистическое государство трудового народа. А Путин превратил наше 
государство в криминальную страну, где Конституцию нарушают все, кому не лень, начиная с 
президента. Проханов молчит, о каком государстве под руководством Путина он печётся: Путин 
ярый сторонник капитализма, рынка, терпеть не может имени Сталина. Проханов теперь верный 
слуга капиталистической России. Именно Путин сказал, что в СССР производили только калоши. 
Это, казалось бы, плевок в лицо Проханову, который постоянно вещал о могучем Советском Союзе, о 
достижениях промышленности, науки и техники при социализме. Ничего, утёрся и дальше поёт 
алиллую президенту. Где увидел Проханов у Путина русский традиционализм? Вот еврейский 
традиционализм Путин очень уважает: и хануку любит, и минору возжигал, и кипу надевал, и к Стене 
плача стремился (но не допустили). И душа-то у Путина нерусская, которую русскими песнями 
очищают, а не песнями английских мальчиков. А о том, что Путин был офицером КГБ, Проханову 
вообще бы не стоило упоминать. Бывших офицеров не бывает. Потеряешь офицерскую честь – не 
вернёшь. Офицер, когда речь идёт о судьбе Родины, запасных аэродромов не ищет. Путин, вступая на 
престол после Ельцина, опять обеспечил себе новый запасной аэродром указом о 
неприкосновенности и привилегиях для президента после окончания срока службы. Проханов лепит 
карикатурный образ Путина. Иногда такое впечатление, что он только издевается над ним. 

И ещё. Церковь тихой сапой пробирается в оппозиционные газеты. Поначалу её присутствие на 
страницах этих газет почти незаметно. Это и опасно. В газете «Новый Петербург» печатаются и 
атеисты и православные. Баланс пока соблюдается. Прохановщина нас многому научила, она 
пострашнее Чубайса. Один-два честных священника при защите Верховного Совета погоды не 
делали. И крестный ход не помог (ведь ХХI век). Читатели нашей газеты, это сразу видно по их 
письмам, в основном атеисты. Мы гордимся её авторами. Какие имена! Мухин, Бушин, Шабалин, 
Зубков и десятки прекрасных авторов, публикации которых просто заряжают энергией и 
оптимизмом. Но помните вечное: «Люди, будьте бдительны»! Сейчас в стране продаётся всё: 
должности, места в Думе, депутатские мандаты, дети, девушки, земли и воды, совесть, души. 
Проституция – с! 

Галина Знаменская 
P.S. Страшная напасть свалилась на головы ветеранов Архангельской области перед Новым годом: 

областные депутаты хотят отменить ветеранские льготы. Наконец-то 17 ноября горком КПРФ 
организовал митинг. Многие ветераны, к сожалению, не были оповещены, поэтому пенсионеров 
пришло немного (человек 150-200). Собрали подписи, приняли резолюцию. Для многих ветеранов 
такое решение депутатов будет в полном смысле удавкой. Не выдержать девять квитанций ЖКХ, 
«капитальный» налог, отмену льгот, постоянное повышение тарифов и цен. 

 
ВМЕСТО РЕФЕРЕНДУМОВ 

 
Что за напасть? Поветрие! Опять нам предлагают выбирать «имя», на сей раз «Имя Победы». 

Телеканал «Россия» и «Военно-историческое общество» (оно-то как сюда затесалось?) в период с 4 
ноября по 9 мая призывают голосовать за лучшего из 100 великих полководцев России, с тем, чтобы 
определить, ну, всенародным голосованием, самого-самого из них. И даже историкам не приходит в 
голову, как это глупо! 

Великих у нас много больше, и как решить, кто из них главней? Каждый велик в своё время и на 
своём месте.  
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Битым неймётся. С какой помпой определяли «Имя России». Все помнят, как на первое место 
выходил Сталин, и еле-еле, с грехом пополам (и с каким!) вытащили Александра Невского, ни в чём 
не виноватого перед нашим вождём? Для своего времени он и был Сталин! Или Сталин для нашего – 
Александром Невским. 

Казалось бы, наелись голосованием, больше некуда. Но спустя немного времени стали определять 
символ России среди её достопримечательностей. Можно подумать, Ясная Поляна или Московский 
Кремль задрожали в ожидании результатов. 

Представьте себе, на первое место, по-всему, выходил новодел, самая большая в Европе мечеть, 
построенная Кадыровым в Грозном! Скольких усилий стоило организаторам странного голосования 
отправить её во второй ряд - ни в сказке сказать, ни пером описать.  

А теперь тем же способом выясняют полководца! А вдруг на первое место выйдет Шамиль? Или, к 
примеру, Чингисхан? А что, тоже был полководец. И у того и другого на территории России масса 
приверженцев. И голосовать будут так дружно, как расстроенным русским и не снилось.  

Впрочем, кажется, организаторы предусмотрели такой вариант – не зря объявили, выбирать можно 
из ста, среди которых, конечно же, нет ни Шамиля, ни Чингисхана, ни Батыя, ни Мамая. Но вот 
незадача: а вдруг там нет и Сталина? Огласите список! 

Вряд ли исключили из пресловутой сотни победителя в самой страшной войне, какую знало 
человечество, но, разумеется, мечтают загнать куда подальше, в подвал. Мечты-мечты, где ваша 
сладость, мечты прошли, осталась… гадость. Не предсказать ли, что результат будет тот же, что и 
при определении «Имени России»? Туго придётся организаторам!  

При всём при том, что устраивать соревнование полководцев глупо, нет более современного, 
нежели Сталин, и это всё решит. Для нас все дороги – и Александр Невский, и Дмитрий Донской, и 
Иван Грозный, и Пётр Великий, и Суворов, и Кутузов, но… Сталин сегодня у нас на щите. Он – наше 
ИМЯ! Да простят нас великие предки, а, наверное, простят, потому как поймут: сегодня от него 
зависит всё. Он ближе всех к нам, и да благословят его предшественники. «Имя Победы» - и Суворов, 
и Кутузов, и Скобелев, и Жуков. Но сегодня – СТАЛИН! Потому что именно его до сих пор боятся 
наши враги. И с его именем мы пойдём в бой за Отчизну! Не с именем Путина или Медведева (эти 
вообще не обсуждаются), а с именем Сталина. Другого просто нет! 

Какое бы голосование ни придумали, в любом разберёмся и проголосуем, как совесть велит. Но вот 
что интересно – не заподозрить ли, что всё это предлагается вместо референдумов по 
животрепещущим вопросам, которые не проводились уже двадцать лет? Сколько копий сломали 
«демократические» историки относительно того, что съезд ВКП(б) не собирался больше десяти лет, 
среди которых, между прочим, случилась великая война.  

А эти, в мирное время, за двадцать лет не удосужились устроить референдум ни по одному из 
главных вопросов, интересующих население страны! Это как? – Да никак! Принимайте, как знаете, 
как можете и умеете. И вообще, соответствуйте реальности! 

* * * 
Как только народы, населяющие Россию, почувствовали русскую слабину, не замедлили 

вспомнить про то, что русские их покоряли, а они сражались якобы за независимость. Историки 
знают: всё было не так.  

Крымские татары и чеченцы осточертели русским своими набегами за рабами, которых продавали 
на невольничьих рынках Кафы и прочих причерноморских и средиземноморских городов. А кого не 
случалось продать, заставляли ишачить до изнеможения в горных аулах. Эту практику пытались 
вспомнить и в обе чеченские войны – слава богу, не получилось. Не вправе ли была Россия, Ермолов 
их воевать? Недаром Ермолова они до сих пор ненавидят. Как же, такой лихой бизнес пресёк!  

Казанских и сибирских татар, в отличие от чеченцев и крымчаков, Сталин не выгонял, остались 
там, где были, на завоёванных Чингисханом и Батыем у славян и булгар землях. Сжились с ними, 
перемешались так, что не поймёшь, где русский, где татарин. Кто старое помянет, тому глаз вон!  

Казалось бы, всё быльём поросло. В советское время не существовало предубеждений ни к 
чеченцам, ни к татарам. Но вот кому-то понадобилось вновь разжечь вражду, потушенную сотни лет 
назад. Кому же? Что за вопрос! Врагам всех народов, населяющих Россию и Советский Союз. 
Никому из насельников Россия не была мачехой, даже тем, которых «завоевала».  
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Не лишне заметить, что все они, в отличие от хотя бы североамериканских индейцев, умножились, 
а иные обрели письменность и влились в число цивилизованных.  

За примерами далеко не ходить. Во времена моей инженерной молодости начальник называл 
главного технолога нашего Нововятского завода Биче-Оола самым знаменитым сыном тувинского 
народа. Нынче, бери выше, таковым надо именовать Сергея Кужугетовича Шойгу, министра обороны 
великой державы, в которой его малая родина Тува – малая песчинка!  

И никого это не удивляет, как не удивляет и то, что председателем Верховного Совета, 
бодавшегося с Ельциным за власть, был чеченец Хасбулатов, а главой великой державы в самые 
лучшие её годы был грузин Сталин (урождённый Джугашвили).  

Не было у нас никакой дискриминации. Её создают «новые русские». А Шойгу вышел наверх на 
остатках советской толерантности, советского интернационализма!  

К слову (отвлекусь) – наибольший коэффициент расслоения (коэффициент Джини) в Чечне (40,1%) 
и Москве (39,3%), а самый низкий (28,6%) – в Белгородской области. Я с «Джини» не знаком, да 
сказать по совести, и не хочу знаться, но, коль упомянул, добавлю, что в самой рядовой по этому 
счёту Тверской области, где этот коэффициент 32,6%, зарплата меньше 9 тысяч рублей у 17,5%, а 
более 75 тысяч - у 1,4%. Вот вам и «Джини»! Судите сами насчёт Чечни и Москвы. Не правда ли, 
красноречивое сочетание? 

Ю.М. ШАБАЛИН 
 

БЕСПРАВНАЯ ЗАЛОЖНИЦА 
 

В сентябре 2013 года никто не мог гарантировать падение Челябинского метеорита в озеро 
Чебаркуль, а не на расположенный буквально рядом «ХДМ» ПО «Маяк». Мир случайно минула 
угроза атомного взрыва всего арсенала СССР (не менее пятисот тонн) с гибелью миллионов жителей. 
Самодур Хрущёв в ООН пообещал всем показать «мать Кузьмы». И показал – не рядом с Аляской, а 
над Северной Землёй взорвал эту самую «Кузькину мать». До сих пор икается. Многократно ударная 
волна обогнула Земной шар. Местных жителей нет и не будет. Это была советская водородная бомба. 

Горбачёв создал самые благоприятные условия для осуществления Чернобыльской трагедии, за что 
отмечен поощрениями и наградами от Путина, Медведева, НАТО. 

Трумэн первый в Хиросиме и Нагасаки испытал атомные бомбы на людях. Холодная война родила 
крысиный помёт президентов-обезъян, в руках которых оказались атомные бомбы. С тех пор они 
крутят и вертят планетой Земля на грани жизни и смерти нашей цивилизации.  

Ночью в Рязани жители жилого дома поймали за руку сотрудников ФСБ, подготовивших взрыв по 
приказу Путина. ЦРУ по приказу его лучшего друга Буша организовало теракт в башнях-близнецах 
Нью-Йорка с большими человеческими жертвами. Теракт 11.09.2001 года стал поводом – США 
призвали к борьбе с мировым терроризмом. Призыв подхватили американские холуи, первым 
оказался Путин. 

Гитлер рвался к мировому господству. Проиграв, он грозил хлопнуть дверью так, чтобы планета 
вздрогнула. С 1945 года США желали иметь такую возможность. Им помог Ельцин, организовав 
«Урановую сделку» между правительствами США и РФ в 1993-м в расчёте на 20 лет. Генерал 
Рохлин, узнав о тайной сделке, потребовал её рассекретить, он должен был выступить с докладом в 
Госдуме. По приказу Ельцина его застрелили ночью дома. 

Пятьсот тонн оружейного урана продали США за 11,9 миллиарда при действительной цене более 8 
триллионов долларов. «Хранилище делящихся материалов» ПО «Маяк» построено на открытой 
поверхности с немыслимыми нарушениями технических, экологических, международных норм. Все 
попытки привлечь внимание российского и международного сообщества караются убийством, 
жестокими репрессиями. В 1997-м Госдума обвинила организаторов сделки и их подельников в 
измене родине. 29.03. 2000 года Совет Федерации аннулировал сделку. «Союз Офицеров СССР» 
обвинил Путина В.В. в предательстве, уничтожении Российской Армии, измене Родине. Мечта 
Гитлера осуществилась – мир стал заложником «ХДМ» ПО «Маяк». После «холодной» началась 
новая война – «Глобалистов». В сентябре 2013 года планету спас случай – Челябинский метеорит 
промахнулся, угодил не в «Хранилище» с 500-ми тоннами, а буквально рядом – в озеро Чебаркуль. 
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Недостаёт «Гринписа», его давно здесь ждут. На «Приразломной» он оконфузился. Чем бы это дня 
него окончилось здесь, в Челябинске? 

Обратите внимание: «Хранилище» – американская собственность, контроль сугубо американский, 
технология хранения засекречена, охрана РФовская! Кого от кого и зачем охраняет российский 
сторож на Родине?! Так кто же главный террорист в мире?  

Наличие атомного оружия – гарантия защиты от его применения агрессором. А в РФ оно является 
потенциальным оружием агрессора, окружающего нас со всех сторон своими военными базами, мы 
все являемся заложниками террористов. 

Продажная власть ликвидировала Российскую Академию наук и многое другое. Сегодня «анархия 
– мать порядка», разум не в почёте, каратели, предатели, изменники Родины готовят РФ к сдаче на 
милость победителя. Добивают самый непокорный народ в мире. Обдуманный, организованный, 
систематический, варварский этногеноцид обескровил РФ на десятки миллионов сограждан. В 
мирное время РФ потеряла людей вдвое больше, чем в Великую Отечественную войну, окончательно 
разрушено народное хозяйство. То, что не уничтожено, стало НАТОвским под управлением извне 
назначенных олигархов. 

РФ сегодня – проходной двор, не контролируемый никем. Переполнен террористическими 
организациями, шахидами, вернувшимися из Сирии, Афганистана, Ирака, Ливии, и пришлыми со 
всего света. Границ, как таковых, у РФ нет. В Ульяновске, Киргизии размещены никем не 
контролируемые базы НАТО. На Северном Кавказе идёт гражданская война. Туристы – по всей РФ. 
Международные авиационные линии, никому не подконтрольные, над тем же «ХДМ» ПО «Маяк». 
Устроить катастрофу, обстреляв его, – реальная возможность. 

Ещё остаётся время предотвратить непоправимое – подрыв 500 тонн оружейного урана в 
Челябинской области. 

Нужен всероссийский референдум за ликвидацию «Хранилища». Необходимо обращение к 
мировой общественности, ученых Российской Академии наук к учёным всего мира. В ближайшее 
время в Пекине состоится международная встреча коммунистических, рабочих и профсоюзных 
организаций. Необходимо их подключить к решению мировой проблемы, далеко вышедшей за 
пределы границ РФ. Обратиться к организации по контролю за атомным оружием. 

Они на то и международные, чтобы порядок был на планете. 
Н.М. ЖУРАВЛЁВ 

P.S. Меня всегда удивляло, что, идя на выборы, оппозиция ни в одной программе не затрагивала 
проблему «ХДМ» ПО «Маяк». Как можно строить планы на будущее при угрозе небывалого 
коллапса с чудовищными последствиями?  

P.P.S. Заметку посвящаю учёному ядерщику Леониду Тихоновичу Журавлёву, сталинцу, 
сотруднику советского ПО «Маяк», участнику обороны Верховного Совета РФ в сентябре-октябре 
1993 года. 

 
БЫЛОЕ И ДУМЫ 

С МИРУ ПО НИТКЕ 
 

Встали на защиту 
В конце сентября 1993 года на центральной площади Ижевска был проведён большой митинг в 

поддержку Верховного Совета России. Принято решение: делегировать на Всенародное вече в 
Москву Исупова Валерия Евгеньевича, Запольских Владимира Анатольевича и Шевнину Маргариту 
Александровну. 

Мы прибыли в Москву 3 октября утром, пошли сразу в штаб «Трудовой России». Оставив там свои 
вещи, пришли на Октябрьскую площадь. 

Избивать наших омоновцы начали ещё на Октябрьской площади. К Дому Советов мы все трое шли 
примерно в восьмом ряду, рядом с группой из Татарстана. На Крымском мосту Исупов получил удар 
полицейской дубинкой по голове, Запольский забинтовал ему голову. Через клубы газа «черёмухи» 
меня буквально протащили на руках молодые ребята из «Трудовой России», закрыв моё лицо сырой 
тряпкой. Проскочив водомёты, мокрые, но счастливые, мы наткнулись на спираль «Бруно» (кусочек 
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её храню как реликвию). Не забыть и митинг под балконом Дома Советов, и удирающего от 
прорвавшегося народа г. Зюганова… 

Возраст у меня был тогда уже серьёзный (61 г.), поэтому пришлось обратиться за  лекарством в 20-
й подъезд, где провела ночь. Принесли очередного раненого, перевязанного (грудь, рука). Я подошла 
к нему и узнала, что он тоже из Ижевска, а на защиту Конституции приехал 28 сентября. Я записала 
его фамилию и адрес в записную книжку, он только просил: «Мать, родным ничего не говори». Его 
унесли. А когда утром в подвал ворвались омоновцы с автоматами и криком: «Руки вверх!», я, 
воспользовавшись темнотой, достала из сумки документы нашей партийной организации, вырвала 
все адреса и номера телефонов из записной книжки и всё разорвала на мелкие кусочки, в том числе и 
адрес, и фамилию этого Героя. 

С тех пор мы его не смогли найти все эти годы… 
Храню и эту записную книжку с вырванными листочками, и конфетку, которую нам дали ночью в 

подвале. 
Горжусь Орденом защитника, медалями от Сажи Умалатовой, она ночью спускалась к нам в фойе 

20-го  подъезда. Где же она теперь и с кем?! 
Есть у меня три фильма о событиях 1993 года, об Умалатовой, награждавшей участников защиты, 

некоторые выступления на этом мероприятии, где мы были вместе с Исуповым и я получила награду 
за Володю Запольских – он в это время был в Ленинграде. Ему делали протез на правую руку, так как 
потерял её по самое плечо. В Склифосовском институте он познакомился с Колей Стуковым, тот 
приехал тоже из Ижевска раньше нас, и мы его тоже не знали. Он был тяжело ранен в ногу на 
«Горбатом мосту», пролежал в госпитале вместе с Володей очень долго. По возвращении в Ижевск 
был всегда рядом с нами, но, не выдержав всего, что тогда творилось, ушёл из жизни… 

Похоронили и Исупова после тяжёлой болезни… 
9 октября 2011 года в больнице скончался Володя Запольских, у него во время ранения была 

прострелена грудь и задето лёгкое… 
Хочу, чтобы люди знали о них и помнили. Не зря же после той бойни были привязаны красные 

ленточки на ветках деревьев, под ветром они колышатся – это наши погибшие товарищи волнуются, 
помним ли мы их и всё, что случилось осенью 1993 года, и требуют справедливого возмездия. 

Есть у меня и стенды, и фото в альбомах о тех страшных событиях. Кому передать для памяти 
потомкам? Когда мой товарищ Тамара Александровна Литвиненко договаривается со школой или 
училищем, мы идём с ней, я рассказываю молодым всё, что знаю и помню. Вы бы видели, как они 
слушают, а по окончании подходят и говорят «спасибо». 

Выиграла я и суд по событиям 1993 г., посылала материалы этого суда и в вашу газету. Пока ещё 
живу с горечью в душе за всё, что натворили враги с моей великой Родиной – Советским Союзом, и 
за то, что они творят с Россией (пусть она сегодня «Раша», но она – наша, и другой у нас нет!) и 
народом. Смотрю на портреты Ленина, Сталина и прошу: «Помогите!». Страшно за страну, за народ, 
за будущее, которого может не быть… М.А. Шевнина 

 
Иллюзии Конституции 

Предстоящий двадцатилетний юбилей ельцинской Конституции 1993 года - достаточный повод и 
достаточный срок подвести итоги ее действия. Существуют разные мнения относительно этого 
основополагающего правового документа. В правящей элите Конституция возведена в ранг некого 
божества, «священной коровы». Наши властители заявляют, что Конституция неприкосновенна, 
нужно семь раз отмерить, прежде чем один раз внести в нее изменения и дополнения и что делать это 
нужно крайне осторожно, а то будет худо. Здесь власть предержащие нашей страны солидарны с 
американским истеблишментом. И те и другие стремятся «заморозить» конституции своих стран, 
сделать их «неживыми», фактически не работающими документами. Превратить закон в архаичный 
сакральный символ, покрытый благородной пылью безразличия. Что ж, и там и здесь установился 
олигархический империалистический капитализм, такому строю соответствует именно такой 
основной закон.  

Есть и другое мнение. Многие готовы внести в Основной закон суетливые и малозначительные, но 
многочисленные поправки. Разумеется, речь идет не о вечном священном праве частной 
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собственности и незыблемости властной вертикали, а о всяких финтифлюшках. 
Апологеты обеих теорий впадают в свойственную иным правоведам ересь обожествления закона. 

Такие юристы считают, что все даже самые маленькие нюансы и ситуации можно отрегулировать 
законом – большим или маленьким. Это такой правовой нигилизм (тоже весьма распространенный в 
нашем обществе) наоборот. Они считают, что вот как только примем все хорошие законы, то и жизнь 
веселая наступит. Верят, что бумажным частоколом можно от беды отгородиться, а пыльными 
кодексами душу спасти. Сам юрист, знаю, что говорю. Думают, что вот нужно лишь добиться не 
фактического назначения, а выборов судей (как когда-то было) или рядом с каждым полицейским 
посадить члена какой-нибудь общественной палаты. Отсюда непомерные ожидания от очередной 
судебной реформы, бесконечные реформистские терзания правоохранительной системы, введение, 
кажется, уже с детского сада, курса правовой грамотности (одновременно с основами религиозной 
культуры). Уже, говорят, сто тысяч законов приняли, а всё жизнь не налаживается… 

Наконец, всегда найдутся и те, кто по примеру англицкой королевы и вовсе не считают 
обязательным «осчастливить» свой электорат хоть каким-нибудь основным законом. Ведь Борис 
Николаевич успешно и много времени применял «прямое управление» - указы и распоряжения, 
инструкции и приказы. А в это время Советская конституция догорала в растерзанном Белом доме. 
Хотя справедливости ради нужно и непопулярную в патриотической среде вещь сказать: Верховный 
Совет РСФСР сотнями противоречивых поправок превратил ту конституцию в малорабочий 
документ. Сейчас тоже находятся такие деятели. Некоторые духовные витии опять ратуют за прямое 
президентское правление. Мол, со всеми своими просьбами и нуждами они напрямую к гаранту 
Конституции будут обращаться, как к царю-батюшке когда-то. А что есть какие-то законы да еще и 
принцип светского государства в Конституции закреплён, так это для них мало что значит. Вообще у 
нас традиционно немало таких шариковых с безумными проектами. Одни серьезно говорят, что 
нужно оставить одну партию, а остальных просто игнорировать (эта тема актуальна). Другие 
добиваются максимального ослабления законодательной ветви власти, местного самоуправления. А 
ведь и многопартийность, и разделение властей, и гарантии прав местных органов власти закреплены 
статьями всё той же Конституции. Третьи с высокой колокольни плюют на свободу совести, теперь 
уже открыто указывая, как и во что верить (а уж атеистом сейчас быть совсем некомфортно). Есть и 
те, кто заумными толкованиями выхолащивают даже разумные положения Конституции – о выборах, 
о праве на митинги и собрания, на политический плюрализм. В России традиционно инструкции и 
поправки легко разрушают силу закона. 

В общем, за двадцать лет Основной закон так и не стал, на мой взгляд, незыблемым авторитетом в 
глазах общества и власти, что бы ни говорили с горящими радостными глазами с высоких трибун на 
юбилейных торжествах. Константин Ерофеев 

 
На платформе лжи 

Около года тому назад в газете был напечатан материал, полученный из Риги: одному опытному 
сотруднику спецслужб был задан вопрос – а не является ли американским агентом Путин? В ответ 
этот сотрудник сказал, что таких данных у него нет, но, по его мнению, Путин делает всё, что делал 
бы, будучи таковым. 

Так сейчас думает всё больше и больше людей, а Путин всеми своими действиями продолжает это 
подтверждать, его заявления, нередко правильные, являются лишь прикрытием, маскировкой его дел, 
как это было и раньше. 

Неумолимо идёт процесс уничтожения России. Меня сильно удивило его выступление на Валдае, 
особенно финальная часть, причем не само содержание, а его (Путина) состояние: он был абсолютно 
спокоен, в отличном настроении, вальяжно добродушен и благожелателен, отпускал неплохие шутки, 
не выходил из себя, отвечая на вопросы, которые раньше его раздражали, и т.п. – было видно, что это 
не игра. Почему? Ведь оснований для такой самодовольной самоуспокоенности у него сейчас вроде 
бы совсем нет – в стране быстро растёт недовольство, рейтинг падает, стремительно растут цены, 
положение в экономике хуже некуда и народу устами Медведева, Улюкаева и др. открыто говорится, 
что будет ещё много хуже. Удар из разряда смертельных нанесён делом Сердюкова, с американцами 
вроде бы соперничество и даже вражда, на горизонте маячит возможное повторение судьбы тов. 
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Каддафи и т.д. Какое же тут спокойствие?! Стали мы все жутко подозрительными за последние 20 
лет – говорят нам одно, а делают совсем-совсем другое, и Путин в этом вранье активно участвует, 
иначе не тасовал бы он свою кадровую колоду, большинство персонажей из которой ненавидимы 
народом. 

Но ему, видимо, именно они, многократно проверенных в деле и вознаграждённые, весьма удобны 
в качестве исполнителей – врагов и гробовщиков России. 

В последнее время стали говорить, что идея о международном контроле сирийского химического 
оружия была подсказана Путину американцами, чтобы предотвратить катастрофическое падение 
рейтинга В.В. в результате постыдного вывода им из-под следствия его ставленника и врага народа 
Сердюкова. Путин в одночасье стал лучшим миротворцем и дипломатом. В. Рябчук 

 
Проамериканский Путин 

От переводчика. Известный политик, бывший депутат и секретарь депутатского объединения 
Верховного Совета Украины за союз Украины, России и Белоруссии Григорий Рычагов так 
характеризовал политику России Путина: 

«В России существует, с одной стороны, «политика для всех», с другой, - политика эффективная, 
реальная.[...] К электорату можно обращаться с патриотической риторикой, стучать кулаком по 
трибуне и заявлять, какая Россия мощная и сильная. С другой стороны, прятать реальную 
политику, которая заключается в уничтожении российского вооружения и готовит полную 
капитуляцию даже там, где её вполне можно было бы избежать. Иногда даже противники России 
удивляются, с какой лёгкостью страна отказывается от важнейших принципов своего 
существования». 

В подтверждение этому – данный перевод. Его опубликовало официальное Российское 
информационное агентство (РИА) на своем франкоязычном сайте. Оно нашло, отобрало и широко 
распространило на Западе эту информацию, в частности, на французском сайте альтернативной 
информации alterinfo.net, который постоянно используется РИА. Цель – дать понять именно 
западному читателю истинное лицо Путина и устранить опасения на его счёт. В российских СМИ, 
как мы все знаем, российская пропагандистская машина широко распространяет противоположные 
идеи… 

МОСКВА, 11 ноября - РИА Новости. Президент России Владимир Путин разделяет многие 
принципы, лежащие в основе политической жизни Соединенных Штатов, в частности, структуры 
административного управления страной, говорит американский аналитик Николай Злобин, директор 
Центра глобальных интересов в Вашингтоне. 

«К большому удивлению Владимира Путина, ситуация с Эдвардом Сноуденом подняла его 
международную репутацию в большей степени, чем его действия в сирийском конфликте», – заявил 
в воскресенье эксперт в интервью еженедельнику «Собеседник». 

По словам Злобина, Владимир Путин является «гораздо более проамериканским президентом, чем 
мы думаем». 

«Если я характеризую его как проамериканского, то это не потому, что он представляет 
интересы Соединенных Штатов, но в связи с тем, что он хочет многое организовать в России по 
американской модели. Однажды я услышал, что России не нужен премьер-министр и  она могла бы, 
так же, как и Соединенные Штаты, ограничиться только постом президента. Я думаю, что в 
настоящее время федеральным правительством осуществляется идея укрепления местных властей 
путём делегирования губернаторам больших полномочий. Эта практика позволит устранить 
известные «пирамиды» так, чтобы центр перестал отвечать за всё», - сказал американский 
эксперт. 

По словам Злобина, неожиданный приезд Эдуарда Сноудена в Москву показал, что Владимир 
Путин не проявил враждебности по отношению к Соединенным Штатам. 

«Это не был антиамериканский выпад, и я могу себе представить, как внезапное появление 
Сноудена сбило его с толку», - отметил директор Центра по глобальным интересам. Вашингтон 
считает, что откровения бывшего агента АНБ о шпионаже США во всем мире наносят огромный 
ущерб национальной безопасности страны, и он потребовал его выдачи. 
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Президент Путин заявил в июле, что Сноуден может остаться на территории России при условии 
прекращения любой его деятельности, которая может нанести вред интересам Соединенных Штатов. 
fr.ria.ru, перевод с французского А. Сивова 

 
Слова и дела 

Давно замечено, что слова и дела у буржуазных путинско-медведевских властей всегда расходятся. 
Если Путин и К° что-то обещают, то жди, что всё будет наоборот и в худшую сторону. После 

трагедии на Дальнем востоке Путин обещает людям помощь в десятки миллиардов рублей, которые 
наверняка будут разворованы его дружбанами – миллиардерами, и трагедия только усугубится. 

Так было и бывает всегда во время горбачёво-ельцинско-путино-медведевского правления во 
внутренней политике СССР-РФ. 

Во внешней политике то же самое. Последний пример – Сирия. На словах власти РФ 
поддерживают власть Сирии и её народ, а на деле переносят исполнение контрактов по поставкам в 
Сирию оборонительного оружия с 2013 на 2016 год, т.е. на 3 года, таким образом давая возможность 
главарям США и НАТО и иже с ними безнаказанно нападать на Сирию и убивать её народ. Красивые 
слова – для наивных людей в РФ и мире, а реальные дела – в пользу своих хозяев, людоедов из США. 
Населению России и во всём мире надо давно понять, что преступная буржуазная путинско-
медведевская власть в РФ есть козёл-провокатор, холуй кровавого империализма, главный враг 
народа России и всего трудового человечества. 

Буржуазная власть защищает только своих и никогда не будет защищать народы Ирака, 
Югославии, Афганистана, Ливии, Сирии, как и свой собственный народ. 

Когда США и НАТО начнут бомбить Москву, Питер, другие города и населённые пункты России, 
путинско-медведевская клика не будет сопротивляться, а станет слёзно просить, мол, хватит нас 
бомбить, мы хорошие, мы сами всё вам отдадим, а  недовольных устраним. 

Люди России и мира, помните, кто вас предаёт, кто ваш главный враг. Советские люди 
Ученые: будущим поколениям останется 890 трлн. рублей долга 
Накопленная разница между текущей стоимостью всех будущих расходов и доходов бюджета 

России составляет 890 трлн. рублей, или около 15 годовых ВВП (в ценах на текущий год), выяснили 
эксперты Института Гайдара и Академии народного хозяйства и госслужбы, пишут «Ведомости». 

По данным экономистов, половина необеспеченных обязательств приходится на 
распределительную пенсионную систему, еще столько же на сокращение нефтегазовых ресурсов и 
трудоспособного населения. 

Для сужения бюджетного разрыва необходимо ужесточить политику расходования госсредств на 
8,4% ВВП (примерно 5 трлн. рублей в этом году). Это означает, что все федеральные налоги нужно 
немедленно и постоянно повышать на 29%, либо регулярно снижать расходы на 22,4%, либо 
комбинировать обе меры, объясняют в научных учреждениях. Эксперты также предупреждают, что 
если решение проблемы отложить на 10 лет, то ее ежегодный масштаб вырастет до 9% ВВП, если на 
20 лет — до 9,7%, что требует либо повышения налогов уже на 34,5%, либо сокращения расходов на 
25,9%. 

В похожем с Россией положении сейчас оказались США, Греция, Великобритания и Япония. 
Согласно докладу экспертов, в Штатах бюджетный разрыв за прошлый год увеличился с 211 трлн. до 
222 трлн. долларов и требует ежегодного ужесточения бюджетной политики на 10% ВВП. Вполовину 
меньше у Германии и Италии, а у Канады, Австралии и Новой Зеландии бюджетный разрыв 
стремится к нулю. А, к примеру, такие страны, как Чили и Норвегия уже стали следить за 
долгосрочными обязательствами: они создали фонды для будущих поколений, где аккумулируется 
часть доходов от продажи сырья (от нефти в Норвегии и от меди в Чили). 

Согласно данным Бюджетной стратегии России до 2030 года, подготовленной Минфином, денег 
Резервного фонда страны, если произойдет резкое падение цен на нефть, хватит всего на год. Для 
того чтобы средств фонда хватило на более долгий срок, в нем должно быть накоплено 7% ВВП, чего 
трудно достигнуть в условиях кризиса. BFM.RU 
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Называйте правильно 
Что мы имеем сейчас в нашей Раше? Президентскую библиотеку имени кровопийцы и алкаша Б. 

Ельцина, памятник Егорке Гайдару, ограбившему всю страну и все население;  памятник Столыпину, 
разрушителю русской общины и вешателю народа, пиво «Адмирал Колчак», памятники ему же; в 
Санктпутинбурге на пр. Стачек - игровой клуб «Монарх», а напротив, наверху – «Антанта» (видел 
несколько лет назад); также клуб «Раскольниковъ» (тот самый), скоро установим памятник С. 
Михалкову (заменил слова в сталинском гимне); бюсты и памятники Вове Путёнышу и так далее…  

Но слабо, ох как слабо, всё это просто детские сопли любимого младенца. Предлагаю покруче: 
Музей (военно-исторический) памяти Адольфа Гитлера, военную академию имени предателя Власова 
(его флаг уже висит над Кремлем), детский сад имени А. Чикатило; Будённовск переименовать в 
Басаевск, а тот знаменитый на весь мир родильный дом – в Роддом им. Ш. Басаева; театральный 
Центр на Дубровке – в Партизанский оплот им. Мовсара Бараева.  

В Москве у нас уже появилась улица Ахмата Кадырова – якобы первого президента Чечни. 
Неверно, в Кремле не умеют считать до четырёх: были Дудаев, Яндарбиев, Масхадов… Последний 
был избран весьма легитимно (мы видели по ТВ), в Кремле его поздравили, во всех СМИ он был 
«президентом Чечни», и т.д. и т.п. Поэтому в Москве должна появиться улица (или проспект) Аслана 
Масхадова (а что, замечательный был полководец?). Параллельно этой улице сделаем проспект им. 
Анны Политковской; где-нибудь в стороне переулок или, лучше всего, тупик им. В.В. Путина. 

Далее: шпионскую Академию (где прозябал наш Высший Вовочка) переименуем в ШпАк им. Евно 
Азефа, в Москве и СПб пусть появятся площадь Фанни Каплан, а также улицы Бориса Савинкова 
(ведь он был истинным эсером, не то что смехотворный «эсер» Серый Справедливец Миронов с 
четырьмя высшими…), Рональда Рейгана, М. Тэтчер, Чубайса, Деникина, Новодворской, Буковского, 
Гудериана, Виктора Суворова (Резуна), А. Даллеса, Никитки Михалкова, тов. Троцкого, рьяного 
сталиниста и путиниста А. Проханова. В Москве разобьём сквер им. Димы Медвежатника, в центре 
сквера – памятник ему: он стоит во весь свой рост, с красным галстуком, небрежно повязанным, очи 
его уткнулись в роскошную книгу (держит в руках) «Дядя Стёпа - милиционер». 

Во всех крупных городах воссоздадим советский памятник Матери-героине (с кучей детей 
рядышком), с плакатом (у неё в руках): «В СССР секса не было!» 

Также во многих городах, сёлах и деревнях установим нерукотворные выдающиеся памятники 
«ЕдРо» и «Нашим» с крупным плакатом: 

«Наш паровоз вперёд мутит, 
В КапРае остановка, 
Иного нет у нас Пути: 
Ведь рядом с нами Вовка!» 
Мелочиться не будем: назовём пресловутый Белый Дом Красным Домом (т.е. окровавленным) им. 

Пашки Грача (памятник ему торжественно уже установлен, открывал министр обороны Шойгу), а 
всю эту заварушку назовём ВЕПРом – Великим Ельцинским Прогрессом. 

У меня пока всё. А что у вас? Идеалист, революционный Петроград  
 

Под названием «демократия» 
«Меня зовут Омаро, я родом из Бенина. В Ливии я работал продавцом, а также в булочной и на 

садоводстве. Там было много работы, не так, как здесь, в Италии. Я зарабатывал по 500-600 евро в 
месяц. Были и такие, которые зарабатывали в Ливии по 700-800 евро.  

ЕС напал на Ливию. Когда началась война, то военные Каддафи собрали нас, чернокожих, 
посадили в лодку и сказали: плывите! Среди нас были выходцы их Сенегала, Нигера, Чада, Судана, 
Мали, Нигерии, Камеруна и других стран. Зачем и почему, я так и не понял. Но за свою поездку мы 
никому ничего не платили. На лодки, предназначенные для перевозки тридцати человек, мы садились 
сотнями. До Лампедузы от двух до двух с половиной суток пути. Это очень рискованно, немало 
беженцев погибло в дороге.  

Итальянцы дали нам всем вид на жительство на 6 месяцев и из Лампедузы расселили нас кого в 
Рим, кого в Милан, кого в Турин.  

Я сейчас постоянно живу в Турине. Уже два года прошло, но ни у кого из нас нет работы. Мы 
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оставили семьи, все очень устали. Мы спим на улице, нам нечего есть. Прибывают всё новые и новые 
беженцы. Срок действия моего 6-месячного вида на жительство давно окончился, и сегодня я 
нахожусь полностью на нелегальном положении. Здесь в Италии работы нет. Я пытаюсь её найти 
хотя бы на 500 евро, но это безнадёжно. Все хотят уехать отсюда во Францию или Германию, или 
Бельгию, или в Нидерланды. Но там говорят:  

«С теми документами, которые выдали, для тебя законной работы нет. Возвращайся в Италию!»  
Некоторым беженцам, если им удастся доказать, что они политические, дают документы 

политического беженца международного образца на пять лет. Но таких мало.   
Власти ЕС убили Каддафи и заварили всю эту кашу. Поэтому я обращаюсь к властям Италии и ЕС: 

выдайте нам удостоверение международного образца, чтобы можно было поехать в другую страну 
ЕС и работать там».  

Интервью взято 20 октября в Риме, куда Омаро приехал для участия в протестах против политики 
правительства Италии. Александр Сивов 

Досуг президента 
Аккаунт президента США @BarackObama в твиттере подписан на десяток сомнительных адресов, 

связанных с порнографической индустрией. Шесть известных американских актрис порно. Три 
компании, производящие порнографические фильмы. Компания, специализирующаяся на секс-
игрушках. И верх всего - на AVN Awards (кинонаграды американского журнала AVN (Adult Video 
News), вручаемые за достижения в создании порнофильмов). 

И хотя это и не список поставщиков сексуальных вечеринок, но всё же аккаунты твиттера Барака 
Обамы, которые сайт Slate.fr опубликовал, вызывают вопросы. 

Среди американских актрис – Никки Бенц, снявшейся в сотне порнофильмов. Жгучая Кейден 
Кросс, восемь раз номинированная наградами AVN Awards. В списке также фигурируют Кортни 
Троубль, которая специализируется на необычных порно, и Жоанна Ангел, которая инициировала 
производство альтернативного порно, поясняет Slate.fr. 

Что касается компаний, то президент США присоединяется к аккаунту Twistys, владеющей в 
Интернете видеопорталами  PornHub и Xvideos. А также к аккаунту Digital Playground, большой 
компании по производству порно. 

Он также подключён к CNV Incorporation, которая поставляет секс-игрушки, вибраторы и 
фаллоимитаторы. В одном их своих последних твитов эта компания даже предлагает “Анальную 
фантазию” по хорошей цене. 

Команда президента «Organizing for Action», которая содержит его официальный твиттер, не 
захотела отвечать на вопросы Slate.fr, ограничившись гипотезами о причинах, которые могли 
побудить аккаунт @BarackObama подписаться на столь сомнительные твиттеры. 

Среди них наиболее вероятной является гипотеза «follow back» (следовать обратно): 
@BarackObama подписался в массовом порядке на несколько учетных записей, считающихся 
влиятельными. И эти подписки, в свою очередь, преследуют его, навязывая аккаунты. Daily Mail 
обнародовала недавно, что половина из 40 миллионов подписчиков президента фактически являются 
фиктивными, ложными или неактивными. 

Эта история напоминает ту, которая очернила премьер-министра Великобритании Дэвида 
Кэмерона. Он был осуждён прессой за то, что подписался на твиттер агентства по «эскорту девушек» 
(обычно под этим понимаются элитные проститутки). Аллен Жюль, перевод с французского А. 
Сивова 

  
ОБОСНОВАННОЕ НЕПРИЗНАНИЕ 

 
Как известно, некоторые, считающие виноград кислым, потому что он растёт в чужом саду, но 

всё-таки не настолько тупые, чтобы пищать о “калгаснике” (колхознике, бел.– «СИ»), - стараются 
кусать по-крупному. И поскольку Батьку, по сути, упрекнуть не в чём (история с “Уралкалием” после 
возбуждения уголовного дела СК РФ обернулась бумерангом против них же), цепляются за 
непризнание минскими властями Абхазии и Южной Осетии. Дескать, хорош союзник, “сидит на 
шее, а в важный момент не поддержал”. 
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В видеоотчёте ответ Александра Григорьевича на вопрос по этому поводу есть, и поскольку 
проблема принципиальная, я выношу этот ответ на ваш, дорогие друзья, суд, чтобы каждый мог 
ответить, кто в той непростой ситуации был прав, а кто виноват, как говорится, в меру своей 
распущенности. С пониманием, желательно, того нюанса, что публичного вранья на таком уровне, да 
ещё и с поминанием конкретных имён, в политике не бывает... 

Отрывок из пресс-конференции: 
Кобзев А.А. ( корреспондент Российской государственной радиовещательной компании ”Голос 

России“). Вопрос у меня вот какой. Год назад, в конце октября 2012 года, глава МИД Беларуси – я 
так понимаю, что он сейчас находится здесь? – сказал, что со временем Минск может вернуться к 
вопросу рассмотрения статуса Абхазии и Южной Осетии. Вот год прошел. Не настало ли это 
время? И почему вообще Беларусь не поддержала Москву в столь чувствительном для нее вопросе? 

Лукашенко А.Г. А надо? Вот скажите, это надо? 
Кобзев А.А. Для кого? 
Лукашенко А.Г. О чём речь шла? Может, это не этот министр? 
Макей В.В. (министр иностранных дел Республики Беларусь). Был действительно задан вопрос 

моим хорошим другом Венедиктовым, который работает на известной радиостанции. Когда была 
встреча, у нас состоялась совместная коллегия с МИДом Российской Федерации, и мы давали 
вместе с Сергеем Викторовичем Лавровым интервью. Был задан вопрос: вернетесь ли вы к 
признанию Абхазии и Южной Осетии? Ответ дословно: ”Все течет – всё меняется, и позиция 
тоже может измениться, но мы не считаем нужным на этом этапе возвращаться к данному 
вопросу“. 

Лукашенко А.Г. Вот я поэтому и спрашиваю: надо ли нам сегодня с точки зрения даже России 
будоражить этот вопрос? Ну,   признаем мы Осетию и Абхазию. Сразу Грузия возбудится, 
возбудятся страны, где есть территориальные претензии, а вы их знаете, сразу Запад 
”вспушится“. Это что, для России надо? Слава Богу, пережили тот момент, никто сегодня так 
вопрос не ставит, а мы просто окажемся катализатором ненужной тенденции. Зачем? Вот вы 
даже мне не ответите, как обычный человек, журналист: надо это сегодня или не надо? 

Кобзев А.А. Нет, я-то отвечу: ну, если уж у нас Союзническое государство, то казалось бы 
логичным, чтобы у нас была совместная политика в этом вопросе. 

Лукашенко А.Г. Ну, если уж так хотите ответа, я еще раз повторюсь для некоторых, они мне 
задавали этот вопрос, как всё складывалось. 

Когда встал вопрос о признании, помните это время, мы встретились с вашим президентом. Кто 
тогда был президентом? Помните? Мы тогда просчитали всё. Очень, наверное, важно тогда было 
для России это признание, особенно с нашей стороны, а может, и не очень, не знаю. Что бы 
изменилось? Наверное, ничего. Ну, с каких-то позиций, как Вы говорите: ну, союзники и так далее. 

Когда это было озвучено, к нам приехали западники, и начали на нас давить. Я, конечно, вы знаете 
мое отношение к этому, отмахнулся. Но тогда, кстати, и ввели санкции против наших 
предприятий некоторые – американцы и другие. Нам сказали: ”На следующий день после признания 
вашей страной Осетии и Абхазии, первое,чего вы лишитесь, – обмена в валюте, в торговле, второе – 
доллар исключайте, ни один банк с вами работать не будет. Второе, третье, пятое…“ Я 
приезжаю, встречаюсь с Медведевым (это было как раз тогда, когда вы, союзники, закрыли 
поставки нашего молока, возник газовый конфликт, помните, когда начались эти перекрытия-
закрытия — и тут этот вопрос). Ну, я думаю, слишком мелко, если я скажу, что, слушайте, вон вы 
нам вчера газ не поставили и закрыли границу для поставки карамели (арестовали автомобили, 
которые на Новый год её везли, Лужков попросил..). А сегодня вы говорите о признании. Я так себя 
не вел. Я, когда  наши специалисты проанализировали, нынешний министр (Макей В.В.) был главой 
Администрации, говорю: ”Соберите мне это всё на один лист“. 

Приезжаю в Сочи, говорю с Медведевым: ”Дмитрий Анатольевич, Вы готовы эти последствия 
для Беларуси испить до дна вместе с нами, то есть подставить плечо? Мы признаем. Я сейчас указ 
подпишу и признаем – вот это, это, это…“ – ”Вы знаете, Александр Григорьевич, ну вот, ну вот, 
ну, понимаете, ну потом мы посмотрим, но это не мои вопросы“. Я говорю: ”Подожди, ты не 
понимаешь, что будет с Беларусью, если мы вот сейчас об этом заявим?“ – ”Ну, понятно…“ И, 
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знаете, такой вот легкий подход. Я сказал: ”Нет, если вы не готовы, чтобы нас защитить, 
поддержать в этой ситуации, потому что если нас лишат валюты, а мы, – говорю, – даже вам за 
газ, за нефть платим не российским рублем (проще бы было), а вы нас заставляете конвертировать 
российский рубль, который мы у вас зарабатываем, в России, конвертировать в доллар или евро и 
вам привозить эти деньги. Вы понимаете, что будет?“ – ”Да, понимаем. Мы потом посмотрим“. Я 
сказал: ”Нет, я должен, прежде чем сделать шаг,  знать, что будет с моей страной“. 

Это так, в общих чертах. Скажите, я неправильно поступил тогда?  
Кобзев А.А. С точки зрения Беларуси, безусловно, правильно. 
Лукашенко А.Г. А с точки зрения России, если вы в Союзном государстве? 
Голос из зала. Всё правильно, Александр Григорьевич. 
Лукашенко А.Г. Я знаю, что было бы. Из-за какого-то ”признали“ – ”не признали“. 
Ну, дальше, шли эти переговоры, я встречался с покойным президентом Абхазии и с президентом 

Осетии, ныне уже другой президент, они мне говорят: ”Александр Григорьевич, помогите нам, вот 
надо посеять, надо убрать. Да не надо нас признавать, да успокойтесь вы“, – они мне в открытую. 
Мы помогли им техникой, тракторами и прочее. Мы с ними в торговле сотрудничали. Везде 
демонстрировали, что мы сотрудничаем с ГОСУДАРСТВОМ. Обошлось без этой политической 
трескотни. Она бы немного дала России, а нас бы опустила на такое дно, где бы мы вообще не 
видели перспективы. Если бы эти риски Россия с нами хотя бы поделила, а ей пришлось бы не 
поделить, а взять их на себя в реальной ситуации, я вам должен сказать, что я лично подписал бы 
этот указ. Но такого сигнала я не получил. 

Вот ответ на Ваш вопрос. Так было тогда. Прошло время, я ответил: зачем сегодня с точки 
зрения даже не мудрого государственного политика, а просто нормального, вменяемого политика 
будоражить эту проблему и заявлять о признании? Если уж это будет вопрос жизни и смерти, 
конечно, тогда даже и спорить не будем, и разговаривать на эту тему. Но это не вопрос жизни и 
смерти для России. 

Извините, может, кому-то не нравится, но я это так понимал и понимаю сейчас. 
putnik1 

 
ПОЛИТИКА 

СТЕНОГРАММА ОДНОГО ЗАСЕДАНИЯ 
(Продолжение. Начало в №49) 

 
В «Своими именами», №46 был опубликован проект Обращения Государственной Думы к 

Президенту Российской Федерации В.В. Путину в связи с 20-летней годовщиной событий, 
происходивших в городе Москве 20 сентября – 5 октября 1993 года. Сразу скажем, что это 
Обращение принято не было. Как шло его обсуждение представляет безусловный интерес — и 
потому, что среди читателей газеты много участников тех событий, и потому, что кровавый 
переворот 1993 г. оказал влияние не только на судьбу РФ, всех других республик Советского Союза, 
но и, без преувеличения, на ход мировой истории. 

Председательствующий. Переходим к вопросам. Анатолий Евгеньевич Локоть задаёт вопрос. 
Локоть А.Е., фракция КПРФ.  
Спасибо. 
Уважаемый Владимир Николаевич, можно, конечно, сделать вид, что ничего не было, приняли 

пакетное соглашение, всех простили, всё прекрасно, но уйти от исторических оценок не удастся, 
исторические оценки востребованы. 

Сегодня общество очень внимательно следит и напряжённо обсуждает проблему создания единого 
учебника истории. Интересно знать, как в этом едином учебнике истории будут представлены 
события 93-го года и какие им будут даны оценки — кто прав, кто виноват и что произошло на самом 
деле? И можно ли давать подобные исторические оценки без подробного анализа, без подробного 
расследования событий, которые тогда произошли, без оценок правоохранительных органов, 
Конституционного Суда? 

Председательствующий. Владимир Николаевич Плигин, пожалуйста. 
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Плигин В.Н. Уважаемые коллеги, уважаемый Анатолий Евгеньевич! Конечно, я мог бы 
переадресовать этот вопрос председателю Российского исторического общества, который, я так 
понимаю, частично отвечает за подготовку учебника истории, но я не воспользуюсь этой 
привилегией, так что, отвечая на ваш вопрос, Анатолий Евгеньевич, скажу: одно дело — изучение 
истории государства и совершенно другое — ставить эти вопросы в правовой плоскости, 
обязывающей совершать юридические действия. Это разные вещи. Исторические оценки очень 
сложны и, по известной философии, которая оправданна, многие из них можно давать только через 
сто лет, не нужно историческими оценками спешить. В данном случае обращение — это не некое 
изложение исторической позиции или исторический взгляд, это конкретное юридическое 
предложение, которое мы предлагаем отклонить. 

Председательствующий. Спасибо. 
Ярослав Евгеньевич Нилов. 
Нилов Я. Е., председатель Комитета Государственной Думы по делам общественных 

объединений и религиозных организаций, фракция ЛДПР.  
Уважаемый Александр Дмитриевич, в своём проекте обращения вы говорите о том, что акт об 

амнистии был принят поспешно, но нам так и неясно, в чём же поспешность. И второй вопрос: не 
кажется ли вам, что те видные члены КПСС, которые вышли на свободу благодаря той амнистии, в 
противном случае могли бы вообще не выйти или выйти больными, с искорёженными судьбами и 
душами, потому как система большевистского ГУЛАГа и тогда работала на полную катушку? (Шум в 
зале.) 

Я напоминаю, что только благодаря ЛДПР эта амнистия состоялась, именно проект фракции ЛДПР 
был принят. И сегодня СПЧ и господин Федотов мучаются, какую амнистию предложить к 20-летию 
Конституции, тогда как уже несколько месяцев в комитете Государственной Думы находится проект 
постановления, предложенный депутатами фракции ЛДПР, об объявлении амнистии по случаю 20-
летия парламентаризма и Конституции — давайте не будем мучиться, давайте быстрее рассмотрим и 
примем проект ЛДПР! Если нужно, приглашаем другие фракции присоединиться и поддержать его! 

Председательствующий. Александр Дмитриевич, пожалуйста. 
Куликов А.Д. Благодарю. Я без комментария оставляю часть, касающуюся советской власти и так 

далее. 
По проекту амнистии. Поспешность принятия акта об амнистии заключалась в том, что этим 

постановлением фактически были прекращены все уголовные дела, которые в тот момент 
расследовались сотрудниками следственной бригады Генеральной прокуратуры, в том числе — хочу 
подчеркнуть, и это подтверждает бывший генеральный прокурор Казанник — и в отношении лиц, 
осуществлявших штурм и применявших все виды огнестрельного оружия против защитников Белого 
дома. Именно в связи с этим мы говорим о поспешности, не более. 

Председательствующий. Спасибо. 
Дмитрий Фёдорович Вяткин. 
Вяткин Д.Ф., фракция “ЕДИНАЯ РОССИЯ”.  
Уважаемый Александр Дмитриевич, сейчас вы сами подтверждаете, что с правовой точки зрения, с 

юридической, вопрос фактически решён. Если мы хотим защитить нарушенные права и интересы 
пострадавших лиц и их родственников, то для этого существует специальный механизм — вы о нём 
прекрасно знаете, — с помощью которого можно осуществлять выплаты, и есть огромное количество 
возможностей вне рамок пленарного заседания проводить любые обсуждения, в том числе 
исторического характера, историко-политического характера — какие угодно. Зачем нужно было 
сейчас переводить обсуждение в публичную плоскость и готовить этот проект постановления — ведь 
он несостоятелен юридически! Что это за сотрясание воздуха? 

Куликов А.Д. Спасибо, Дмитрий Фёдорович. Ну, насчёт сотрясания воздуха, это, конечно, ваша 
точка зрения, а вот насчёт принятия конкретных мер в отношении жертв того периода, людей, семей 
погибших, раненых, третированных, в том числе и из других регионов Российской Федерации, 
считаю, это сегодня необходимо, и ничего, кроме применения действующего закона в Российской 
Федерации, не требуется — была бы только политическая воля. Именно об этой политической воле я 
и говорил в своём выступлении, а она сегодня сосредоточена прежде всего в руках Президента 
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Российской Федерации в соответствии с Конституцией, той политической системой, которая была 
создана после октябрьских событий 93-го года, так что я правильно расставляю акценты. 

Председательствует Первый  
заместитель Председателя  
Государственной Думы И.И. Мельников  
Председательствующий. Спасибо. 
Светлана Петровна Горячева. 
Горячева С.П., фракция “СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ”.  
У меня вопрос к вам, уважаемый Александр Дмитриевич. 
Скажите, пожалуйста, кого из депутатов Государственной Думы этого созыва расстреливали, 

знаете ли вы их фамилии? Назовите их. И почему среди авторов этого проекта обращения нет ни 
одного из тех, кого расстреливали? 

Председательствующий. Депутату Куликову включите микрофон. 
Куликов А.Д. Спасибо, Светлана Петровна, за вопрос. В числе авторов проекта обращения члены 

комиссии, образованной фракцией КПРФ ещё весной — в начале лета этого года для расследования 
обстоятельств государственного переворота в Российской Федерации в сентябре — октябре 93-го 
года, и все депутаты, которые входят в состав комиссии, стали авторами этого проекта обращения. 
Это первое. 

Второе. Да, действительно среди депутатов — об этом говорил ещё в своё время Котенков, 
выступая, как вы помните, на пленарных заседаниях Государственной Думы, когда мы обсуждали 
вопросы, связанные с ответственностью Президента Российской Федерации и формированием 
комиссий по проверке обстоятельств расстрела осенью 93-го года, — никто не погиб, и все депутаты 
и работники аппарата парламента живы, но почитайте, пожалуйста, уважаемые коллеги, материалы 
комиссии по анализу событий сентября — октября 93-го года, созданной в мае 98-го года 
Государственной Думой, о которых я сегодня рассказывал, — что говорит депутат Фахрутдинов? 
Ему переломали рёбра, ему сломали руки, его избивали даже тогда, когда он вышел из Белого дома, 
когда он уже был ранен, в отделении милиции, куда его затем привезли. Что говорит депутат Исаков? 
Он, будучи избитым, помогал вызволять депутатов из мест, куда их заключали, из так называемых 
клеток, из изоляторов временного содержания. Да, их не убили! Кто спас Бабурина?! Только группа 
депутатов, которые видели, что его сейчас расстреляют. Кто спас Хасбулатова, Руцкого, Сажи 
Умалатову вместе с другими женщинами и мужчинами, кто не дал возможности остаться один на 
один этим руководителям Верхового Совета и вице-президенту с представителями президента 
Ельцина? Это случайность, что они все остались живы! И, извините, можно ли молчать о ста сорока 
семи погибших?! И это официально, а неофициально — более тысячи человек! Поэтому сегодня 
можно ещё раз сказать: и депутаты, и недепутаты, гражданские, военные лица — все они, во-первых, 
выполняли свой гражданский долг, во-вторых, все они жертвы и заслуживают сегодня 
государственной поддержки и защиты. (Шум в зале.) 

Председательствующий. Алимова Ольга Николаевна. 
Алимова О.Н., фракция КПРФ.  
У меня вопрос к Владимиру Николаевичу. 
И всё-таки считаете ли вы справедливым и законным то, что лица, которые исполняли приказ 

Ельцина о штурме Дома Советов с применением оружия и убивали мирных граждан, до настоящего 
времени так и не привлечены к уголовной ответственности? И может ли Россия в этом случае 
считаться правовым государством? 

Председательствующий. Депутату Плигину включите микрофон. 
Плигин В.Н. Уважаемый Иван Иванович, уважаемая Ольга Николаевна! Отвечая на вопрос, 

который вы ставите, конечно же, невозможно уложиться в три минуты, но тем не менее... Первое. 
Мне кажется, достаточно жёстко, а, может быть и неоправданно заставлять сейчас оценивать 
масштаб трагедии тех семей, которые потеряли близких, — это самый сложный вопрос. Я готов 
говорить с вами о трагедии, связанной с конкретными потерями, потерями со всех сторон, хотя когда 
говоришь слова “со всех сторон”, то начинаешь уже делить людей по различным сторонам, а смысл 
постановления, которое было принято Государственной Думой 23 февраля 1994 года, как раз 
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заключался в том, чтобы в целях национального примирения, достижения гражданского мира и 
согласия прекратить все уголовные дела, находившиеся в производстве. То есть таким образом было 
достигнуто примирение всех сторон нашего общества, и вот это примирение сторон нашего общества 
непременно нужно уважать. 

Вопрос, касающийся, ещё раз говорю, конкретных семей, конкретных жертв, тех, кто ушёл из 
жизни, отстаивая свою точку зрения, — этот вопрос в обществе решался неоднократно, в том числе 
решался неоднократно и в российском обществе (я подчёркиваю: не в государстве, а в российском 
обществе), когда принимались такие акты, как, например, акт о взаимодействии Русской 
православной церкви и Зарубежной русской православной церкви. Точно такого же рода согласия 
стремились достичь, когда подписывали соглашение о взаимодействии зарубежного казачества и 
Войска Донского. Аналогичный исторический опыт имеется и в других странах, например во 
Франции. Поэтому, пожалуйста, при рассмотрении этого вопроса давайте с сочувствием относиться к 
той боли, которую испытывают конкретные семьи, давайте с уважением относиться к этим людям — 
не будем использовать их беды, чтобы создавать ещё более болезненные ситуации, которые могут 
возникнуть, если пойти по пути исторического раскола или по пути столь жёстких оценок нашего 
предшествующего опыта, которые давались сегодня в выступлении. 

Председательствующий. Спасибо. 
Дегтярёв Михаил Владимирович. 
Дегтярёв М.В., фракция ЛДПР.  
Уважаемый Владимир Николаевич, я напомню, что в 93-м только благодаря агитации ЛДПР 

принята нынешняя Конституция, да и на выборах мы тогда победили, нам это приятно, но мы всё же 
за объективные оценки. Вы утверждаете в заключении, что президент, хоть и осуществляет 
руководство Следственным комитетом, не может дать ему поручение провести расследование. Но 
ведь у нас то Манежная, то погром на рынке, и мы видим по телевидению, что президент раздаёт 
поручения всем, а вот поручить провести расследование в связи с теми событиями, с расстрелом 
парламента, он не может, хотя единства в оценках действительно нет до сих пор, к примеру, участник 
либеральной тусовки Немцов называл Ельцина царём Борисом, а сегодня яро критикует Путина. 
Поэтому вопрос: кто, по-вашему, может сегодня дать поручение Следственному комитету провести 
расследование тех событий двадцатилетней давности, да и любых других, если народ и парламент 
просят? 

Председательствующий. Депутату Плигину включите микрофон. 
Плигин В.Н. Уважаемый Михаил Владимирович, прежде всего должен сказать, что решение по 

этим событиям уже принято, я хотел бы обратить на это внимание ещё раз. Было принято несколько 
постановлений Государственной Думы при активном участии, я здесь с вами соглашаюсь, фракции 
ЛДПР, которая в том числе способствовала достижению гражданского мира и согласия, в связи с 
этим я и цитировал часть речи Владимира Вольфовича Жириновского. Таким образом, по событиям 
решение принято, возвращаться к этому в том ключе, который предлагается в настоящее время, а 
именно в рамках уголовно-процессуальных процедур, мы не должны, не имеем права. Что касается 
возбуждения уголовного дела, этот вопрос абсолютно предметно урегулирован действующим 
Уголовно-процессуальным кодексом Российской Федерации. 

Председательствующий. Спасибо. 
Валеев Эрнест Абдулович. 
Валеев Э.А., фракция “ЕДИНАЯ РОССИЯ”.  
У меня вопрос к докладчику. 
Как уже отмечалось сегодня, уголовные дела были прекращены в связи с актом амнистии по 

постановлению Государственной Думы от 23 февраля 1994 года, и все фигуранты этих дел 
согласились с прекращением дела, за исключением генерала Варенникова, который обжаловал это 
постановление в суд и был оправдан. Уголовно-процессуальным законодательством 
предусматриваются конкретные основания и порядок обжалования решения — почему вы вместо 
использования правовых инструментов пытаетесь обойтись политическими заявлениями? 

Председательствующий. Депутату Куликову включите микрофон. 
Куликов А.Д. Я полагаю, что сегодняшняя тема — собственно, это отражено и в тексте доклада, и 
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в нашем проекте обращения — касается участников событий сентября — октября 93-го года, и если о 
них говорить, а не о членах ГКЧП (хотя я уже их упомянул в докладе, отметил, что и эту категорию 
людей освободили от уголовной ответственности), если о них говорить, то я вам должен сказать, что 
за двадцать лет у тех, кто действительно реально пытался использовать систему права, законов, 
правосудия в Российской Федерации, чтобы восстановить своё доброе имя, чтобы хотя бы отчасти 
компенсировать нанесённый имущественный ущерб, я уже не говорю о моральном, ничего не 
получилось, они не смогли ни одного иска выиграть. И это касается, повторяю, в том числе тех 
людей, чьи дети, родственники и близкие погибли, защищая законно избранный орган власти, 
защищая Конституцию. 

Безусловно, анализ всех документов, которые были сформированы двумя комиссиями Думы 
второго созыва, даёт нам все основания — а кстати, если вы внимательно слушали, одной из задач 
комиссии было исследование положения семей погибших, раненых и изувеченных — помочь сегодня 
решить проблему на уровне Российской Федерации, приняв соответствующие нормативные 
документы, дав соответствующие поручения следственным органам, Генеральной прокуратуре и 
Правительству Российской Федерации. Это действительно реальный инструмент и, возможно, 
единственный рычаг для защиты этих людей и оказания им помощи со стороны государства. 

Председательствующий. Спасибо. 
Грешневиков Анатолий Николаевич. 
Грешневиков А.Н., фракция “СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ”.  
Вопрос Плигину Владимиру Николаевичу. 
Будучи депутатом расстрелянного парламента, я выступал и выступаю за полную политическую и 

правовую реабилитацию защитников Конституции, поэтому, Владимир Николаевич, вопрос простой: 
почему вы против? Вы же должны видеть, что расстрел парламента способствовал началу 
грабительской приватизации, открыл дорогу масштабной коррупции, огромному количеству 
фальсификаций на выборах, во многом именно расстрел парламента формализовал институт 
разделения властей. Мне кажется, для того чтобы наш народ, наше общество научилось уважать 
власть, необходимо как раз реабилитировать всех защитников Конституции на тот момент, потому 
что они выступали не просто из гражданских побуждений, а после того, как Конституционный Суд 
осудил президента и указ №1400. Я считаю, что данное постановление необходимо принимать, у вас 
нет причин не принимать его! 

Председательствующий. Депутату Плигину включите микрофон. 
Плигин В.Н. Уважаемый Анатолий Николаевич, уважаемый Иван Иванович, уважаемые коллеги! 

Вы в данной ситуации выступаете как участник событий, поэтому при ответе на этот вопрос 
участника событий, поскольку я не знаю обстоятельств, которые возникали вокруг вас лично, я буду 
в некоторой степени осторожнее к этому относиться, потому что это в том числе и ваша личная боль. 
Каждый из нас может разделить эту боль, в том числе вашу личную боль, в связи с состоявшимися 
событиями, тем не менее мы должны исходить из задач, связанных с развитием страны. 

Страна нашла в себе силы преодолеть этот период, страна нашла в себе силы — в том числе 
Государственная Дума — принять соответствующие решения. Именно принятые решения, принятая 
Конституция России в 93-м году — Конституция, которая явилась документом политического 
согласия и документом политической стабильности, — позволили сохранить согласие, начали 
способствовать стабильному развитию государства, создали условия для поступательного развития 
Российского государства в течение последнего периода, в том числе обеспечили нормальную работу 
парламента, которому исполняется двадцать лет, современной Государственной Думы — 
Государственной Думы шестого созыва. Я думаю, вы это отрицать не будете. 

Несомненно, у каждого человека, в том числе и у вас, останется боль, вы имеете право на эту боль, 
но вместе с тем общество, если оно думает о своём будущем, должно, понимая и принимая эту боль, 
делать следующий шаг. Этот шаг может быть очень болезненным, но это должен быть следующий 
шаг, не может быть бесконечного возвращения к переоценке того, что уже было оценено. 

Если позволит время, я ещё раз хотел бы привести слова Владимира Вольфовича Жириновского, 
которые действительно мне понравились, о том, что “Государственная Дума защищает права любого 
гражданина, освобождая его в данном случае от тех политических разборок, в которых никто не 
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виноват”. А смысл уголовных дел заключается в том, чтобы привлечь кого-то к ответственности, 
установить субъект этого правонарушения. Александр Дмитриевич в своём выступлении уже начал 
отходить от текста обращения, концентрируясь на компенсациях конкретным жертвам... (Микрофон 
отключён.) 

Председательствующий. Добавьте полминуты. 
Плигин В.Н. ...конкретным жертвам тех событий или, по крайней мере, тем людям, которые 

обозначаются как жертвы. Это несколько иная ситуация, несколько иная постановка вопроса, 
которая, конечно же, к данному обращению имеет отношение, но всё ж таки опосредованное. 

Председательствующий. Спасибо. 
(Окончание следует) 

 От редакции. Наибольшее восхищение вызывает В. Плигин. Молодец! Лакействует по высшему 
разряду. 

 
ЕВРОКАННИБАЛИЗМ 

 
В детстве практически каждого ребенка и взрослого, при обсуждении современных видов 

вооружения и техники, приводили в ужас упоминания о существовании и возможном применении 
США нейтронной бомбы. Когда взрыв, уничтожив всё живое вокруг, при этом оставлял в 
сохранности здания, сооружения и технику, но уже без граждан того или иного государства. 

Прошло более 20 лет с 1991 года. Украина стала «независимым» государством с твердым 
намерением войти в европейскую семью народов, стать полноправным членом ЕС.  

Но кто бы мог подумать, что без применения нейтронного оружия на Украине исчезнет порядка 7 
млн. ее жителей!  

Дома, целые населенные пункты останутся без прежних хозяев, живших привычной жизнью 
мирных тружеников. В них будут селиться совсем иные люди.  

Многие сооружения по причине экономической деградации будут ветшать, разваливаться, как и 
государство - Украина, напоминающая нам остатки некогда процветавшей цивилизации. А 
буржуазные реформы, разрекламированные буржуазными СМИ как «самые судьбоносные», подобно 
боевым действиям дают только ощутимый эффект разрушения… 

Мини нейтронными бомбами на Украине явились буржуазные реформы и безответственные 
действия чиновников всех мастей, нанесших народу и государству непоправимый урон.  

Удар вредителей оказался масштабнее взрыва не только нейтронной бомбы, но и термоядерного 
оружия. 

Не один такой удар пережили народы Украины в годы бездарного правления Кучмы, точно такую 
же политику нанесения повторного «нейтронного» удара продолжил президент Янукович, поставив 
на грань социального регресса, деградации и вымирания народ и государство. Свернувшего 
практически все интеграционные процессы с Таможенным союзом. 

Об этом свидетельствует и неутешительная статистика: еще около 7 млн. человек, оставив свой 
очаг и кров, подались «за тридевятые моря» на заработки – кто в РФ, кто в ЕС, оставив 
беззащитными и беспризорными детей и жен.  

Одновременно они пополнили армию бесправных «гастарбайтеров» (трудовых рабов), которые, 
как и крестьяне в крепостную эпоху, сегодня «мертвы в законе» (А. Радищев). При существующей 
буржуазной «демократии», когда человек рассматривается только объектом эксплуатации, такое 
положение дел будет существовать бесконечно. И не только на Украине, в России, но и в ЕС.  

Сама же Украина продолжает корчиться в объятиях новой волны экономического кризиса мировой 
капиталистической системы.  

Клановая олигархия Украины, Востока и Запада, евроинтеграционными реформами «недороста» не 
единожды разделив страну, продолжает ее делить на сферы влияния и части. Ускоренными 
«пинками» загоняет народы Украины в новую капиталистическую резервацию - ЕС. 

Вопреки всем рыночным законам рвет по живому промышленность … В то время, как реальный 
рынок сбыта сегодня находится там, куда большинство предприятий Украины сбывает до 80-90% 
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своей готовой продукции - в Таможенный союз: Беларусь, Казахстан, РФ. Об этом свидетельствует и 
самая правдивая и независимая статистика Украины. 

Для того чтобы развернуть внешнеполитический вектор на 180o, сознательно уничтожается 
промышленный потенциал, предприятия в лучшем случае закрываются на замок, в худшем - 
распиливаются на металлолом. При этом работников предприятий оставляют без средств к 
существованию.  

В третьем, альтернативном случае на них устраиваются всевозможные поджоги и пожары, чтобы 
приостановить деятельность.  

В целом Украина напоминает нам бедного и больного человека; возле которого суетятся 
душеприказчики: все советуют, спорят, рекомендуют, делают экспертные оценки, но никто не может 
и не хочет помочь обанкротившемуся пациенту.  

Правительство пытается спасти положение, имитируя скорую неотложную помощь, делая 
всевозможные словесные примочки и компрессы… И в мгновение ока выставляет обанкротившемуся 
клиенту счет на оплату (за лечение, лекарства, газ, электричество и прочие коммунальные услуги, 
при этом осуществляя фискальные поборы, не брезгуя «мелочью» из чужих карманов). Отчего у 
последнего происходит еще большее умопомрачение. 

При этом все рассчитывают получить с «полуживого пациента» хоть маленький, но клок шерсти, 
как это обычно делает Международный валютный фонд (МВФ). 

Судьба же самого пока еще живого народа все еще в его руках. Но нет у него ни воли, ни сил, 
чтобы подняться и сбросить шайку обнаглевших мошенников и негодяев, опутавших его по рукам и 
ногам, как лилипуты сказочного Гулливера.  

Героический народ Советской Украины, который вел войну против немецко-фашистских 
захватчиков в 1941-1945 гг., освобождая Европу от коричневой чумы, сам теперь порабощен новыми 
коричневыми коллаборационистами. 

При этом народу в качестве «жвачки» подбрасывают идею некоего референдума… Но при этом 
никто не отстаивал и не отстаивает результаты Референдума 1991 года, где народы Украины сказали 
– «Да Союзу!». С намерением жить в союзе с братскими народами России и Белоруссии. Результаты 
Референдума 1991 года продолжают попираться и игнорируются буржуазной властью Украины.  

Как напишут «благодарные» потомки, в ту эпоху никто не хотел умирать и поэтому «каждый 
умирал в одиночку» (Г. Фаллада). 

Что представляет собой вся «могучая» кучка буржуазных экс- и президентов Кравчука – Кучмы - 
Ющенко - Януковича на самом деле?  

Уверены, пройдет их пора, и их собственным потомкам, которые промотают в скором времени «в 
европах» все приобретенные «непосильным трудом» состояния, будет стыдно за деяния предков.  

Внуки и правнуки будут плеваться, вспоминая их имен.  
Современные «властители и судьи» Украины давно являются проводниками чуждых для Украины 

идей и реформ. Здесь уместно припомнить суть дела. 
В свое время, перед началом своего похода на Восток, А. Гитлер рассматривал СССР в качестве 

германской «Индии». По замыслу вождей Третьего рейха Германия, как и Англия, должна иметь 
такую же колонию, но только в лице России и Украины. При этом население последней подлежало 
уничтожению и депортации в ходе этнических чисток русских, украинцев, евреев и других 
народностей, число которых должно было быть сведено к минимуму. 

Суть современной евроколониальной политики в отношении Украины не изменилась.  
Сегодняшняя правящая прослойка Украины напоминает нам посредников между народом и 

евроколониальной метрополией Запада.  
Украинская «элита» является неким сходным проектом английской реакционной политики ХIX 

века, проводимой Т. Маколеем, по созданию чуждой народу элиты, только в отношении Индии. 
Схема успешно реализуется в странах Восточной Европы, в том числе и на Украине. Суть ее 
сводится к следующему: 

«Мы должны сделать все, что в наших силах, чтобы сформировать прослойку, состоящую из 
людей, способных быть посредниками между нами и миллионами, которыми мы управляем, 
прослойку, состоящую из людей с индийской (украинской – А.В.) кровью и индийским (украинским. 
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– А.В.) цветом кожи, но с английскими вкусами, английскими убеждениями, английскими 
этическими нормами и способом мышления» (В.С. Костюченко, «Вивекананда», М.,«Мысль», 1977 
г., с. 35.). 

В нашем случае людей с так называемыми европейскими вкусами представляют некие «гурманы – 
каннибалы», уничтожители народов, отдающих их на заклание мировому капиталу и империализму, 
целью которых является: воспрепятствование любым интеграционным процессам на постсоветском 
пространстве и объединениям в единое союзное государство. А если «зрить» глубже, «в корень», - 
вся более чем двадцатилетняя история современной буржуазной Украины является примером 
планомерного уничтожения советского народа и созданной им материально-технической базы 
социализма.  

А впрочем, случайностей никаких нет, другой высокопоставленный чиновник английской 
администрации, Р. Солсбери, в 1875 г. цинично советовал: 

«Поскольку Индии надлежит делать кровопускание, необходимо позаботиться, чтобы 
хирургический нож был применен к тем частям ее тела, где наблюдается избыток крови» (Там же, 
стр. 18). 

Политика Великобритании в отношении Индии сходна с политикой ЕС в отношении стран-
обломков СССР.  

И в том и в другом случае делаются «кровопускания» народам с целью ограничения и уменьшения 
его популяции посредством реформ и всевозможных ограничений его возможностей. 

Подобно тому, как в первой половине XIX века в Индии умерло от голода 7 млн. человек, а во 
второй половине XIX жертвами колониальной политики в Индии сходный процесс депопуляции 
населения происходит в странах СССР. В том числе на Украине. 

Каким будет век грядущий, покажет время. Сейчас известны планы по экономическому 
принуждению и «ненасильственному» сокращению народа к 2050 году до 28,9 млн. чел. Но взятые 
темпы опережают даже все самые «людоедские» планы и прогнозы европейских политиканов.  

А. Виданов, Днепропетровская область 
 

КУДА ДЕВАЛСЯ РОССИЙСКИЙ АВИАСЕРВИС? 
 

В настоящее время российские авиапассажиры, отправляясь в командировку, либо в отпуск, 
зачастую задумываются о качестве нынешнего сервиса и ценовой политике. И не напрасно… 

 
Капитализация авиасервиса 

Помимо безопасности авиаперевозок, поставки новой авиатехники, СМИ старательно умалчивают 
о других важных сторонах вопроса – экономии денег в предоставлении пассажирам элементарных 
услуг в аэропорту и самолёте. 

Ценовая политика ТЕСНЕЙШИМ ОБРАЗОМ связана со спросом-предложением в российских 
аэропортах, ибо пассажир сталкивается со многими проблемами, которые можно перечислять долго. 
Рассмотрим некоторые из них. 

Первое, что бросается в глаза – это НЕПОМЕРНО ВЫСОКИЕ ЦЕНЫ на товары первой 
необходимости (еда и медикаменты). Ведь при задержке рейса нельзя исключать непредвиденных 
обстоятельств. Практика задержки рейса достаточно распространённая, гостиницы, как правило, 
услуг не предоставляют, либо гостиничные услуги не соответствуют элементарным требованиям 
современного авиапассажира, то есть пассажиры предоставлены сами себе по принципу: «Спасение 
утопающих – дело рук самих утопающих»…  

Представьте себе ситуацию: вы с детьми, сумками, чемоданами благополучно добрались до 
аэропорта, уже приготовили документы для регистрации… И тут бесстрастный электронный голос 
сообщает, что ваш рейс откладывается на неопределённое количество часов. Пассажир пытается 
решить проблему хлеба насущного — она-то встанет перед ним в ПЕРВУЮ ОЧЕРЕДЬ. 

Если судьба задержала пассажира, например, в московском аэропорту, необходимо быть готовым к 
потрясениям. Одинаково поражают скудный ассортимент и космические цены АБСОЛЮТНО НА 
ВСЁ СЪЕСТНОЕ! В аэровокзалах торгуют прохладительными напитками стоимостью в РАЗЫ 
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ДОРОЖЕ, чем в городе. Неприметные ценники на скудный паёк способны напугать даже 
привычного ко всему пассажира. Вот самый неполный прейскурант цен: 

бутылка минеральной воды (1,5 л) – 250-300 руб.; 
шоколадный батончик - 80-90 руб.; 
чашка кофе – 90-110 руб.; 
кусок сырного пирога (около 200 гр.) – 135 руб.; 
набор салатов («Оливье», «Витаминный», «Греческий») – 150-190 руб.;  
половина жареного цыплёнка — 210 руб.; 
порция спагетти — 110 руб. 
В московских аэропортах располагается большая сеть кафе с хорошим выбором супов, вторых 

блюд и пирожков. Но необходимо иметь в виду: непомерно высокие цены не оставляют возможности 
воспользоваться услугами общественного питания.  

В общем, незамысловатый обед обойдётся в 600-750 рублей. И это не считая напитков! К тому же, 
пассажиры, которые не один час ожидают вылета, должны иметь запас не только еды, но и лекарств, 
которые по цене недоступны простому пассажиру! 

Данное явление – симптом страшного процесса пренебрежения к своему народу. Видимо, 
администрация аэропорта и власти полагают, что несколько часов (и дней) задержки рейса для 
пассажиров ничего страшного не представляют, ну, потерпят… 

Но самым возмутительным является то, что официальные СМИ сообщили, что в самолётах могут 
отменить питание, невзирая на время полёта воздушного судна. А нынешние правила провоза багажа 
запрещают перевозить напитки более 200 граммов. Согласно предложению Минтранса РФ от 5 
сентября нынешнего года, обязательное горячее питание на борту самолетов может быть отменено и 
признано дополнительной услугой повышенной комфортности. Проект приказа, кстати, был 
опубликован на сайте Минэкономразвития. 

Это, по мнению ведомства, будет способствовать созданию сегмента низкобюджетных 
перевозчиков.  

Проект приказа о внесении изменений в общие правила воздушных перевозок разработан во 
исполнение комплекса мер, направленных на снижение стоимости авиаперевозок на внутренних 
линиях, утвержденных председателем правительства РФ от 31 января 2013 года, говорится в 
пояснительной записке к документу.  

Ранее сообщалось, что ведомство для развития лоукостеров (низкобюджетных авиакомпаний) 
предлагает ввести невозвратные билеты, разрешить работать иностранным пилотам, отменить 
бесплатную норму провоза багажа (читай: ДАЛЬНЕЙШЕЕ УЩЕМЛЕНИЕ ПРАВ ПАССАЖИРОВ). 

 
Типичная модель low cost авиакомпании 

Как же удаётся авиакомпаниям-лоукостерам экономить на перелетах? Вот главные 
распространенные способы: 

единый класс в салоне; 
единый тип самолетов (значительно сокращает издержки на подготовку персонала и 

техобслуживание); 
минимум дополнительного оборудования (уменьшает вес самолёта, а с ним и расход топлива); 
интернет-продажа билетов (освобождает от затрат на авиакассы); 
увеличение стоимости билета по мере заполнения самолета (поощряет заблаговременное 

бронирование); 
выполнение одним самолетом большого количества рейсов в течение одного дня; 
минимум бесплатных услуг на борту; 
продажа дополнительных услуг и товаров на борту (питания и напитков). 
Таким образом, в аэропорту происходит не «цивилизованное предпринимательство», а 

НАСТОЯЩИЙ ГРАБЁЖ ПАССАЖИРОВ!!!  
Константин Фёдоров 
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ОТДЕЛ РАЗНЫХ ДЕЛ 
ПОГУБИТЕЛИ РОССИИ 

 
Альфа и бета 

Кремль, дети юристов из партии «Единая Россия» и «табачный патриарх» говорят: «Мы должны 
спасти Россию». Я спрашиваю: «От кого, от кого спасаете — от русских?». 

Когда власть превращает страну в одну большую зону, открыто грабя население и переправляя 
финансовые потоки за пределы страны, пуская их на рост и обогащение полицейского аппарата и 
других силовых структур, одновременно уничтожая армию, бездействие народа только способствует 
приближению триумфа полицейского государства. 

Не кремлевский и чиновничий беспредел лишает общество возможности действовать, а фиксация 
на своих поражениях и потерях, способствующая превращению людей в армию безразличных и 
молчаливых истуканов, покорно ждущих своей участи. 

Путинская история в школьных учебниках напоминает сказки про тысячу и одну ночь, содержит 
небылицы, прославляет двух царей-карликов и одну «настоящую дату» ельцинского переворота. 
Если мы хотим воспитать в молодых людях патриотизм и гражданское чувство, они должны хотеть и 
уметь думать самостоятельно. Именно с этой позиции необходимо изучать историю России. Кремль 
должен осознать, что наши дети – это будущее нашей страны, а не «путинская амфора», которую он 
достал на детском пляже в Анапе и которую пытается наполнить патриотическими мифами 
«сиамских близнецов тандема». 

История — наука, не порождающая мифы, а развеивающая их, и именно так ее нужно преподавать 
в школах! Смысл истории не в том, чтобы приукрашивать и «возвеличивать карликов» и не в том, 
чтобы, прославляя самих себя, выстраивать красивую хронологию «карусельных выборов» и 
показывая как омерзительна природа оппозиции. 

Любому народу нужна вера, но она возникает на примере великих деяний прошлого твоего народа, 
великих личностей, которые служили народу. Это единственный путь и нам по нему идти. Может ли 
быть «великим вождем» нации «вахтер-политик», публично мямлящий, что в личной жизни у него не 
сложилось, как с амфорами и журавлями, и который в глазах народа становится из «бронзовеющего» 
всё более лысеющим ловеласом??? Что конкретно сделал «великий вождь», кроме потока пустых 
обещаний, пропаганды несуразных «нацпроектов» и неудавшихся реформ? Кремль проводит 
политику: «Всё во имя человека, всё для блага человека. И мы этого маленького человечка знаем!». 

Кремль искусственно усиливает социальное расслоение трудящегося народа и номенклатуры, 
пропагандирует по центральным каналам бандитизм и веру в то, что своими руками ничего сделать в 
нашей стране нельзя. Надо воровать, грабить или заниматься наркоторговлей. Кому нужна эта 
обвальная для государства пропаганда насилия? Кого показывают центральные телеканалы 
хозяевами жизни — коррупционеров, насильников, масонов и лживых депутатов, возглавляющих 
банды, как в Краснодарском крае у губернатора А. Ткаченко, который находится под «бдительным» 
оком Устинова (семейство И. Сечина – Роснефть). 

Кого кормит нищий народ —  зарплаты министров, сенаторов и «спящих депутатов» в 2013 и 2014 
годах увеличатся со 160 тысяч рублей до 420 тысяч! Почему нет привязки зарплаты этих «думских 
дьяков» и «столбовых дворян» к пенсиям по старости, ветеранов войны и чернобыльцев? 

Кремль проводит в жизнь решения партии «жуликов и воров» и правительства, страдающего 
«медвежьей болезнью», с помощью ничем не оправданных санаторно-курортного, медицинского, 
автомобильного и авиационного обслуживания, «персонально-дачного» и «халявно-депутатских 
залов обслуживания». Расширен список лиц, обслуживаемых в VIP-залах аэропортов. После скандала 
в самолете с помощником депутата «под мухой», выпивать и закусывать перед вылетом в спецзалах 
помощники депутатов Госдумы и членов Совета Федерации стали вместе с «поповской братией» под 
их «благословение божьим словом» «за дела праведные», всякими и «разными членами» Советов при 
президенте и семейства А. Шохина (куда без Шурика!). Платите, господа «нефтяные магнаты», чем 
больше, тем лучше, и металлургические магнаты не отставайте, список «кто бежит за Ходорковским» 
в Кремле уже готов. Осталось вам сказать: «Я устал, я ухожу», иначе вам «бамбарбия киргуду», что 
по «честному кремлёвскому» значит: «если вы не согласитесь отдать всё, что нажито непосильным 
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трудом, вас отправят на шаурму»! 
Кремлевские баснописцы, а также подавляющее большинство государственных СМИ и их 

комментаторов «вешают лапшу на уши» народу и убеждают в том, что Путин с разводом поступил 
верно, не только как честный человек, но и как большой политик. Политологи приводили очень 
экзотические аргументы, говоря, например, что теперь «утвердился образ президента, который 
работает на страну, думает о стране и женат на ней». Теперь «развод президента вызовет 
серьезную заинтересованность по отношению к Путину со стороны «свободных россиянок» и 
должен позитивно повлиять на рейтинг главы государства»! 

Создается кучерявый образ «великого мудреца», который принимает очень верные решения, а 
развод лучше, чем «доведение до самоубийства» или монастырь для женушки. 

Самые продвинутые СМИ неизменно подчеркивали тот факт, что, решившись на развод, Путин 
совершил «мужественный поступок»! 

Сколько бы ни напрягались кремлевские СМИ, народу ясно, что развод политика никогда и нигде 
не делает его более популярным, скорее наоборот. Выбирали президентом семьянина, народ 
присматривался к «первой леди», составлял мнение о семье правителя, а теперь выясняется, что все 
эти наблюдения и соображения больше не актуальны, правитель отчасти становится «пройдохой» —
не очень честным и неверным человеком! С недавних времён при помощи дипломатических 
источников В. Путин обзавелся титулом «альфа-самец», но оно в корне неверно. В действительности 
В. Путин – бета-самец, сумевший занять место альфа-самца. Особенность бета-самцов — 
неспособность брать на себя ответственность за неординарные и жесткие решения. 

В любой ситуации Путин пытается до последнего юлить и перекладывать ответственность за 
рискованный поступок на чужие плечи. В данном случае – на плечи Л. Путиной, которую 
официально объявил инициатором развода. 

Версия выглядит смешно и неубедительно: бывшая стюардесса не любит летать на самолетах и 
уходит, потому что не видит Путина из-за его частых служебных поездок! 

Все радостно одобряют «мужественный поступок» Путина! Правда же в том, что решение приняла, 
как обычно происходит в «тандеме» правителей, жена, а если на разводе «настояла жена» — в чем же 
тогда заключается «мужественный поступок президента В. Путина»? 

Видимо, его мужество проявилось в том, что он вышел к СМИ и промямлил о том, что его бросила 
жена (как в известном фильме: «Якин бросил свою кикимору, и сегодня мы улетаем в Гагры!»). 

Настоящие разведчики из спецслужб рекомендуют бета-самцу практиковать «усиленные меры 
предосторожности»!!! 

Где прячется коррупция? 
Финансовая разведка России копает и копает, «выкопать не может» - все свои! А финансовая 

разведка США (FINCEN) опубликовала новые контрольные списки стран, подозреваемых в 
причастности к отмыванию денег и спонсорстве терроризма. В двух странах - Иране и КНДР, поих 
утверждению, ситуация очень серьезная и требует принятия защитных контрмер. В отношении 
Сирии, Танзании, Турции, Вьетнама, Индонезии, Йемена, Кении, Мьянмы, Нигерии, Пакистана, Сан-
Томе и Принсипи, Эквадора, Эфиопии и России разведчики рекомендуют «усиленные меры 
предосторожности». Кроме того, две дюжины стран, включая страны СНГ, попали в перечень 
«юрисдикций, имеющих стратегические недостатки». 

Следственные органы в США изъяли из пользования одного из ливанских банков свыше $170 млн. 
по подозрению в отмывании им денег для вооруженной группировки. По мнению прокуроров, 
«Ливанско-канадский банк» помогал «отмывать» доходы, полученные от наркоторговли и другой 
преступной деятельности. 

В свое время Комитет по финансовому мониторингу (КФМ) России подписал соглашение о 
сотрудничестве с Сетью по борьбе с финансовыми преступлениями США (ФинСЕН). Документ 
предполагал сотрудничество и обмен информацией между сторонами в рамках борьбы с 
легализацией преступных доходов. Договорились об обмене данными о деятельности физических 
лиц и организаций, осуществляющих подозрительные операции. 

Подобные соглашения о сотрудничестве в сфере борьбы с отмыванием преступных доходов и 
финансированием терроризма Россия уже подписала с Украиной, Великобританией, Чехией, 
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Бельгией, Италией, Панамой, Францией, Эстонией, Словакией, Польшей (результат нулевой). Но зато 
активно распродают недвижимость и бизнес в России коммерсанты, имеющие двойное гражданство - 
России и США. Напомним, что объем отмывания преступных доходов в мире составляет около 3,5 
трлн. долл. в год. Причем эти объемы в последнее время увеличились. На их рост повлияли такие 
факторы, как глобализация, увеличение трансграничных операций, возникновение новых 
финансовых инструментов, развитие высоких технологий и вследствие этого уменьшение 
возможности надзорных органов контролировать пути отмывания денег. Что касается близких к 
Кремлю «семейных напёрсточников», они вовсю играют бюджетными деньгами и огромными 
кредитами, взятыми под обеспечение государства, при этом истошно выкрикивая незатейливые 
рекламные слоганы: «Кручу-верчу, обмануть хочу…», как на выборах президента. Внешний антураж 
может быть любым — три напёрстка и горошина, стаканчики и орех, в настоящее время – Кремль-
правительство, дюжина-другая банков и финансовая разведка, может, Счетная палата или вообще 
МИД РФ и Служба внешней разведки. Молодой специалист 28-летний сын руководителя службы 
финансовой разведки Ю. Чиханчина отвечает за размещение денег «Аэрофлота» и управляет одним 
из его главных проектов — терминалом «Шереметьево» D. Он успел поработать в департаменте 
инфраструктуры ВЭБа, где занимался транспортными проектами, а сейчас трудится в «Аэрофлоте» 
заместителем директора департамента корпоративных финансов. Строительство терминала D, 
которым управляет «Терминал», — один из самых дорогих проектов «Шереметьево». Он обошелся 
акционерам («Аэрофлоту», ВЭБу и ВТБ, владеют 52,82, 25 и 22,8% акций соответственно), более чем 
в $1 млрд. Для достройки терминала авиакомпании пришлось занять в ВТБ и ВЭБе $236,3 млн., а 
общая сумма кредитов на этот проект более $829 млн. 

Сын экс-главы ФСБ, секретаря Совета безопасности Николая Патрушева Дмитрий -председатель 
правления Россельхозбанка. В правление Внешэкономбанка входит Петр Фрадков, сын директора 
Службы внешней разведки, бывшего премьер-министра Михаила Фрадкова. Там же директором 
департамента работает Александр Иванов, сын бывшего вице-премьера правительства, а ныне главы 
кремлевской администрации Сергея Иванова. 

В должности первого заместителя председателя Совета безопасности РФ Михаил Фрадков 
разослал в силовые структуры страны письмо с просьбой поддержать Академию проблем 
безопасности, обороны и правопорядка (АБОП), точно такое же письмо о поддержке было от 
комитетов по безопасности Совета Федерации и Государственной Думы. Президентом Академии 
проблем безопасности, обороны и правопорядка с момента основания был бывший начальник 
военной контрразведки Главного штаба Ракетных войск стратегического назначения Виктор 
Шевченко, который, кроме написания докторских диссертаций и всего прочего, специализировался 
на выдаче бизнесменам платных академических орденов, внешне практически неотличимых от 
государственных. АБОП ликвидирована Верховным судом РФ по заявлению Генеральной 
прокуратуры, официальные СМИ утверждали, что к раскрытию «нелегальной академии» причастен 
Е. Примаков. 

Возглавив СВР России, Фрадков продолжает оказывать влияние на бизнес, заместителем 
руководителя международной корпорации «Каспийский трубопроводный консорциума» (КТК, 
которая в Новороссийске с помощью поддельных документов изымала у частников земли под 
строительство) стал близкий к Фрадкову сотрудник СВР Александр Благов. 

СМИ указывали на возможную связь Фрадкова с бизнесменом Русланом Валитовым - владельцем 
«Коммерческого банка инвестиций и социального развития» («Инвестсоцбанк»), одним из 
фигурантов расследования хищений в компании «Томскнефть» (НК «ЮКОС» руководитель 
Шимкевич) и основным свидетелем обвинения по делу осужденного за взяточничество начальника 
Главного следственного управления СКП РФ Дмитрия Довгия. Почему Довгий, обвиняемый в 
получении взятки от бизнесмена Руслана Валитова, оказался в опале? Очень информированный 
сотрудник Кремля рассказал, что произошел конфликт финансовых интересов в «ленинградской 
тусовке» и главного следователя страны Дмитрия Довгия «слили» за «передел», связанный с 
известным бизнесменом из Санкт-Петербурга Владимиром Барсуковым (Кумариным). 

В «самом гуманном и справедливом суде» Дмитрий Довгий признался: с Александром 
Бастрыкиным (лучшим другом журналистов, «партийная кличка «Лесничий», кличку дали за любовь 
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носить форму лесничего или за вывоз журналюг в лес — история умалчивает) он знаком уже 12 лет. 
После его назначения главой СКП РФ, Довгий тоже перешел на работу в это ведомство, где ему сразу 
было предложено возглавить ГСУ. «Я отказывался, поскольку следственного опыта у меня не было, 
но Бастрыкин настоял, сказав, чтобы я во всем советовался с ним, – сказал на процессе Д. Довгий. – 
Уже потом я понял: он надеялся, что я буду выполнять все его указания». 

Самое интересное, что «кремлевское питерское братство», категорически отказалось брать на 
работу в ГСУ значительную часть следователей, долгое время работавших в системе прокуратуры и 
имевших большой опыт (то же самое происходило в судах, ФСБ, ГРУ, СВР и МВД). 

Во время работы М. Фрадкова в Министерстве внешних экономических связей приватизированы 
подчинявшиеся МВЭС государственные предприятия СССР «Новоэкспорт», «Продинторг» — 
предприятие осуществляло поставку продовольствия для всего Советского Союза, 
«Союзнефтеэкспорт» — оказало огромную услугу по списанию нефти министру внешних 
экономических связей в правительстве Гайдара и представителю президента России по связям с 
индустриально развитыми странами (G7), «Техмашимпорт», «Технопромимпорт», 
«Технопромэкспорт», «Тяжпромэкспорт», владевшие зарубежной собственностью оценочной 
стоимостью свыше $1 млрд., которую «тихо прихватизировали». Указанные организации 
контролировали свыше двух третей объема советских договоров по экспорту нефти, на вырученные 
деньги закупалось продовольствие и другие товары. «Союзнефтеэкспорт» преобразован в ОАО 
«Нафта-Москва», акции предприятия поступили в распоряжение «дорогого и уважаемого» 
предпринимателя Сулеймана Керимова. Очень исполнительный, Михаил Фрадков стал в первом 
реформаторском правительстве заместителем Петра Авена, министра по внешнеэкономическим 
связям, ныне известного в качестве одного из богатейших людей страны и главы Альфа-банка. Под 
руководством П. Авена руководство МВЭС активно начало приватизацию крупных советских 
внешнеэкономических предприятий. Вначале многие фирмы - многолетние контрагенты этих 
предприятий в результате неоплаты их счетов государством были поставлены в тяжелейшее 
финансовое положение и искусственно находились под угрозой банкротства. Вопрос неоплаты 
продтоваров, поставленных в СССР, в некоторых странах был вынесен на правительственный 
уровень. Официальные представления по этому вопросу были сделаны послами Канады, 
Нидерландов, Аргентины, Новой Зеландии и Австралии. Не решался вопрос об оплате товара 
дочерним смешанным фирмам ВВО «Продинторг» во Франции, Австрии, Сингапуре и Малайзии, 
через которые был закуплен товар на наиболее выгодных для объединения условиях. Неоплата 
счетов подрывала к фирмам доверие и ставила их в тяжелое финансовое положение. Фирмы 
Бразилии прекратили отгрузку и предприняли попытку ареста поставленного ими товара по 
прибытии судов в советские порты. Уверен, что «чисто случайно» первые лица министерства не 
видели дивидендов от этих сделок. «Доподлинно неизвестно», но масштабы операций можно оценить 
хотя бы по одной из них - приватизации государственной нефтяной компании «Нафта-Москва», 
летом 1994 года преобразованной из вышеупомянутого «Союзнефтеэкспорта». Да и за «бугром» 
после проведения «доподлинно неизвестных» сделок было немало «жмуриков». Зарубежное 
имущество «Нафты» оценивались в $1 млрд., аудиторы МВЭС оценили компанию менее $2 тыс. 
Интересно, что многие в Кремле имеют эту информацию об «универсальной прихватизации 
госимущества», но молчат об интересах России. 

Очень тесная связь с консорциумом «Альфа-групп» господина Фрадкова продолжается, 
руководитель одного из важнейших и сильнейших силовых ведомств продолжает лоббирование! В 
современной России «бизнес-Кремль», «бизнес-мент» и «бизнес-чиновник» — явление 
распространенное. Михаил Фрадков вошел в продовольственную комиссию, созданную при 
правительстве России для разрешение возникшего тогда в стране продовольственного кризиса. 
«Альфа-Эко» сразу получила правительственный контракт на ежегодные поставки 1,5 млн. тонн 
российской нефти в обмен на 500 тыс. тонн кубинского сахара. Да и некоторые межгосударственные 
долги улетели в неизвестном направление вместе с журавлями. 

После получения М. Фрадковым дол-жности министра внешнеэкономических связей и торговли 
России началась борьба с незаконными экспортно-им-портными операциями, попытались бо-роться с 
толлинговыми схемами (переработка иностранного сырья с последующим вывозом готовой 
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продукции). Переработка товаров на таможенной территории позволяет ввозить сырьё и вывозить 
готовую продукцию беспошлинно, чем в то время занимался Новолипецкий металлургический 
комбинат (НЛМК), объясняя, что наши металлургические заводы большую часть своей продукции 
продают на западном рынке - исторически сложилось так (конечно, только история виновата, а 
миллиардер В. Лисин, «честнейший наперсточник» и всеми уважаемый президент Стрелкового союза 
России, как всегда, не видит трагедии в сложившейся ситуации. «Кручу верчу, налоги платить не 
хочу»)! 

На самом деле исторически сложилось, что министр внешнеэкономических связей Петр Авен 
разрешил главе Комитета внешних связей (КВС) мэрии Санкт-Петербурга Владимиру Путину 
выдавать коммерческим организациям лицензии на продажу за рубеж сырья в обмен на поставки в 
город продуктов питания (незаконно). Рабочая группа Законодательного Собрания Санкт-Петербурга 
обнаружила, что часть фирм-экспортеров — «живопырки» и «миражи», их невозможно 
проконтролировать, а большинство договоров сознательно составлены с грубыми ошибками, которые 
позволяют экспортерам уклониться от выполнения своих обязательств. Депутаты рекомендовали 
убрать В. Путина с должности председателя КВС, однако мэр Санкт-Петербурга А. Собчак отказался 
его уволить. В свою очередь, Петр Авен сохранил для Путина право выдачи лицензий и поручил 
Михаилу Фрадкову курировать данный процесс от МВЭС. Эпизодик с уголовным уклоном послужил 
началом финансового сотрудничества Владимира Путина, Михаила Фрадкова и Петра Авена. 

По словам «неизвестных» высокопоставленных сотрудников МИД СССР, а теперь уже России, 
Фрадков способствовал реализации интересов «Альфа-банка», который получил разрешение скупать 
зарубежные долги России по 25 процентов стоимости, а затем получать за них изначальную сумму из 
бюджета. (Эта схема сейчас готовится в ВТБ, у которого лежит множество долгов стран СНГ и еще 
много чего интересного.) Компании «Альфа-Эко» была предоставлена возможность закупать 
импортные товары в счёт долгов стран-производителей России, а также правительственный контракт 
на ежегодные поставки 1,5 млн. тонн российской нефти в обмен на 500 тыс. тонн кубинского сахара. 

«Совершенно случайно», возможно, не без участия М. Фрадкова, «Альфа-Эко» приобретает 40% 
акций ОАО «Тюменская нефтяная компании» (где-то рядом плавает будущий мэр Москвы господин 
С. Собянин). По данным Счетной палаты, в ходе сделки оплачены максимум 46,8% от реальной 
стоимости акций. Уголовное дело, возбужденное по итогам аукциона прокуратурой, вскоре было 
закрыто. «Альфа-Эко» стала также внешнеэкономическим комиссионером Западно-Сибирского 
металлургического комбината, используя эту возможность для экспорта нефти. 

Газета предлагает своим читателям взглянуть на уже известные факты с учетом вновь 
открывшихся сведений. Приходится усомниться в целесообразности тех объёмов денежных средств, 
которые были вложены в разведку в последние годы, тем более учитывая проблемы в экономике и 
дефицит российского бюджета. 

Непозволительно иметь серьезные провалы, как, например, раскрытие российских агентов с 
помощью иностранных агентов в руководстве СВР. Служба внешней разведки заслуживает серьезной 
критики за отсутствие эффективных способов предотвращения явных угроз и неоднозначно 
развивающуюся ситуацию вокруг Сирии. Очевидно, что разведка должна иметь один из высших 
приоритетов системы национальной безопасности России, благополучие русского народа зависит от 
мощи и превосходства России. Но некомпетентное коррумпированное руководство не позволяет 
стране занять лидерство, не способствует поддержанию мощи государства на должном уровне. 
Формирование общественного мнения на основании ложных данных позволяет военно-
политическому руководству, не раскрывая истинных корпоративных намерений и капиталистических 
целей, обосновывать огромные затраты на разведку и «пробивать» принятие законодательных актов, 
которые предоставляют практически неограниченные полномочия специальным службам в действиях 
против собственного народа. 

При этом следует учитывать, что за последнее десятилетие огромные денежные средства были 
закачены во все силовые ведомства, но динамики роста вкладываемых в разведку финансовых 
средств не было и нет. Опять «кручу, верчу…». 

Если судить по статьям трат, основной функцией разведки являются добывание и сбор 
информации. Интересно, что увеличены расходы на организацию прослушки как внутри страны, так 

 30

и за рубежом. Масштабы и направленность этой деятельности и так называемого противодействия 
экстремизму и терроризму позволяют судить о всеохватывающем глобальном характере 
разведывательной деятельности спецслужб России против своего народа. При этом делается ставка 
на использование и внедрение новейших технологий добывания, обработки и распределения 
разведывательной информации. Кремль панически боится своего народа! Преднамеренно скрывается 
позиция военно-политического руководства по многим вопросам международной и внутренней 
жизни. Демонстрируется, что Россия рассматривает в качестве своего главного геополитического 
противника Соединенные Штаты. На самом деле под руководством Кремля осуществляется 
деятельность, которая ведёт к ослаблению позиций России на мировой арене и дестабилизации 
обстановки внутри страны. При анализе бестолковых реформ и подготовки вооруженных сил к 
непонятным новым формам войны сам собой напрашивается вывод о необходимости принятия 
народных мер, позволяющих сохранить суверенитет и территориальную целостность России. 

О какой безопасности государства можно говорить, если олигархи Кремля, вожди РПЦ все годы 
своего существования руководствуются принципом мошенников: «Большие деньги любят тишину», а 
данные о деятельности Кремля и финансовом положении его обитателей практически не 
разглашались. РПЦ и многие «бизнес-хари» держат деньги в банке Ватикана. Согласно уставу, этот 
банк был создан для того, чтобы взимать плату и управлять ресурсами, принадлежащими 
религиозным агентствам, и чтобы при его помощи структуры, созданные для религиозных целей, 
могли инвестировать средства, привлечённые на их вклады, конфиденциально и без уплаты налогов. 

В годы правления Путина многие «свечконосцы Кремля» нашли туда лазейки. А в последние годы 
домашний банк Ватикана оказался вовлечённым в ряд скандалов, финансовая полиция Италии изъяла 
со счёта банка «Credito Artigiano» 23 миллиона евро, принадлежавших IOR, заодно арестовав его 
главу Этторе Готти Тедески, а также генерального директора Паоло Чиприани по обвинению в 
отмывании денег. Еще один скандал вокруг банка начался, когда банк «J.P. Morgan Chase» закрыл 
счёт IOR в своем филиале в Милане, сославшись на отсутствие прозрачности. В 2012 году 
Госдепартамент США впервые внес Ватикан в свой список стран, где отмываются деньги. Это 
решение вызвало волну финансового давления на IOR и на Ватикан, и тогда совет директоров 
сместил Тедески. 

Но молчание вокруг финансов из России совершенно не говорит о том, что после «арабской 
весны» у русских казнокрадов Кремля не будет «ватиканской весны»! В отличие от «махорочного 
патриарха», папа Франциск после вступления в должность заявил о том, что деятельность банкиров 
Ватикана будет соответствовать международным стандартам. Банк опубликовал первый в своей 
истории годовой финансовый отчёт о своей деятельности, позволив тем самым общественности 
заглянуть в «святые закрома». Чистый доход банка в 2012 году составил 86,6 миллиона евро, вклады 
его клиентов достигают 6,3 миллиарда евро, их деньги вложены преимущественно в государственные 
облигации европейских стран. Общее число лиц и организаций около 19 тысяч, среди них кардиналы, 
епископы, католические ордена, посольства Ватикана и масоны Кремля и России. Реформа банка 
была начата при предшественнике Франциска Бенедикте XVIII, и свои счета были вынуждены 
закрыть более 900 клиентов, т.к. у них всплыли подозрительные транзакции. Из-за подозрений в 
отмывании денег в обслуживании было отказано посольствам четырех стран: Сирии, Ирана, Ирака и 
Индонезии, «верные подданные» которых снимали большие суммы наличных денег. Ватикан решил 
нанять в качестве консультанта Рене Брульхарта - директора Подразделения Финансовой Разведки 
Лихтенштейна, который известен как один из ведущих международных специалистов по выявлению 
и предотвращению отмывания денег и финансирования незаконной и террористической 
деятельности. 

В Московской патриархии, вместе с «кремлёвскими разведенцами-христианами-чекистами» вопя и 
голося с амвонов и сажая за песенку «Богородица, Путина прогони», о прозрачности своих 
финансовых дел совершенно не задумываются. Бизнес РПЦ – это миллиарды долларов, а 
кремлевский бизнес в России не знает границ — от продажи депутатских и сенаторских мест, до 
работы в ЦИК и Администрации президента. Патриархия и Кремль совершенно закрыли всю 
статистику, откуда они берут деньги – остается большой тайной. Финансовые оружейные потоки — 
«черная дыра» российской экономики, мало кто знает в России какие «откаты» существуют в сфере 
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официального бизнеса, а в неофициальном «торпедном бизнесе» идет вялотекущая война за право 
присвоить «черную кассу». 

Н.П. ЗУБКОВ, Президент фонда содействия ФСБ и МВД РФ «АЛЬФА» 
(Окончание следует) 

 
ЧТО ЗА…? 

 
«Что за хрень?», – сказал представитель администрации президента, с трудом просунув 

физиономию между зубцами кремлёвской стены и увидев шикарный и огромный чемодан под 
стенами Кремля. Неужели это намёк хозяевам Кремля? Это политическая акция? 

А увидел чиновник огромный павильон в виде чемодана модного дома Louis Vuitton, высотой 9 
метров и 30 метров в длину, где должна открыться выставка «Душа странствий». 

Вдруг в голову представителя кремлёвской администрации пришла мысль: «А кто разрешил?» 
И тут в рамках криминально-чиновничьей терминологии начались «непонятки» и все 

ответственные лица пошли в «отказняк»: 
– «строительство этого павильона на Красной площади не согласовывалось с администрацией 

президента РФ», – заявили в администрации президента страны, но добавили, они были в курсе, что 
«чемодан – объект Куснировича», который, по его собственным словам, в своё время купил ГУМ «по 
семейным обстоятельствам»; теперь же Куснирович утверждает, что все нужные согласования были 
получены: «Мы обращались в федеральные органы власти для согласования, долго их проходили, 
представляли все чертежи, объясняли, для чего это всё» («Интерфакс»); 

– в управлении делами президента заявили, что они не имеют никакого отношения к вопросу, 
связанному с установкой павильона Louis Vuitton на Красной площади; 

– в мэрии Москвы сказали, что с ними никто ничего не согласовывал и отметили, что Красная 
площадь находится в ведении Федеральной службы охраны, следовательно, именно ФСО и давала 
«добро» на чемодан; 

– в Федеральной службе охраны заявили, что они занимаются только выдачей разрешений на 
профессиональную съёмку, а не строительством, и предположили, что стройку могло 
санкционировать министерство культуры; 

– в министерстве культуры обиделись, мол, ни о каком чемодане не знали и указали на управление 
делами президента… 

Круг замкнулся, а, как известно, «у кольца начала нет, и нет конца…» 
Вопросы есть?  
Есть основной вопрос: «Кто нагрел руки в особо крупных размерах, выдав разрешение на 

установку “чемодана”, и допустил надругательство над символом страны»? 
Депутат Государственной Думы от КПРФ Сергей Обухов заявил, что коммунисты возмущены 

сооружённым на Красной площади павильоном-чемоданом: 
«Красная площадь, представьте себе, это и символы допетровской Руси, и символы имперской 

России, это и символы советской эпохи, и нынешней Российской Федерации. Это всё сгусток нашей 
истории. И «Louis Vuitton» не должен быть там, и не должно быть там никого. Это площадь, это 
сердце страны. Это её символ. Сегодня депутаты сделали уже запрос генеральному прокурору, мэру 
Москвы, в спецслужбы, в администрацию президента по этому поводу». 

Г.А. Зюганов:  
«Устроить такое на главной площади страны... Я считаю, что это свинство. На Красной площади 

происходили все главные события – не только в истории СССР и России, но и мира.  
7-го ноября 1941-го здесь был парад наших воинов, которые потом сразу ушли на фронт. А в 1945-

м к подножию Мавзолея Ленина бросали поверженные фашистские знамена. Здесь в апреле 1961-го 
рукоплескали Юрию Гагарину... 

А чемодану место только на вокзале. Да у нас чёрт знает сколько мест в Москве, где его можно 
поставить. Но не на Красной площади. 

Неужели те, кто придумал эту мерзость, не понимают, что мы позорим себя перед всем миром?» 
Либералы – галерист Гильман и дизайнер Цигаль придерживаются другого мнения. Говорит 
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дизайнер Маша Цигаль: 
«Поражает, честно говоря, ситуация, почему люди так возмутились присутствием этого чемодана 

на Красной площади. Компания Louis Vuitton всегда делает масштабные акции… Плюс деньги 
идут… Это интересно, это круто... Это нормально. А то, что у нас люди всем недовольны в принципе 
постоянно, это, как мне кажется, особенность русской души...»  

Но особенность русской души состоит в неприятии незаконной наживы и обмана в особо крупных 
размерах, к чему пытаются приучить нас вожди демократии. 

Дело не в непонимании культурного развития «цивилизованных» стран, а в том, что это очередной 
эпизод в череде злонамеренного извращения и осмеяния культурных и исторических символов 
русского народа, когда на Красной площади устраиваются катки, «модные» концерты, разного рода 
выставки, а улицы и площади столицы используются для танцев и свадеб со стрельбой. 

Протесты, возникшие в обществе по поводу установки «чемодана» на Красной площади, показали, 
что ещё не всех думающих русских людей удалось превратить в «безродных космополитов».  

И как результат: руководство ГУМа уведомило российское представительство компании Louis 
Vuitton о необходимости демонтировать павильон-чемодан на Красной площади. 

Но этим не должно закончиться дело, необходимо восстановить исторический облик Красной 
площади, установив в районе ГУМА Лобное место, ныне отодвинутое за ненадобностью. И 
использовать это место по назначению, предварительно сделав поправки в законодательстве, вернув 
смертную казнь для коррупционеров и «распильщиков» крупных денежных средств. 

Владимир Панов 
 

ФАКУЛЬТЕТ ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ БОРЬБЫ 
ВЕРНУТЬ ДУШУ РУССКОГО НАРОДА! 

(Продолжение. Начало в №48) 
 

Особую, возвышающую гордость за нашу неповторимую Страну Советов я испытываю при 
воспоминании о том, какое большое место занимали тогда в духовной жизни трудовых масс (личная 
персонификация в данном случае не обязательна) песни о Родине, о колхозной жизни, в которых ни 
словом не затрагиваются какие-либо политические нюансы, отсутствуют даже малейшие 
идеологические намёки, но весь их целостный музыкально-поэтический сплав, весь дух и настрой 
неуловимо и безвариантно утверждают, что это советские песни и рождены они советскими людьми, 
причём чаще всего в русском национальном стиле – для русской души. 

Только истинный мастер русского слова, гений советской песни мог малыми словами  дать (от 
первого лица) волшебно-чарующую, реально зримую, выразительнейшую картину колхозной жизни 
и спокойного, уверенно-устойчивого личного счастья, обеспеченного собственным трудом: 

Мне хорошо, колосья раздвигая, 
Сюда ходить вечернею порой. 
Стеной стоит пшеница золотая 
По сторонам дорожки полевой. 
Всю ночь поют в пшенице перепёлки 
О том, что будет урожайный год, 
Ещё о том, что за рекой в посёлке 
Моя любовь, моя судьба живёт. 
Мы вместе с ней в одной учились школе, 
Пахать и сеять выезжали с ней. 
И с той поры моё родное поле 
Ещё дороже стало и родней. 
И в час, когда над нашей стороною 
Вдали заря вечерняя стоит, 
Родное поле говорит со мною – 
О самом лучшем в жизни говорит.  
И хорошо мне здесь остановиться 
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И, глядя вдаль, подумать, помолчать. 
Шумит, шумит высокая пшеница, 
И ей конца и края не видать… 
(Приношу извинения за цитирование песни в полном объёме – такое неземное творение 

произвольно сокращать просто невозможно, как нельзя дробить алмаз. Да и напомнить его совсем 
нелишне, поскольку песня теперь исполняется очень и очень редко.) 

Всё, о чём говорится в этих стихах, мог сказать о себе прозой – с небольшими личностными 
вариациями – любой нравственно здоровый человек из трудового большинства народа, в чём и 
заключается сила и необычайная притягательность песни. 

М.В. Исаковский, как мало кто иной в поэтической среде, знал глубины русского языка, 
чувствовал тончайшие оттенки родного Слова, даже самые незначительные нюансы 
словоупотребления. Он один из максимально, предельно требовательных к себе мастеров, у которого 
не бывает случайного, вынужденного – в угоду моде, рифме либо иной привходящей заданности – 
включения в стихотворные строки какого-либо режущего слух чужеродного созвучия. Поэтому 
заменить любое употреблённое автором слово – без разрушения органично целостного здания песни, 
её волнующего очарования – просто невозможно. И как же свободно, непринуждённо, естественно 
льётся в приведённых песенных стихах мысль автора, как просторно его чувствам, как отрадно его 
задумчивое созерцание, когда каждое слово выражает нечто истинно русское, глубокое, 
определяющее внутреннюю суть героя песни, от лица которого звучит это негромкое признание 
самому себе – хозяину своей земли, труженику, уверенному в будущем, в счастливом завтрашнем 
дне! (Здесь надо благодарно отдать должное и многократному соавтору М.В. Исаковского – 
композитору М.И. Блантеру, всегда умевшему понять и воспроизвести в музыке поэтический 
замысел автора стихов – со всеми его трудноуловимыми особенностями.) 

История небывалой популярности эпохальной «Катюши» известна всем. Она была олицетворением 
славного времени тридцатых годов, символом уверенной силы и расцветающей молодости, 
стремления к небу, солнцу, ко всему светлому и лучезарному, что наполняло тогда нашу Родину 
несмотря на грозный призрак надвигающейся войны, служивший мощным катализатором развития и 
укрепления Страны Советов. Нынешним ниспровергателям и хулителям неодолимо развивавшейся 
советской цивилизации, не устающим морочить головы людям гиперболизированными страшилками 
репрессий 1937 – 1938 гг., явно не приходит в голову задуматься над тем, почему именно в это время 
великого очищения рождались столь искренне светлые, зовущие и жизнеутверждающие шедевры, 
которые буквально заворожили и покорили весь мир. Причём, эти шедевры остались нетленными и 
теперь, останутся и на века впредь. «Катюша» наполнена светом радости жизни и любви – любви не 
только простой девушки к бойцу-пограничнику, но и к родной земле и к нашей большой Родине, 
которую он должен беречь. Воздействие органичного слияния двух образов – Великой Родины и 
простой, любящей русской Катюши, в которой каждый человек мог легко увидетьсвою любимую, – 
необычайно ярко, сильно, неотразимо. Здесь же подразумевается и верность в ожидании со службы 
друга-бойца как само собой разумеющееся состояние души простой русской девушки. И конечно же 
– только для русского сердца поэтом были написаны строки:  

Ой ты, песня – песенка девичья, 
Ты лети за ясным солнцем вслед 
И бойцу на дальнем пограничье 
От Катюши передай привет. 
Пусть он вспомнит девушку простую, 
Пусть услышит, как она поёт. 
Пусть он землю бережёт родную, 
А любовь Катюша сбережёт. 
Но далеко не все знают, что бойцы итальянского Сопротивления сделали её своеобразным гимном 

и под эту мелодию (с переведёнными песенными куплетами) входили в освобождённый Рим, а спустя 
несколько лет, когда Михаил Васильевич приехал в Италию и об этом по маршруту его 
передвижения узнавало население, русского поэта на вокзалах встречали с охапками цветов толпы 
ликующих людей самых разных сословий. С какими нынешними поделками можно сравнить столь 
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триумфальное шествие «Катюши»?! 
Песня «Катюша» оказалась удивительным феноменом. Будучи глубоко лирическим 

произведением, она тем не менее проникла в непознаваемые глубины человеческого сознания и 
подсознания, оказывая исключительно благотворное влияние и на каждого знавшего её человека, и 
на народ в целом. Она для многих молодых людей (и в частности бойцов Красной Армии) стала 
почти живым образом из плоти и крови, её воспринимали как реально существовавшую девушку, и 
облагораживающее влияние этого образа было огромно. Такие вещи, факты, явления не поддаются 
какому-либо измерению или взвешиванию, они непредсказуемы – и в этом, очевидно, заключается их 
поистине магическое влияние, не объяснимое рациональными категориями людского бытия. 

Поэтому, нося в глубинах души образ Катюши, многие советские люди не желали с ним 
расставаться в суровой военной обстановке и в меру своих способностей пытались «осовременить» 
его, приблизить к жестоким реалиям войны. Так появилось множество подражаний, поэтическое 
достоинство которых бывало более чем скромным, однако психологическое воздействие – в связке с 
уже существующим классическим вариантом песни – оставалось неизменно сильным. «Катюша» в 
полном смысле слова воевала – не только в виде мощнейшего оружия, но и как могучий, массовый 
духоподъёмный фактор. Сразу после войны профессор-литературовед И.Н. Розанов провёл обширное 
научное исследование феномена «Катюши», собрав 108 её народных вариантов-интерпретаций. В 
Белоруссии, на Могилёвщине, был широко известен партизанский аналог, продиктованный 
требованиями военных будней: 

Получил письмо боец из дому – 
На своё послание ответ. 
В том письме любимому, родному 
Шлёт Катюша ласковый привет. 
«Я теперь, – Катюша пишет другу, – 
Не хожу на берег, где туман. 
Тёмной ночью, взяв винтовку в руку, 
Стала я сестрою партизан». 
Была популярна – даже в первые послевоенные годы – и другая стихотворная основа неизвестного 

автора (но, судя по смыслу, она, скорее всего, родилась в партизанском отряде). В ней чувствуется 
рука, не чуждая стихотворным упражнениям: 

Все мы знаем русскую Катюшу, 
Помним голос – звонкий, молодой, 
И сады, и яблони, и груши, 
И высокий берег над рекой. 
Нет, ребята, там уже Катюши: 
Побывали немцы в том селе  
И сожгли и яблони, и груши – 
Только пепел серый на земле.  
И пошла Катюша в партизаны 
Боевой подругой и сестрой. 
Только те же серые туманы 
Рано утром ходят чередой. 
Неотразимое воздействие «Катюши» было таково, что она оказалась очень популярной даже у 

вражеских солдат. Известен многозначительный боевой эпизод, когда наши солдаты, услышав из 
немецких окопов на передовой линии дорогую мелодию, без команды рванулись в атаку и отбили 
патефон с пластинкой – то есть свою Катюшу. 

Не так уж много в мире памятников условным героям и героиням песен, но простой советской 
девушке Катюше воздвигнут памятник на Смоленской земле, а совсем недавно – и во Владивостоке. 

(Как, может быть, ничто другое, неадекватность, подлость, чёрную неблагодарность, нравственное 
одичание, духовную опустошённость властителей нынешнего россиянского безвременья высвечивает 
подчёркнутое замалчивание и властями, и клоаками люто креативной интеллигентщины двух 
юбилеев М.В. Исаковского – 100-летия в январе 2000-го года и 110-летней годовщины десять лет 
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спустя. И происходит это на фоне помпезных юбилейных шабашей безликих, тщедушных и червивых 
в поэтическом плане, но внешне расфуфыренных стихотворцев и прочих раскрученных «звёзд», 
«телепетухами» и «телекукушками» борзо записанных в неоспоримые гении, кричащие и хрипящие 
созвучия которых умирают у их ног, не распространяясь дальше эстрады. Не оценены не только 
огромный поэтический талант, но и высочайший духовно-нравственный уровень этого 
исключительно скромного человека, по которому современники сверяли, как по компасу, многие 
дела и поступки, особенно в поэтическом творчестве. К сожалению, не проявили в восстановлении 
доброй памяти М.В. Исаковского должной активности и боевитости патриотические созвездия 
литераторов, следуя в русле поведенческих коридоров, установленных властью и её холуйствующей 
обслугой.)  

Воспитательная, формирующая роль песни в нашем послевоенном детстве была огромна и 
всеохватна. Во-первых, она практически ничего не стоила материально: люди, и в их числе в первую 
очередь дети и молодёжь, пели сами и слушали друг друга. Песенные новинки разлетались по стране 
мгновенно несмотря на отсутствие радио, а тем более телевидения, в сельской местности. И если 
разница в пользовании социальными благами в советском обществе всё же существовала, в духовном 
плане она легко сводилась к минимуму при самых небольших, элементарных усилиях любого 
желающего. 

Инициатива распространения новых песен по просторам страны сама по себе исходила от сельской 
интеллигенции, и в первую очередь – от учительского коллектива. Например, в нашей школе все 
подобные импульсы исходили от пионервожатой Тамары Сергеевны Солодковой, которая 
практически на каждый пионерский сбор приходила с новой песней и тут же начинала её разучивать 
с детворой (даже без музыкального сопровождения). И песенные сюжеты и образы мгновенно 
овладевали детским сознанием, приобщая ищущую и ждущую пионерскую поросль из довольно 
замкнутого деревенского мира с его весьма прозаическим бытом к далёкой от нас городской и 
столичной жизни, а также – с помощью «Пионерской правды» – жизни дальних окраин, крепких 
колхозов, таёжных селений, чукотских стойбищ, казачьих станиц, казахских аулов. Мы начинали 
жить новой песней, она уже звучала в девичьих стайках, песенные строки заносились в тетрадки. 
Состояние наших душ выражалось незабываемыми солнечными куплетами: 

Мы – дети заводов и пашен, 
И наша дорога ясна. 
За детство счастливое наше 
Спасибо, родная страна! 
Звучащая в них простая истина не вызывала даже тени какого-либо сомнения, потому что мы не 

просто знали с чьих-то слов, а видели сами: жизнь день ото дня становится лучше. Этот 
оптимистический настрой рождал светлые надежды, в которых личные мечты переплетались с 
могучей поступью возрождаемой страны.И какую детскую душу, бывало, не тронет простая, ясная, 
проникновенная мелодия в связке с привычными и дорогими видами родной природы (А. Пришелец 
– Д. Кабалевский): 

То берёзка, то рябина, 
Куст ракиты над рекой… 
Край родной, навек любимый – 
Где найдёшь ещё такой? 
Священный трепет и благоговейное чувство вызывали песенные строки об И.В. Сталине. Возраст в 

данном случае не имел значения, потому что чувство большой, искренней, неподдельной любви к 
вождю имело некую единую основу и общие для всех побудительные мотивы, для которых 
возрастные различия не были решающим критерием.  

Вспоминая и перечитывая стихи, на основе которых песни, как и другие музыкальные 
произведения, создавались, исполнялись и распевались в масштабе страны (а такими были далеко не 
все, и расчётливая, халтурная конъюнктурщина либо отвергалась сразу, либо простоугасала без 
употребления, не выдерживая требовательного народного отбора), нельзя не обратить внимание на 
душевную, сердечную искренность авторов, которую искусственно воспроизвести либо сыграть на 
публику невозможно. Создание таких песен становилось естественным, органичным, психологически 
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мотивированнымявлением народной культуры, народного духа – и всё это имело особый 
светозарный оттенок. Пластинки с такими песнями были в каждой семье, имевшей патефон (гораздо 
реже – радиолу). И, пожалуй, даже самый малый хор художественной самодеятельности вдохновенно 
исполнял, например, «Кантату о Сталине» М. Инюшкина – А. Александрова: 

От края до края по горным вершинам, 
Где вольный орёл совершает полёт, 
О Сталине мудром, родном и любимом 
Прекрасную песню слагает народ. 
Летит эта песня быстрее, чем птица, 
И мир угнетателей злобно дрожит. 
Её не удержат посты и границы, 
Её не удержат ничьи рубежи. 
Необычайно популярной была «Песня о Сталине» А. Суркова – М. Блантера, которая настолько 

вошла в жизнь и быт советских людей, что не знать её было невозможно – за исключением разве уж 
самых малограмотных и неактивных жителей глубинки: 

На просторах Родины чудесной, 
Закаляясь в битвах и труде, 
Мы сложили радостную песню 
О великом друге и вожде. 

Сталин – наша слава боевая, 
Сталин – нашей юности полёт. 
С песнями, борясь и побеждая, 
Наш народ за Сталиным идёт. 

Краше зорь весеннего рассвета 
Юности счастливая пора. 
Сталинской улыбкою согрета, 
Радуется наша детвора. 

Наше послевоенное школьное поколение, закалённое многими понятными невзгодами и озарённое 
пламенем нечастых пионерских костров (каждый из которых становился большим и незабываемым 
праздником), испытывавшее постоянную нужду в самом необходимом, пока страна возрождалась из 
военной разрухи, – состояло из огромной массы счастливых людей, делавших своё будущее 
собственными руками в созданных Советским государством условиях максимального 
благоприятствования, и оно было с самых ранних детских лет в полном смысле слова согрето 
сталинской улыбкой. 
Мощным духоподъёмным звучанием отличался столь же мобилизующий марш С. Алымова – А. 
Александрова (в исполнении Ансамбля песни и пляски Советской Армии): 

…Сталин – это народ, что к победам идёт 
По вершинам подоблачных склонов. 
Сталин – наши дела,  
Сталин – крылья орла, 
Сталин – воля и ум миллионов.  
Это имя мы носим повсюду с собой, 
С ним открыты все шири, все дали. 
Мы на подвиг любой 
Все пойдём за тобой, 
Наше знамя победы, наш Сталин!  

С песнями органично ассоциируются и многие художественные полотна. Например, при виде 
картины Ф. Шурпина «Утро нашей Родины», где на фоне колхозного поля, примыкающего к городу, 
и работающих тракторов с сеялками на переднем плане изображён озарённый солнцем И.В. Сталин, – 
как не вспомнить строки М.В. Исаковского: 

Как солнце весенней порою, 
Он землю родную обходит, 
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Растит он отвагу и радость 
В саду заповедном своём. 

Споём же, товарищи, песню 
О самом большом садоводе, 
О самом любимом и мудром – 
О Сталине песню споём. 

Он создал на счастье народов 
Закон, нерушимый навеки. 
Весенние ясные зори 
Зажёг он над нашим жильём. 

Споём же, товарищи, песню 
О самом родном человеке, 
О солнце, о правде народов – 
О Сталине песню споём. 

Написать такие пронзительно-искренние песенные стихи можно лишь в том случае, если в них сам 
безоговорочно веришь, если ясна жизнь, спокойна и чиста совесть, а пером водит не только рука, но и 
истинно любящее сердце.Это и естьМ.В. Исаковский. 
Песни на эмоциональном уровне создавали устойчиво оптимистичный настрой у самых разных 
категорий и контингентов населения. Это, например, предельно кратко, но очень ёмко выражено в 
припеве «Песни о Сталине» (А. Сурков – М. Блантер): 

Для нас открыты солнечные дали. 
Горят огни победы над страной. 
На радость нам живёт товарищ Сталин, 
Наш мудрый вождь, учитель дорогой.   

Убогоньким, злобно-завистливым, густопсовым нынешним пустолайкам всех мастей, 
просионистская сущность которых лезет изо всех их пор и сквозит в каждой антисталинской 
выходке и гримасе, никогда не понять этого небывалого в истории феномена истинно всенародной, 
возвышающей любвик земному человеку, положившему на алтарь служения людям всю свою жизнь 
без остатка. Любви, ставшей огромной, чудодейственной материальной силой, побеждавшей и в 
массовых, вдохновенных трудовых порывах и наступлениях, и в чудовищном, всепожирающем 
горниле войны. И эта любовь, усиливаемая благодарным чувством, естественно и органично 
передавалась и переживалась именно в песнях. Она была совершенно естественной в стране 
побеждавшего – и победившего! – социализма (при всех его первородных перекосах и 
первопроходческих недостатках): люди, впервые в истории увидевшие подлинную заботу о себе, 
трудовое и творческое самосжигание своих вождей, их высокую требовательность и к себе, и к 
другим, очевидное бессребренничество, не могли не испытать это удивительное чувство 
объединяющей и укрепляющей любви. (Уважаемый читатель, не пытайтесь представить на месте 
И.В. Сталина – с приложением подобных песен – любую половинку раскрученного холуями 
нынешнего «тандема»: такое сопоставление для здоровья опасно, ибо смеяться тоже надо в меру…) 
Учёные утверждают, что приятная, мелодичная музыка положительно влияет даже на рост растений. 
Какие же тогда силы пробуждает в человеке такая – доведённая до совершенства! – особая звуковая 
песенная материя, состоящая из прекрасных стихов и не менее прекрасной мелодии! И как бы ни 
тщились ослопородные преследователи стереть эти песни из народной памяти, ничего не получится, 
кроме обратного эффекта. Тут неоспоримо прав белорусский поэт К. Крапива, написавший по 
аналогичному поводу в одной из басен: «…Чтоб солнце заслонить, ушей ослиных мало». 

Столь же захватывающей темой и авторского, и народного песенного творчества стала тема 
прославления и воспевания Родины. Я, конечно, слишком мало знаком с этой областью культуры 
других народов мира, однако что-то мне подсказывает, что подобного нашему обилию песен о 
Родине больше нет ни у кого на земле.  

В большинстве песен о Родинетема любви к ней органично увязывается с необходимостью её 
защищать, и в деле патриотического воспитания их мобилизующая роль была неоценима. Такая 
сюжетная параллель характерна для многих патриотических песен 1930-х годов в предвидении 
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неотвратимо надвигавшейся войны (например, в «Казачьей песне» А. Чуркина – И. Дзержинского):  
Эх, расцветай и пой, наш Дон любимый, 

Гордись своим простором золотым. 
Твоих лугов и пашен, край родимый, 
Мы никогда врагам не отдадим. 

Казачью степь увёл товарищ Сталин 
От нищеты, и горя, и оков; 
И в первый раз большое солнце встало 
Над молодой землёй большевиков.  

…Мы встанем все у пушечных лафетов, 
И сколько пик поднимется в строю 
За мирный труд, за вольный край Советов, 
За молодую Родину свою!  

А какая радостная и постоянная готовность к подвигу, какая покоряющая молодецкая удаль 
подобно мощному морскому прибою звучит в матросской песне (В. Лебедев-Кумач – А. Новиков), 
словно овеваемой солёным морским ветром: 

По морям, по океанам 
Красный вымпел над волной! 
Не гулять гостям незваным 
У берегов земли родной! 

Солнце льётся, 
Сердце бьётся 
И отвагой дышит грудь. 
Над волнами  
Вместе с нами 
Птица-песня держит путь! 

А вот – снова о Родине… В песне А. Жарова – К. Листова с хорошим, объединяющим лиризмом и 
лёгкой задушевной грустинкой выражается истинное признание в любви к ней, зовущей и ждущей 
своих сыновей с дальних родных берегов, – без чего не мыслится жизнь (хотя такие мысли и 
настроения присущи не только морякам): 

…Везде, куда отважные 
Заходят моряки, 
Им снятся наши гавани, 
Родные маяки. 

Путями океанскими 
Прошли мы целый свет, 
Но краше нашей Родины 
Нигде на свете нет! 

Помним наши рощи золотые, 
Помним степи, горы, берега… 
Милый край, Советская Россия, 
Ты морскому сердцу дорога! 

Тема Родины в русском песенном искусстве буквально неисчерпаема, диапазон этой темы – от 
горизонта до горизонта, а если согласиться с тем, что горизонт – это линия, уводящая в 
бесконечность, мы со всей силой и глубиной почувствуем эту неисчерпаемость хотя бы потому, что у 
каждого человека (а тем более поэта-автора) отношение к Родине своё, с конкретными интимными 
нюансами, которые он не всегда может выразить словами. У нашего народа – тысячи таких песен. Но 
есть среди них особые – родные и близкие русской душе, которые сразу становятся своими, личными 
признаниями в любви, сливаются с личностью по каким-то особым законам психологии, не уходят из 
памяти, нередко возвращаются в жизнь человека спустя много лет после временного забвения – под 
влиянием какого-либо яркого события, внезапно возникших ассоциаций с чем-то лично очень 
дорогим. Переходя на физические сравнения, можно сказать, что каждая песня (причём, не только о 
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Родине) имеет свой спектр, свои неповторимые сочетания, свой букет, включающий в себя огромный 
комплекс чувств, переживаний, ощущений, световых оттенков, ароматов, воплощаемых в стройной 
двуединой системе мелодии и стихов.  
(Лично меня всегда коробит устойчиво-бессмысленное словосочетание «песня на слова…», 
поскольку хорошая песня не получится, если её словесная ткань не является самостоятельным и 
содержательным, законченным стихотворением. А слова… слова пишут на заборах. Ведь никто не 
говорит, например, «ноты М. Блантера», а вот «слова А. Жарова» – сколько угодно. Поэтому 
убеждённо считаю, что песни пишутся на стихи.) 

Могучим, поистине необоримым духовным двигателем стала для своего времени как будто 
сотканная из мощного морского прибоя, солнца и ветра песня В. Лебедева-Кумача – Б. 
Александрова«Широка страна моя родная». Без неё, её высокого гражданственного звучания трудно 
представить себе атмосферу советской жизни на протяжении многих десятилетий, когда каждое утро 
неизменно начиналось с этой призывной мелодии, уже первыми звуками вызывавшей целый 
комплекс положительно ориентированных чувств и ассоциаций. И не будет преувеличением сказать, 
что её роль в массовом трудовом героизме, в выдающихся свершениях советского социализма 
(особенно в 1930-е и послевоенные годы) была безусловно и бесспорно колоссальной. 

Над страной весенний ветер веет, 
С каждым днём всё радостнее жить. 
И никто на свете не умеет 
Лучше нас смеяться и любить. 

Именно такой базовый эмоциональный настрой максимально содействовал тем чудесным 
трудовым свершениям, которые позволили в считанные годы превратить разорённую, опустошённую 
Россию в могучую индустриальную мировую державу и опрокинуть людоедские планы Ротшильдов, 
Варбургов, Шиффов, Барухов, разверзших свои бездонные карманы и смрадные пасти на веками 
освоенные русским народом просторы и несметные природные богатства. 

Незаслуженно и подло замалчивается в наше безвременье прекрасное, удивительное произведение 
песенного жанра – «Летят перелётные птицы» (М.В. Исаковский – М.И. Блантер). В нём поэт нашёл 
всего три стержневых, просто волшебных слова, предельно выразительно и точно характеризующих 
главную суть Страны Советов: 

Немало я дум передумал 
С друзьями в далёком краю, 
И не было большего долга, 
Чем выполнить волю твою.  

Желанья свои и надежды 
Связал я навеки с тобой – 
С твоею суровой и ясной, 
С твоею завидной судьбой.  

Не будет преувеличением сказать, что комсомольская молодёжь, студенчество 1950-1960-х гг. 
жили этой песней, она просилась на язык в любой обстановке, располагавшей к пению, особенно 
наедине с собой, поддерживала и мобилизовала, рождая такие сплавы чувств, о которых не говорят 
вслух всуе, ибо они глубоко интимны. Особое место занимали в ряду любимых песен негромко 
звучащие, окутанные тонким лирическим флёром песни о Родине, отличающиеся особой 
задушевностью. Такой была для нас, например, «Песня о Родине» Н. Сусленникова – В. Смыслова: 

Занялася заря расписная, 
Выхожу за околицу я: 
С добрым утром, сторонка родная, 
Дорогая Отчизна моя! 

Дружно двинулись в поле артели, 
Труд кипит от села до села. 
Топоры по лесам зазвенели, 
Тишина за курганы ушла. 

Пароходы стоят под погрузкой 
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У причалов разбуженных рек. 
И о Волге – красавице русской 
Вдохновенно поёт человек. 

Льются песни потоком незримым 
К звёздам счастья, к седому Кремлю. 
Я люблю тебя, край мой родимый, 
Неизменно, по-русски люблю. 

Примечательно то, что в ней нет никаких явно советских признаков, никаких призывов, 
идеологических клише. Но весь поэтический комплекс, включающий простую, естественную 
человеческую радость бытия в родном краю, любование окружающей красотой и коллективным 
трудовым кипением, благодарное упоминание седого Кремля, –пронизан светлой лирической 
напевностью мелодии и всегда, неизменно создаёт настрой праздничности, уверенности в 
завтрашнем дне, нацеленности на добрые дела. Особое сочетание проникновенности, искренности, 
задушевности делает его глубоко личным признанием в любви к Родине.  

В.М. Ковалёв 
(Продолжение следует) 

 
ИСТОРИЯ 

НАКАНУНЕ ВОЙНЫ 
(Продолжение. Начало в №№21,22,25,34,36,38,40,44,47,49) 

 
Выдвижение войск второго эшелона Западного Особого военного округа 

Еще на день раньше, чем в КОВО, началось выполнение плана прикрытия в Западном округе. 12 
июня в штаб ЗапОВО вызвали командиров ряда соединений окружного подчинения, состоящих как 
во втором эшелоне округа, так и во втором эшелоне армий прикрытия. В числе вызванных был 
командир 24-й стрелковой дивизии генерал-майор К.Н. Галицкий. Командующий округом генерал 
армии Д.Г. Павлов лично поставил им задачу – привести войска в готовность для передислокации в 
сторону границы якобы для проведения учений: 

“Во второй половине июня … состоятся, видимо, большие учения войск округа, в ходе которых 
24-я стрелковая дивизия будет переброшена на автомашинах двух автомобильных бригад в район 
Гродно” (Галицкий К.Н. «Годы суровых испытаний». – М., Наука, 1973, с.25). 

О том, что это делается для подготовки к отражению нападения Германии, Павлов не сказал 
ничего, но в заключение особо предупредил командиров: 

«Никаких письменных указаний от меня и штаба округа не будет. Всё делать согласно моим 
личным указаниям. Доложите их командующему армией генералу Кузнецову» (там же). 

Вызов командиров 12 июня для постановки задач на выдвижение соединений был следствием 
директивы наркома обороны командующему войсками ЗапОВО: 

1. Для повышения боевой готовности войск округа все глубинные стрелковые дивизии и управления 
стр. корпусов с корпусными частями вывести в лагерь в районы, предусмотренные для них планом 
прикрытия (директива НКО за № 503859/сс/ов). 

2. Приграничные дивизии оставить на месте, имея в виду вывод их на границу в назначенные им 
районы в случае необходимости будет произведен по особому моему приказу. 

3. 44 стр. корпус в составе управления корпуса 108, 64, 161 и 143 стр. дивизий и корпусных частей 
- вывести в район Барановичи, по Вашему усмотрению. 

37 стр. дивизию вывести в район Лида, включив в состав 21 стр. корпуса.  
4. Вывод указанных войск закончить к 1 июля 1941 года.  
5. План вывода с указанием порядка и сроков вывода по каждому соединению представить с 

нарочными к [июня 41 г.]  
Народный комиссар обороны СССР 
Маршал Советского Союза С. Тимошенко  
Начальник Генерального штаба К.А.генерал армии Г. Жуков  
(«1941 год», книга 2, с.422). 
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Легко заметить, что в этой директиве Тимошенко и Жуков даже не расписывали по карте кого и 
куда выводить, как было в директиве для КОВО, а прямо указали, что войска выводятся в районы, 
предусмотренные планом прикрытия, разработанного по их директиве № 503859/сс/ов. Только 
по сравнению со старой директивой здесь уточнили задачу для 37-й стрелковой дивизии и 
существенно изменили задачу 44-му стрелковому корпусу. 

Таким образом, 12 июня 1941 г. десять дивизий второго эшелона округа получили задачу 
выдвинуться в сторону границы. Причина, которую командирам соединений прямо не сообщили, – 
начало выполнения плана прикрытия. Дата выступления тоже не указывалась: ее сообщили 
дополнительным распоряжением командующего округом. Командир 64-й сд генерал-майор Иовлев 
сообщил, что такую команду Павлов дал только через три дня –15 июня. Переброску дивизий 
следовало начать еще через три дня – 18 июня: 

“Части 64-й стрелковой дивизии в начале лета 1941 года стояли в лагерях в Дорогобуже. Дивизия 
входила в 44-й стрелковый корпус, которым командовал комдив В.А. Юшкевич… 15 июня 1941 года 
командующий Западным Особым военным округом генерал армии Д.Г. Павлов приказал дивизиям 
нашего корпуса подготовиться к передислокации в полном составе. Погрузку требовалось начать 18 
июня. Станция назначения нам не сообщалась, о ней знали только органы военных сообщений 
(ВОСО). Погрузка шла в лагерях и в Смоленске. Ничто не говорило о войне, но необычность сборов, 
не предусмотренных планом боевой подготовки, настораживала людей, и у многих в глазах можно 
было прочесть тревожный вопрос: неужели война?” (Военно-исторический журнал, 1989, №4, с.31). 

Следует отметить крутые меры Павлова по сохранению скрытности выдвижения. К примеру, в 
соседних округах «глубинные» корпуса и дивизии получили письменные директивы на марш в 
сторону границы. В Западном военном округе такие приказы отдавались только устно. Причем даже 
в устных приказах войскам ставилась задача всего лишь выйти на какие-то учения. Более того, тем 
командирам, соединения которых перебрасывались по железной дороге, не сообщили даже конечные 
пункты назначения. О возможности войны вообще не было сказано ни слова. С позиции сохранения 
скрытности Павлов поступил идеально.  

Возможно, конечно, что Павлов тут просто дул на воду. Или лукавил. Дело в том, что в мае сразу 
два командира из его округа перебежали к немцам с секретными документами(Иринархов Р.С. 
«Западный Особый». Минск, Харвест, 2002, с.104), и он теперь перестраховывался. А что будет, если 
указать в письменном приказе, что войска выполняют план прикрытия, а кто-либо из командиров с 
таким приказом тоже перебежит к немцам? Тогда из Москвы попадет – мало не покажется. Но 
действия Павлова могут объясняться и другими причинами. 

 
Выдвижение войск второго эшелона Прибалтийского Особого военного округа 

Из трех особых округов ПрибОВО был самым слабым по составу. Соответственно, его второй 
оперативный эшелон тоже уступал таковым Киевского и Западного округов, хотя численно сам по 
себе выглядел довольно внушительно. На 13 июня в нем насчитывалось шесть стрелковых дивизий. 
Но, несмотря на такую численность, к 15 июня второго эшелона в ПрибОВО фактически не 
оказалось. Дело в том, что все шесть дивизий – 179, 180, 181, 182, 183 и 184-я – были созданы на 
основе соединений бывших прибалтийских буржуазных государств, год назад вошедших в состав 
СССР. Поэтому Красная Армия получила по наследству от старых армий значительную часть их 
офицерского состава. Который, скажем так, преданностью советским идеалам не отличался. Рядовой 
состав этих дивизий также комплектовался, в основном, из граждан СССР прибалтийских 
национальностей – литовцев, латышей и эстонцев. А эти народы, которые основной массой хоть и 
добровольно вступили в СССР, за столь короткое время тоже не успели стать советскими людьми. 

Потому нет смысла долго доказывать, что определенная часть этих солдат и, в особенности, 
офицеров, были враждебно настроены к Советскому Союзу. А часть офицерского состава вообще 
оказалась участниками подпольных националистических организаций, которые, в свою очередь, 
были прямо связаны с немецкими спецслужбами. 

Наличие в армии пятой колонны нетерпимо в любом случае, а в виду явного приближения войны 
это особенно опасно. НКВД довольно сильно затянул с окончательной её ликвидацией. Только за 
неделю до войны, 14 июня 1941 г., в экстренном порядке началась решительная чистка этих 
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соединений от ненадежного элемента. Ликвидация вражеского подполья сопровождалась 
перестрелками, причем убитые были с обеих сторон. Безусловно, чистка существенно ослабила силы 
прибалтийских союзников Гитлера. Однако полностью ликвидировать пятую колонну НКВД не 
сумел ни в армии, ни среди населения Прибалтики. С началом войны она причинила определенный 
вред советским войскам, нанося им удары в спину. В Вильнюсе, Риге, Каунасе и других городах 
прошли настоящие бои с пособниками гитлеровцев. К примеру, отступающая 5-я стрелковая дивизия 
в городе Каунас (Ковно) была встречена огнем боевиков литовской фашистской организации 
“Шаулю саюнга” (Союз стрелков) и уничтожила около трехсот этих гитлеровских 
пособников(ЦАМО РФ, ф.1146, оп.1, д.2, л.1). 

Еще хуже было то, что взбунтовались некоторые подразделения литовских дивизий. Предательски 
уничтожив советских командиров, они, правда, в основном разбежались, но некоторые все же сочли 
возможным нападать на отступающие советские части. 

Поэтому на середину июня командование округа обоснованно считало все шесть территориальных 
стрелковых дивизий – 180, 182 (эстонские), 181, 183 (латвийские), 179 и 184-ю (литовские) 
ненадежными, и, значит, небоеспособными. Когда командующий округом Кузнецов 22 июня просил 
помощи от Генштаба, он обосновывал просьбу и фактической небоеспособностью этих дивизий.  

По этой причине в середине июня во второй оперативный эшелон округа срочно ввели 65-й 
стрелковый корпус в составе 11 и 16-й стрелковых дивизий. Раньше они прикрывали эстонское 
побережье и устье Финского залива, а с началом войны по плану прикрытия вообще должны были 
перейти в состав Северного фронта, преобразовываемого из Ленинградского округа(Военно-
исторический журнал, 1996, №6, с.6). 

В середине июня, как и в других округах, началась подготовка к передислокации названных 
соединений в сторону границы. 17 июня приступили к переброске по железной дороге 11-й 
стрелковой дивизии в район прикрытия 8-й армии, южнее Шауляя. 21 июня ее первые эшелоны 
разгрузились на станции Шедува и стали сосредоточиваться чуть западнее, в 35-45 км от границы 
(Иринархов Р.С. «Прибалтийский Особый».  Минск, Харвест, 2004, с.25). 

16-ю стрелковую дивизию предполагалось перебросить на участок прикрытия 11-й армии в район 
г. Пренай. Но к 23 июня успели перебросить в район Елгавы только управление 65 стрелкового 
корпуса. Сама 16-я сд из-за недостатка подвижного состава к 22 июня не смогла начать погрузку, а 
затем ее переброску и вовсе отменили(«История Прибалтийского военного округа 1940-1967».  Рига, 
Штаб и политическое управление ПрибВО, 1968, с.77, 80). Очевидно, к тому времени, когда удалось 
выделить дефицитные вагоны, у советского командования появился и опыт участия в войне 
прибалтийских национальных дивизий. Видимо, опасаясь возможного удара в спину – на этот раз 
эстонских гитлеровцев – командование РККА не стало оголять главную базу Балтийского флота и 
побережье Финского залива. Впервые участие в боевых действиях 16-я сд приняла только в начале 
июля.  

Тем не менее, на 17 июня в ПрибОВО, как и в других округах, дивизии, реально составлявшие 
резерв округа, либо готовились, либо уже начали переброску в назначенные им районы 
развертывания у западной границы. 

Всего на 18 июня вместе с дивизиями ПрибОВО готовились к переброске или выводились в 
сторону границы 27 дивизий второго оперативного эшелона западных округов. Эти соединения 
добавились к 42 дивизиям резерва Главнокомандования и массе отдельных частей, находившихся на 
различных этапах переброски. 

Однако и эти действия не охватывали весь процесс повышения боеготовности войск ПрибОВО. 
После 13 июня, то есть с момента, когда вышло якобы «расхолаживающее» и «дезориентирующее» 
Сообщение ТАСС, мероприятия по повышению боеготовности пошли в ПрибОВО уже сплошным 
потоком, захватив практически все войска округа. 15 июня последовал приказ №0052 Военного 
совета округа «По обеспечению боевой готовности войск округа». Этот обширный (5 страниц текста) 
приказ полностью должен был знать весь комсостав округа, начиная от командира дивизии. В 
преамбуле указывалось: 

«…именно сегодня, как никогда, мы должны быть в полной боевой готовности. Это многие 
командиры не понимают. Но это надо твердо и ясно понять, ибо в любую минуту мы должны 
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быть готовы к выполнению любой боевой задачи. 
Подготовку проводить без шума, спокойно, скрытно, но работать надо день и ночь, ночь и день. 

Всегда быть в боевой готовности. Каждый командир должен знать свою позицию, подготовить 
ее и быть в полной готовности разбить на этой позиции любого врага». 

Хотя о войне с Германией в ближайшие дни командующий войсками округа генерал-полковник 
Кузнецов прямо еще не сказал, но приказная часть не оставляла сомнений, что предусмотренные 
мероприятия – фактически выход на тропу войны: 

«…К 22 июня каждый командир дивизии должен выработать решение на местности, которое 
командующему армией утвердить и за каждую дивизию донести... 

5. Установку противотанковых мин и проволочных заграждений перед передним краем 
укрепленной полосы готовить с таким расчетом, чтобы в течение трех часов минное поле было 
установлено, для чего: в каждом полку провести показные занятия с командирами и 
красноармейским составом саперных взводов и предусмотреть привлечение, по мере 
необходимости, саперных батальонов, работающих в полосе укрепленных районов по плану, 
утвержденному командующим армией.  

6. Проволочные заграждения начать устанавливать немедленно, в первую очередь перед передним 
краем полосы [обороны] дивизии, и по окончании развивать установку проволочных заграждений в 
глубине полосы дивизии. Командующему армией лично принять решение о прикрытии стыка.  

7. Подготовить постановку завалов по плану командующего армией, для чего наметить деревья, 
направление их укладки, подготовку проволоки для обвязывания завалов, подготовить 
противотанковые и противопехотные мины для закладки их впереди завалов, между завалами и 
своими окопами…  

16. …С первого часа боевых действий организовать охранение своего тыла, а всех лиц, внушающих 
подозрение, немедленно задерживать и быстро устанавливать их личность. 

Каждый командир и каждый политический работник должен крепко понять, что сейчас надо 
работать не по дням, а по часам и делать то, для чего раньше затрачивали день, теперь это делать 
в течение часа и делать организованно, крепко, надежно. 

17. Самолеты на аэродромах рассредоточить и замаскировать в лесах, кустарниках, не допуская 
построения в линию, но сохраняя при этом полную готовность к вылету.  

Парки танковых частей и артиллерии рассредоточить, разместить в лесах, тщательно 
замаскировать, сохраняя при этом возможность в установленные сроки собраться по тревоге. 

Сбор по тревоге всех частей и соединений организовать так, чтобы, соблюдая требования боевой 
готовности, не допускать крупных скоплений войск, линейных построений на открытых местах, в 
лагерях и у казарм». (Сборник боевых документов Великой Отечественной Войны. Выпуск 34, М., 
Воениздат,1953, с.7-12). 

Помимо этого приказа, в тот же день войска прикрытия получили еще одну директиву №00224 
Военного совета округа, касающуюся уже только их. Директива устанавливала порядок оповещения 
войск при внезапном нападении крупных сил противника или перелете границы авиационным 
соединением. Донесения об этом следовало отправлять всеми видами связи, а по радио - посылать 
открытым текстом для экономии времени, сопровождая условным паролем. Для незамедлительного 
получения сигнала о нападении с 17.6.41 устанавливалось непрерывное дежурство в эфире 
приемников радиостанций 11-АК или РСБ штабов всех соединений ПрибОВО на установленной 
директивой волне 156 (там же, с.12-13). 

Но и эта директива в течение 14-15 июня оказалась не последней из тех, что предназначалась 
только приграничным дивизиям. 

Г.Н. СПАСЬКОВ 
(Продолжение следует) 

 
ДВОРЯНИН ОСТРОГОЖСКОГО УЕЗДА 

Рассказ-быль о морском лётчике-асе времён Первой мировой войны 
 

Передо мною полный послужной список рядового дворянина, моего земляка, родившегося 31 
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октября 1893 года, за 43 года до моего рождения. Мы с ним люди разных эпох: он в царской России 
верно служил Родине и не воспринял кровавый террор революции, уйдя, вернее, перелетев за 
границу; я родился в декабре 1936 года, рос и воспитывался в Советской России и не воспринял 
голую свободу «демократии», предложенную нам в 1991 году бандой предателей Родины. Нам 
пришлось жить в разные эпохи, но нас объединяет с Михаилом Ивановичем Сафоновым много 
общего, а главное – любовь к своей Родине России. Мы, родившиеся в «сухопутном» Воронежском 
крае, стали моряками, любили море и честно служили России во флоте. Вот почему, пока рука 
держит перо, я решил коротко напомнить о боевой жизни своего земляка, героя Первой мировой 
войны, пилота – аса, старшего лейтенанта М.И. Сафонова, насытив сухой послужной список 
некоторыми моментами достойной боевой жизни.  

25 августа (ст. стиль) 1917 года морские лётчики Балтийского флота пригласили к себе на обед 
команды двух английских подводных лодок, которые действовали совместно с российским флотом в 
Балтийском море против немцев. Во время обеда командир английской субмарины «Е-9» Макс 
Хортон встал и провозгласил тост на русском языке: «За здоровье Орла Балтики Сафонова! Ура!». 
Все сидящие за столом бурно зааплодировали и закричали «Ура!». Кто же был этот «Орёл Балтики»?  

Миша родился в уездном городе Острогожске Воронежской губернии. Отец его, потомственный 
дворянин, имел родовое имение при хуторе Острые Могилы. Уже давно нет многих не то что 
хуторов, но даже некогда цветущие сёла и деревни Воронежского края ушли в небытиё. А в те 
времена конца XIX столетия это были цветущие чернозёмы, а Острогожск – культурным центром 
Воронежской губернии под названием Воронежских Афин. История этого города богата известными 
фамилиями.  

Миша учился в Острогожской гимназии, которая славилась высоким образовательным уровнем и 
мог пойти по любому достойному пути. Но его тянуло к себе море, в которое он влюбился заочно, 
увлечённо читая всё про море, попадающееся в руки. Поэтому раздумий не было, и на 16-м году 
жизни он поступает в Морской корпус, полный курс которого окончил 23 июля 1913 года и приказом 
№144 по Морскому Ведомству был произведён в корабельные гардемарины с правом ношения 
нагрудного знака об окончании полного курса наук Морского корпуса. В 1913-1914 годах был в 
плаваниях на крейсерах «Олег» и «Громобой», на которых нёс службу до июля 1914 года, когда был 
зачислен в 1-й Балтийский флотский экипаж. Но недолго оставался на берегу и уже в октябре 1914 
года был назначен приказом Командующего флотом Балтийского моря за №275 на 2-ю бригаду 
линейных кораблей, конкретно на линкор «Севастополь», где приступил к службе уже мичманом, в 
чин которого был произведён 16 июля 1914 года. Морская служба в те времена на линкорах 
считалась самой почётной, но почему-то много молодых офицеров стремились на непрестижные ещё 
в морской среде подводные лодки и аэропланы. 

Первоначально воздухоплавательное дело не было самостоятельным. По каким-то непонятным 
причинам оно было включено в службу связи и, естественно, существовало на положении пасынка. 
Но вот 14 (27) августа 1914 года приказом Морского министра №269 было введено в действие 
«Положение о службе авиации в Службе связи». Это был фактически первый официальный документ 
о создании морской авиации России. Однако задачи авиации в рамках службы связи были 
ограничены, но дело было новое и привлекало молодых офицеров. Не избежал этого влечения и 
Михаил Иванович, который подал рапорт о переводе в Службу Связи, конкретно в авиацию, куда и 
был назначен Циркуляром штаба Командующего Балтийским флотом №171 от 16 февраля (ст. стиль) 
1916 года. Но ещё ранее состоялось его откомандирование в Офицерскую школу Морской авиации в 
город Севастополь, где уже в декабре 1915 года он совершил свой первый самостоятельный полёт. 

После окончания лётной школы в феврале 1916 года Сафонов приказом начальника Службы связи 
Балтийского моря за №247 от 11(24) февраля 1916 года прикомандировывается к воздушному району 
Службы связи с зачислением на 3-ю авиационную станцию для обслуживания полётов. Станция 
располагалась в районе Ревеля (Таллин). 

Свою службу в авиации Михаил Сафонов начал, когда она уже превратилась в реальную силу на 
Балтике. Были разработаны наставления по ведению воздушной разведки, атаке неподвижных и 
движущихся объектов, ведению воздушного боя. Самолёты стали вооружаться пулемётами. Уже в 
этой сложной обстановке и показал себя мичман Сафонов мастером воздушного боя.  
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С 20 апреля по 20 сентября 1916 года балтийские лётчики совершили 163 самолёто-вылета, 
преимущественно на разведку в Рижский залив, Ирбенский пролив, вдоль побережья от Риги до 
Либавы, занятого германскими войсками. Практически вся деятельность балтийской авиации 
проходила в условиях активного противодействия превосходящей по численности немецкой авиации. 
Германская авиация активно бомбила наши посадочные площадки и аэродромы. При отражении этих 
налётов авиации противника балтийские лётчики провели 19 воздушных боёв, сбив семь 
неприятельских самолётов и потеряв три своих. 

Вначале Сафонов выполнял разведывательные полёты. При этом приходилось встречаться с 
немецкими самолётами. Одна из таких встреч, 27 августа (ст. стиль) 1916 года, мичмана Сафонова с 
немецким гидросамолётом над Ирбенским проливом закончилась победой первого. Счёт был открыт. 
За эту победу Михаил Иванович получил орден «Св. Анны» 4-й степени и кортик с надписью «За 
храбрость». 

Боевые будни продолжались. 26 сентября (ст. стиль) 1916 года три русские летающие лодки 
совершили налёт на немецкую авиастанцию на озере Унгерн. Командовал группой лейтенант 
Гарковенко, с ним летели мичман Сафонов и мичман Зайцевский. Летающие лодки внезапно 
появились над озером и сбросили на стоянку немецких гидросамолётов 12 бомб. При отлёте они 
были атакованы 20-ю немецкими истребителями «Фоккер» из сухопутных немецких лётных частей. 
Русские лётчики вступили в неравный бой. Немцы навалились на отставший самолёт мичмана 
Зайцевского. Экипаж храбро оборонялся, но тяжело был ранен стрелок и самолёт Зайцевского 
потерял возможность ответного удара.  

Гарковенко и Сафонов дружили с Зайцевским ещё с авиационной школы, где вместе обучались 
лётному искусству, и они не могли бросить товарища в тяжёлую минуту. Две русские летающие 
лодки развернулись и бросились на 20 самолётов противника. В результате мичман Зайцевский 
вырвался из-под огня противника и вернулся на базу. Но в этом бою погиб геройской смертью 
лейтенант Гарковенко, а мичман Сафонов получил ранение в ногу и с трудом дотянул до своей базы, 
где сразу был отправлен в госпиталь. За этот вылет на бомбометание и воздушный бой с немецкими 
самолётами Михаил Сафонов был награждён орденом Св. Станислава 3-й степени с мечами и бантом. 

Приказом начальника Службы Связи Балтийского моря №1209 от 29 ноября (ст. стиль) он был 
переведён в отряд «Глаголь», самый боевой отряд авиации Балтийского моря. 

К концу 1916 года морская авиация располагала самолётным парком в 140 единиц, не считая 
учебных самолётов. Ей уже было тесно в рамках Службы связи, поэтому 5 (18) октября 1916 года 
появилось Положение о Службе морской авиации в Российском флоте, с 30 ноября (13 декабря) оно 
вводилось в действие. На документе имелась пометка: «Собственноручно его императорского 
величества рукой написано «Одобряю». В царской ставке октября 5 дня 1916 г. Морской министр 
генерал-адъютант Григорович». Положением определялось, что отряд состоит из четырёх-восьми 
самолётов. Кроме организационных и прочих вопросов «Положение» учитывало и чисто 
человеческие качества пилотов. Так, в статье 73 было записано: «Офицер-лётчик имеет право просить 
об отчислении его от авиационной службы без объяснения причин, с момента подачи о сем рапорта 
своему непосредственному начальнику может отказаться от совершения полётов». 

Но это не для нашего героя. Наоборот, после госпиталя Сафонов почти ежедневно летал на 
разведку, нёс патрульную службу, часто вступал в воздушные схватки с вражескими самолётами. Его 
гидросамолёт «М-16» («Зимняк») всегда был при деле. В июне 1917 года Михаил Сафонов приказом 
по Армии и Флоту за №117 был произведён в лейтенанты. К этому времени он был награждён уже 
пятью офицерскими орденами. 

25 августа (ст. стиль) 1917 года немецкие бомбардировщики совершили налёт на базу русских 
гидросамолётов на острове Эзель (о. Саарем – Эстония). На перехват вылетели русские самолёты. В 
завязавшемся воздушном бою Сафонов сбил один из немецких самолётов, а два других предпочли 
отступление. Экипаж сбитого немецкого бомбардировщика, два пилота, был подобран из воды 
русскими матросами и доставлен на русскую базу. Сафонов пригласил немецких пилотов на обед в 
офицерскую столовую, на котором присутствовали командиры двух английских подводных лодок 
Кроми и Хортон. На этом обеде командир подводной лодки «Е-9» Макс Хортон и провозгласил свой 
тост, о котором я уже упоминал выше: «За здоровье Орла Балтики Сафонова! Ура!». Громче всех 
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этому тосту хлопали немецкие лётчики, которые донесли это до своих коллег – немецких пилотов. 
Прозвище «Орёл Балтики» приклеилось к Михаилу Сафонову и стало известно всему Балтийскому 
флоту. (В Первую мировую войну иногда с пленных моряков и лётчиков брали слово, что они больше 
не будут участвовать в боевых действиях против России, и отпускали домой.) 

29 сентября (12 октября) 1917 года немцы начали операцию «Альбион» - операцию германского 
флота по захвату Моонзундского архипелага. События того сражения и героические действия 
русских моряков отражены в широко известном историческом романе Валентина Пикуля 
«Моонзунд». Но кроме морского сражения было и воздушное. Немецкий флот поддерживали свыше 
100 самолётов и 6 дирижаблей. Им противостояло всего 30 русских гидросамолётов. Немцы, высадив 
десант в бухте Тага-Лахт (северо-запад острова Эзель), начали продвижение к авиационной станции в 
Кильконде. Пришлось грузить неисправные самолёты под огнём противника на транспорты. В это 
время лётчики, поднявшись в воздух на исправных машинах – среди них был и лейтенант Сафонов – 
вели воздушные бои и обеспечивали прикрытие транспортов до их прибытия в Ревель (Таллин). 
Конечно, количественное преимущество было на стороне немцев, но отвага и мастерство русских 
морских лётчиков уравнивали силы. В этом сражении немцы в полной мере оценили силу русского 
«Орла Балтики». 

В первые четыре дня сражения Сафонов сбил 4 самолёта противника, по одному в день. Но при 
возвращении 2 (15) октября из очередной разведки самолёт Сафонова обстреляли немцы над морем. 
Мотор был пробит и встал, что заставило Михаила сесть на воду, благо позволяло состояние моря. 
Эсминец «Разящий» подобрал лётчика и доставил в штаб обороны Рижского залива. Начальник 
Морских сил Рижского залива контр-адмирал Бахирев пожелал лично увидеть отважного лётчика. 
После доклада адмиралу лейтенант Сафонов получил на базе новый самолёт и на следующий день 
снова взмыл в балтийское небо… 

В конце октября приказом по Армии и Флоту №237 Сафонов производится в чин старшего 
лейтенанта, а уже в ноябре его назначают командиром 2-го истребительного отряда, приписанного к 
Ревельскому морскому порту. Русский флот, как и во Второй мировой войне, был заперт немцами в 
Финском заливе, но продолжал борьбу и на воде, и в воздухе. И теперь уже командир отряда 
Сафонов совершенствовал не только своё лётное мастерство, но и на личном примере учил своих 
подчинённых, как нужно бить врага. 

Свою седьмую воздушную победу ас Сафонов (в России это звание в Первую мировую войну 
получал лётчик, имеющий 5 сбитых самолётов) одержал 16 (29) ноября, а на следующий день довёл 
счёт до восьми, перехватив двухмоторный бомбардировщик, который сбил в коротком бою. 

Всего до Революции 17 года Михаил Иванович Сафонов имел на счету 11 побед в воздухе, что 
вполне соответствовало званию аса не только по российским меркам, но и международным того 
времени.  

После революции и перемирия с немцами продолжил службу в морской авиации. Его отряд был 
перебазирован на Комендантский аэродром под Петроградом. Сафонов не принял и не понял 
Октябрьскую революцию. Поэтому он решил оставить Россию. Перейти на сторону белых не смог, 
ему претила гражданская бойня – война против своих соотечественников. Кроме всего, приказом по 
Армии и Флоту №4 от 20 декабря 1917 года морская авиация переходила в подчинение сухопутной 
авиации, а этого не могли принять морские лётчики, влюблённые не только в небо, но и море. Ко 
всему этому приказом Командующего флотом Балтийского моря №110 от 19 марта 1918 года Михаил 
Иванович Сафонов увольнялся со службы. На этом и обрывается послужной список морского 
лётчика старшего лейтенанта Сафонова. Что оставалось делать? Он лишался дела и службы. Поэтому 
11 апреля 1918 года Сафонов с женой, он был уже женат, и четырьмя бывшими морскими лётчиками 
на своих самолётах перелетают в Финляндию, получившую независимость 18 (31) декабря 1917 года. 
Этого им не могла простить новая власть. Возможно, из-за этого в советское время об отважном 
морском лётчике нигде не упоминается, даже в книге А.М. Артемьева «Морская авиация России», 
изданной уже в 1996 году (Москва), не найти его имени, хотя в книге много имён менее значимых по 
своему следу в истории морской авиации. 

Некоторое время Сафонов служил в финской авиации, но здесь ему не понравилась враждебная 
позиция финского правительства по отношению к России. Он не смог участвовать в провокационных 
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вылазках финских националистов на территорию советской Карелии и в начале 1922 года перебрался 
в Индию, где поступил на службу в британскую авиацию. Но и эта служба ему пришлась не по нраву, 
и он в 1924 году с семьёй уезжает в Китай. Там начал работать в авиационных мастерских, учил 
китайских лётчиков летать на морских самолётах. Но смутные времена дошли и до Китая. 
Начавшийся революционный подъём возглавил Сунь Ят-сен, который пригласил военных и 
политических советников из Советского Союза. Эти советники очень негативно относились к 
российским эмигрантам, тем более военным специалистам. А Михаил Иванович Сафонов был 
первоклассным военным специалистом, тем более в области авиации. В мае 1926 года Михаил 
Сафонов попадает в аварию и погибает в возрасте 33 лет…  

Конечно, мне бы хотелось более подробно узнать и рассказать читателям о герое – морском 
лётчике времён Первой мировой войны Сафонове. Не путать с дважды Героем Советского Союза 
Сафоновым Борисом Феоктистовичем (1915 – 1942 гг.), но скудность материалов не позволяет 
сделать этого. А развивать фантазии и домыслы совсем не моя задача. 

Вадим КУЛИНЧЕНКО, капитан 1 ранга, ветеран-подводник  
Р.S. Составить более полную картину жизни моего земляка, жившего в драматические моменты 

истории России, очень трудно. Многие документы уничтожены здесь, недоступны в других странах. 
Надежда есть только на случай, что уехавшие в США в 1926 году жена и его дети, наверняка уже 
ставшие стопроцентными американцами, как-то прочтут этот материал и дополнят историю 
замечательной жизни своего отца – аса-лётчика Первой мировой войны. Будем надеяться! 

Источники: 1) Полный послужной список Михаила Ивановича Сафонова. РГА ВМФ, фонд 406, 
опись 9, дело 3731 (Спб, ул. Миллионная, 36).  

2) «Морская авиация России» - А.М. Артемьев, Москва, 1996 г.  
3) Источники Острогожского историко-краеведческого музея. (Воронежская обл., г. Острогожск, 

бульвар Крамского, 4).  
От редакции. Сравнивая себя с земляком, автор не подчеркнул принципиального отличия: Сафонов 

сбежал из своей страны, от своего народа, а тов. Кулинченко остался. Причем сбежал не свободный 
гражданин, а военнослужащий, да еще на боевом самолете. Тут без трибунала никак нельзя. Конечно, 
на суде защита обязательно выпячивала бы молодость, неопытность и политическую неграмотность 
летчика-аса (качества, которые продемонстрировали и многие офицеры армии и флота образца 1991 
г.), но факт предательства налицо. А потом еще служил в иностранных армиях…  

Так что не получается героя из Михаила Ивановича Сафонова. Что не мешает нам скорбеть о 
судьбе талантливого русского человека. 

 
КУЛЬТУРА И КУЛЬТПАСКУДСТВО 

МОСКВА. КРЕМЛЬ. ТОВ. ДЕМЕНТЬЕВУ, БУРЛАКУ 
 

Газеты сообщают, что в декабре состоится юбилейный концерт, посвященный 85-летию известного 
поэта Андрея Дементьева. И какой! В Государственном Кремлёвском дворце. Даже суперпопулярные 
в свое время Евтушенко, Вознесенский и Ахмадулина ни разу не получили хотя бы на троих этот 
Дворец. Ну, в Лужниках, правда, они выступали да и то впятером-вдесятером, но в этой державной 
хоромине… А тут – юбиляр-единоличник и на тебе - Дворец съездов. Национальное достояние… И 
вот уже за месяц началась бойкая многокрасочная реклама… 

Позвольте, но юбилей-то вроде бы давно миновал. Открываю биографический справочник 
«Русские писатели ХХ века». Точно! Еще в июле. И был же тогда, помнится, грандиозный концерт по 
телевидению: Кобзон, Басков, Долина, Жасмин, Сирень, Черемуха, Лопух – всё было… Так что, и 
этого мало? И вот через полгода закатят ещё один. И где и как – «При поддержке правительства 
Москвы»! Нет у тов. Собянина других забот? Мало ему пробок на дорогах? Мало ему, что Москву 
испохабили вывесками на английском? Еще Дементьева на шею себе сажает. 

Стараюсь вспомнить, кому из наших писателей правительство оказывало поддержку. Ну, Николай 
Первый вызволил Пушкина из ссылки в Михайловское, принял в Чудовом монастыре Московского 
Кремля, освободил от общей цензуры, разрешил работать в архиве, подарил «Полное собрание 
законов Российской империи», дабы поэт блюл их, после смерти поэта оплатил его долги… Но и 
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натерпелся Александр Сергеевич от царя-батюшки под завязку.  
Кому ещё? Да ведь чаще правители ссылали, сажали, запрещали писателей, а их прислужники 

травили их – того же Пушкина при Александре ссылали то в Одессу и Кишинев, то в Михайловское, 
Лермонтова – под чеченские пули, Достоевского – в Омский острог, у Толстого в Ясной Поляне 
учинили обыск, позже слали письма с угрозой убийства, а Иоанн Кронштадтский мечтал увидеть его 
в гробу и молил Бога устроить это в 32 часа, Горького упекли в Петропавловку, Маяковского - в 
Бутырки, камеру №103… Это в Советское время правители щедро давали писателям премии, ордена, 
квартиры, машины, заграничные командировки. Тот же Маяковский «земной шар чуть не весь 
обошел», Эренбург полжизни прожил во Франции, Евтушенко осчастливил своими визитами 94 
державы, хотя ни одну не покорил. А переделкинские дачи! А Дома творчества и у моря, и в горах, и 
в лесах!..  

В конце статьи помянутого справочника сказано: «В настоящее время Дементьев живет в Израиле, 
иногда приезжает в Россию». Так где он ныне-то обитает? Есть ли надежда, что в декабре будет 
здесь, в России, а не там? Ведь он то и дело твердит о своей нежной любви к далёкой прекрасной 
стране, союзнице США: 

Я в Израиле как дома...  
На подъём душа легка.  
Если мы в разлуке долго,  
Точит душу мне тоска...  
  
Иерусалим всегда поможет мне. 
Я живу по его заветам,  
Породнившись душою с ним... 
  
Одна безмерная печаль - 
Что поздно я пришёл сюда... 
  
Если есть на свете чудо, 
То его я там нашел...  
  
В будущем году – в Иерусалиме - 
Мысленно желаю я себе...  
Но, увы, иной год не удаётся побывать. И что тогда? Это описал Пушкин: 
Поникнул он главой и горько возрыдал,  
Как жид об Иерусалиме.  
Что ж, еврейская тема вовсе не чужда русской литературе. В той или иной мере и форме, под тем 

или иным углом зрения её касались многие наши писатели: Пушкин в «Скупом рыцаре», в 
стихотворении «Христос воскрес, моя Ревекка», Лермонтов в поэме «Сашка» и в двух «Еврейских 
мелодиях», Тургенев в рассказе «Жид», Достоевский – в «Дневнике писателя», Чехов в повести 
«Степь» и в дневнике, Куприн в рассказах «Гамбринус», «Жидовка» и в письме к Ф.Д. Батюшкову, 
Горький в рассказе «Каин и Артём» (был и фильм), Блок в дневнике, Маяковский в стихотворении 
«Ося Фиш» и в беседе с Чуковским («От этого лурья жизни нет»)… Так что А. Дементьев на свой лад 
лишь плодотворно продолжает классическую традицию. Но, повторю, где гарантия, что в декабре он 
не умчится в город-чудо, по заветам которого живет? 

Тут в размышлениях о причинах столь запоздалого фейерверка на правительственном уровне 
приходит мысль и о том, что, может быть, вся эта затея будет провернута в честь не только 
Дементьева, певца Израиля, персонально, а прежде всего в честь этого государства? Не для того ли 
недавно приезжал в Москву Натаньяху? Не об этом ли концерте беседовал он с Путиным? 

Но есть и такая идея. Поэт признаётся: 
Как бурлак, накинув лямку,  
Всю жизнь тянул свою судьбу...  
Но в то же время бурлак ликует, озирая свои бурлацкие хоромы: 
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Очень я люблю свою квартиру –  
Шесть окон, цветы, портрет жены…  
Очень я люблю свою квартиру,  
Где уют – превыше всех богатств…  
Очень я люблю свою квартиру,  
Где встречаю праздники и труд.  
Мне с квартирой сильно подфартило,  
Потому что (!) я люблю уют.  
Мне с квартирой очень подфартило.  
Их теперь бесплатно не дают.  
Дали только из-за любви к уюту? Диво дивное! Ведь вот я, например, тоже люблю уют, однако 

мне, как и многим, в том числе писателям, подфартило гораздо меньше: 36 жилых метров на троих-
четверых за свои трудовые..А он то бурлак с лямкой, то батрак с сохой, и вот - пожалуйста, шесть 
окон. Вот как в Советское время уважали рабочий класс.  

Однако нельзя не заметить, что бурлаку подфартило не только с квартирой – фартило всю жизнь. 
Ну, в самом деле… Кончил школу в Твери, нагрянул из провинции в столицу, поступил в 
единственный на всю Солнечную систему Литературный институт, там ещё на третьем курсе из 
комсомольца вылупился в члена партии, и уж тут пошло-поехало… Главный бурлак Калининского 
издательства… скорое возвращение в Москву… тут тянул лямку как член бюро Краснопресненского 
райкома партии столицы… как депутат Моссовета… тяжко батрачил завотделом агитации и 
пропаганды ЦК комсомола… зампредседателя Советского комитета защиты мира… председателя 
правления Фонда реставрации старой Москвы… не разгибая спины, тянул лямку будучи членом 
правления Союза писателей и РСФСР и СССР тож… секретарем правления СП СССР… 
сопредседателем правления СП СССР… председателем совета СП по детской литературе… 
председателем буфетной комиссии ЦДЛ… членом Антисионистского комитета… шефом бюро РТР в 
Израиле (1991 – 2000)… с 2001 года – ведущий батрак телепрограммы «Виражи времени» и бурлак-
председатель редакционного совета «Литературной газеты»… 

Но больше всего дней, сил и талантов бурлак Дементьев отдал журналу «Юность», где лет 
двадцать тянул лямку заместителем главного, потом – лямку главного. Всё это покруче, чем раб на 
галерах. Так вот, может, за всё это и отгрохают второй раз его юбилей? И в какой день! 9 декабря. 
Это же путинский День Героев России. А кто ж подлинный герой, как не этот бурлак-батрак! 

Но кто, между прочим, были самыми примечательными авторами журнала «Юность»? Евтушенко, 
Аксёнов, Гладилин, Анатоль Кузнецов, Войнович, Алексин… 

А что печатал Дементьев? Например, такие новости: «Позор для русской литературы, что она 
последовала «линии Толстого». Если бы не это, у нас была бы такая же прекрасная литература, как в 
Польше» (№12’89). Мерси, панове. 

И странное дело, все названные авторы «Юности» оказались хоть и не в Израиле (туда махнул 
только Алексин), но - за границей. Именно после школы, полученной в журнале благодаря тесному 
общению с переметными титанами, главред подался, как бы восполняя недостачу, именно в Израиль. 

Но прежде, сидя в кресле главреда «Юности», бурлак тянул в «Литературке», где главным 
редактором был ещё не Ф. Бурлацкий, хвалебные лямки о творчестве Агнии Кузнецовой, 
талантливой супруги равноапостольного настоятеля Союза писателей СССР Георгия Мокеевича 
Маркова, за первый же литературный опыт ещё более талантливой дочери Маркова, напечатанный в 
«Юности», дал ей премию... Разумеется, все эти тяжкие труды и славные бурлацкие деяния 
Дементьева, всё его хождение по лестницам и коридорам не могли остаться без ласкового внимания. 
Конечно, это сопровождалось множеством поощрений самого высокого достоинства: ордена Ленина, 
Октябрьской Революции, Трудового Красного Знамени, Знак Почёта, Государственная премия СССР, 
премия Ленинского комсомола, им. Лизы Чайкиной… Не говорю уж о шестиоконной квартирке в 
Безбожном переулочке… Ну, и как можно кавалеру ордена Ленина не устроить ныне бис-концерт во 
Дворце съездов! Вектор-то, говорят, меняется. Вот и вытрезвители восстанавливают. Наверняка он и 
на сцену выйдет с этими орденами. 

Хотя в своё время не обошлось в таком деликатном деле и без несправедливостей, обид. Ну, 
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подумайте: 
Мне Героя Соцтруда  
Вождь не вешал...  
Ах, как обделила его, обошла Советская власть. «Да что же это за страна!», говорит. 
Но вот произошла контрреволюция. Дементьев тут же заявил о советской эпохе: «Время делало 

людей карьерными, хитрыми. Это было время интриг, авантюр, подсиживаний» («Прошлое и 
будущее»). И тут же начал получать и от новой власти и от её служителей отменные милости: орден 
«За заслуги перед Отечеством», премии «Лучшие перья России», даже Александра Невского, даже 
«России верные сыны», даже им. Лермонтова, хлеставшего жадной толпой стоящих у трона… Вот и 
дудолит ласковое теля двух маток – и советскую, и антисоветскую. Да, Бога нет, есть шестиоконная 
квартира в Безбожном переулке и всё позволено.  

В частности, позволено и о себе говорить вот так: 
Не люблю хитрецов,  
Не умею хитрить...  
Да кто ж тогда умеет-то?  
Я ненавижу в людях ложь!..  
Не умею молчать,  
Если сердце кипит...  
Ну, как же «не умею»? Вот сердце кипит, кипит, кипит из-за того, что не повесили Звезду, а ты 

молчишь, молчишь и молчишь о других-то наградах. 
В не так давно вышедшей книге Дементьева «Новые стихи» 38 чудесных фоток автора. Он 

запечатлён здесь с Владимиром Жириновским, Иосифом Кобзоном, Зурабом Церетели, Павлом 
Гусевым («МК»), Александром Розенбаумом, Станиславом Говорухиным («Так жить нельзя!» А 
живут.), с министром культуры ещё Соколовым, с тёщей и с множеством других лиц, обречённых 
теперь на бессмертие. И почти на всех фотках сам маэстро – с лучезарной улыбкой, словно 
говорящей «Очень я люблю свою квартиру». Но самая характерная изо всех – фотка с этим самым 
Горбачёвым, явившимся с роскошным букетом на открытие какой-то звезды Дементьева на какой-то 
Площади звёзд. Эту фотку надо бы вынести на обложку, она может быть эпиграфом не только к сей 
книге, но и ко всей жизни стихотворца,  

А вот ещё фундаментальный юбилейный сборник, категорически радостно озаглавленный «Нет 
женщин нелюбимых». В книге 560 страниц, а фотографий автора уже не 38, а 94, из коих в 92 
случаях он с лучезарной улыбкой взирает на мир, где нет нелюбимых женщин. Особенно – среди 
некоторых:  

Еврейских жён не спутаешь с другими…  
Престиж еврейских жен недосягаем…  
Кто бы сомневался!.. Но всё-таки почему – жены? Зачем ограничение семейным кругом? Некрасов 

написал поэму именно о женах князей-декабристов - о Марии Николаевне Волконской и Екатерине 
Ивановне Трубецкой, в 1827 году последовавших на перекладных за своими мужьями на каторгу в 
Забайкалье, но озаглавил свою поэму не «Русские жены», а «Русские женщины». Он видел в этих 
княгинях высокие образцы нравственности и верности русской женщины не только супружескому, 
но и гражданскому долгу. А тут? Поэт представляет нам еврейских жен одержимыми толкачами 
своих мужей, проводниками на вершины, устроителями их «королевских карьер».  

Поэтому, когда приятель художник развелся с женой, вероятно, русской, и был очень огорчен, не 
знал, как ему быть, автор решительно дал ему совет: «Езжай в Израиль. Престиж еврейских жён 
недосягаем». Там, дескать, найдёшь жену и она устроит тебе королевскую карьеру. Право, похоже, 
поэт завербован в качестве агента какого-то израильского брачного бюро. Вот и старается в ущерб 
многонациональной родине. Поэтому стихотворение следовало честно назвать не «Еврейские», а 
«Израильские жены».  

Ну, Дементьев, я лучше думаю о еврейках. Такое впечатление, будто Антисионистский комитет и 
не прекращал свою работу, а ты – ещё и его тайный агент. Я знал евреек немало. И ни одну не могу 
представить толкачом мужа. Что, бесталанного Костю Ваншенкина «вывела в короли», как ты 
выражаешься, Инна Гофф? Чепуха! Они оба были талантливы и каждый шел своей дорогой, но, 
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конечно, в чем-то помогали друг другу. А Родион Щедрин «взошел на вершину» верхом на Майе 
Плисецкой? И невозможно представить в роли устроительниц карьеры своих мужей ни академика 
Лину Штерн, ни Героя Советского Союза Полину Гельман, штурмана ночного бомбардировочного 
полка, не говоря уж об Алле Гербер. 

Жены многих крупных политических деятелей Советского времени тоже были еврейками – 
Молотова, Ворошилова, Куйбышева, Кирова, Андреева... Они были вполне самостоятельными 
фигурами, некоторые, как Полина Жемчужина, жена Молотова, - даже народными комиссарами. Но 
ни одна не сделала мужа членом Политбюро. 

В большинстве этих 94 фоток запечатлено участие поэта в разного рода празднествах, фестивалях, 
презентациях, карнавалах, «голубых огоньках», юбилеях, застольях... Тут роскошные вазоны, букеты, 
венки, которые то ли он кому-то вручает, то ли ему кто-то подносит. Есть даже Дементьев в черных 
брюках, белом пиджаке с черной бабочкой на белом коне с белым щитом. Помните? - 

Иль на щите, иль со щитом  
Вернусь к тебе из Палестины.  
Он, с улыбкой уехав Палестину, ставшую Израилем, с улыбкой прожив там лет десять, с улыбкой и 

вернулся к нам. Переберешь эти фотки – ну просто какой-то Ниагарский водопад празднества, 
ликования, восторга... И это в наши-то дни почти беспрерывного траура от катастрофы к 
катастрофе… 

И кому он только на этих фотках не дарит свои улыбки – от того же гробовщика Горбачёва до 
красавицы Арины Шараповой, от Тура Хейердала до Валентина Юдашкина, от знаменитого 
оружейника Калашникова до позабытого израильтянина Алексина, от прославленной Майи 
Плисецкой до неведомого Дементмана, от своих детей и внуков до известного Бориса Моисеева... А 
после дружеской беседы с ним бежит к портретам Пушкина, Лермонтова, Тютчева и запечатлевается 
ещё и на их фоне. 

А сколь обширен, хотя немного и однообразен перечень посвящений как знаменитым, так и 
неведомым нам друзьям поэта! Хотя бы вот: вице мэру Тель-Авива Рине Гринберг, Валерию 
Эльмановичу, Евгению Бернштейну, Але Рубин, Ане и Тане, Варе и Саре, Дусе и Мусе… 

Но могу заметить, что поэт, видимо, за компанию, совершенно напрасно заявил: 
Я стал похож на старого еврея...  
Почему «стал»? Зачем скромничать? И в молодости был вылитый еврейский красавец. Я помню 

еще по Литинституту. Потому и в партию тебя досрочно приняли, и стипендию хорошую получал. 
Но порой на Дементьева накатывает что-то необъяснимое. В самом деле, всю жизнь перебегая из 

одного служебного кабинета в другой, что повыше, десятилетиями ликуя и фонтанируя, пуская 
фейерверк и бренча орденами да рыцарским щитом, вдыхая розы и принимая букеты, однажды в 
лунную ночь поэт вдруг взвыл: 

Я одинокий волк...  
Я не хочу быть в стае...  
А? Волк – в белых штанах и с краснойбабочкой. Одинокий – в объятьях Кобзона, Церетели и 

Муси-Дуси. Всю жизнь чудно прожил в стае и уверяет, что это поневоле! А вот ещё ужасней: 
В отчаянном броске 
Хочу я встретить смерть…  
И мой оскал ещё внушает страх. 
Так и хочется сказать: - Андрюша, касатик, что с тобой, о чём ты? Я знаю тебя шестьдесят с 

лишним лет, и вот сотни две твоих фестивальных фотографий с улыбками до ушей – и нигде ни 
единого оскала… 

Видимо, в один из таких эпилептических приступов Дементьев подписал гнусное «Письмо 42-х», 
авторы которого после только что смолкших залпов расстрела парламента умоляли Ельцина 
«раздавить гадину» патриотизма до конца. И за прошедшие двадцать лет стихотворец не раскаялся в 
этом, а не так давно даже и защищал на страницах «Тверской газеты» как попытку «защитить 
демократию».  

Что ж, у больших поэтов и причуды большие, и завихрения крутые. И это живой пример. 
Но вернемся к упомянутой книге и порадуемся тому, сколь широк поэтический размах автора, если 
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даже взглянуть на стихи только с географической стороны! «Встреча в Дюссельдорфе»... «Во 
Франкфурте холодно»... «Ночной Брюссель»... «Брожу по майскому Парижу»... «По Америке в 
такси»... Прекрасно! Однако больше всего, естественно, вот о чём: «Приехавший в Израиль», «Я 
молюсь о тебе в иудейской стране», «Зимний Иерусалим», «Израильские пальмы», «Российские 
израильтяне», «Парижская израильтянка», «Израильский парижанин», «Парад в Иерусалиме», 
«Прощание с Израилем», «В будущем году – в Иерусалиме»... И представьте себе, всё это написал 
бывший член Антисионистского комитета. Какая отрадная метаморфоза! 

Вы думаете, я хочу отговорить вас от великого концерта в День Героев во Дворце съездов? Ничего 
подобного. Сам пошел бы, да дорогу забыл. Идите! Во-первых, вы там за два часа сразу увидите 
Геннадия Хазанова и Жасмин, Ларису Долину и Репей, даже одного поющего Маршала по имени 
Александр и много других прославленных артистов. Во-вторых, услышите множество прекрасных 
песен. Их на слова Дементьева написано, пожалуй, больше, чем на слова Шаферана, Танича и 
Резника Ильи, вместе взятых.  

Наконец, вы услышите, как сам юбиляр прочитает замечательные стихи. У него есть и о 
страданиях родины, и о бездарности власти – у него всё есть! Как можно без запаса на черный день? 
Например:  

В беде моя Россия много лет.  
Ведь к власти бездари приходят.  
И нет уже доверия в народе  
Ни к тем, кто лыс, ни к тем, кто сед.  
Верно! Только хорошо бы назвать хоть одного лысенького или седенького. Низзя!.. 
В другой раз межу двумя фейерверками у поэта вырвалось: 
Пришли крутые времена...  
Авторитет России продан...  
Идёт холодная война  
Между властями и народом.  
Тоже в принципе верно. Только, надо бы пояснить, кем продан авторитет страны сперва на Мальте 

(это, мол, мой друг Горбачёв), а потом в Беловежской пуще (это, мол, тот, кого я просил раздавить 
гадину). А кроме того, какая же это «холодная война», если двадцать лет народ гибнет и гибнет в 
бесчисленных катастрофах, авариях, пожарах, наводнениях, а власть сидит и сидит? И пока не думает 
сматывать удочки. 

Если пойдёте на концерт, то попросите Демнтьева прочитать ещё стихотворение «Как важно 
вовремя уйти», написанное десять лет тому назад, но не потерявшее своей поэтической свежести и 
актуальности до сих пор… 

Да ведь Дементьев вообще интересная, даже уникальная поэтическая единица. Его стихи дают 
богатую пищу для размышлений. У него, например, довольно часты переклички с другими поэтами. 
Их интересно проследить. Вот, скажем, строки Константина Ваншенкина: 

Видя в небе некий знак,  
В поздние писали годы –  
Первым делом это Гёте,  
Тютчев, Фет и Пастернак.  
А почему писали? Известное дело – «женщина причина». И я, говорит, поэтому пишу. Прекрасно! 

Тем более, что, когда писал это, он был уже лет на пятнадцать старше трёх последних. Молодец!  
Вот и Дементьев: 
В мои года уже стихи не пишут.  
Но Гёте был постарше, а писал.  
Ну, теперь-то уже не постарше. А главное, ничего гётевского, к сожалению, мне обнаружить не 

удалось. 
Не беда, обнаружат другие.  
Ваншенкин писал: 
Я люблю тебя, жизнь,  
И надеюсь, что это взаимно.  
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Дементьев тоже любит жизнь и взаимность: 
Было всё в моей жизни взаимно…  
Например? 
Люблю Иерусалим.  
И чувствую взаимность.  
Что ж, взаимность это во многих ситуациях хорошо, хотя и невозможно представить, чтобы и 

Пушкин написал о Петербурге хотя бы так: 
Люблю тебя, Петра творенье,  
И надеюсь, что ты уважаешь меня.  
И не в силах я вообразить, чтобы, допустим, Лермонтов, воскликнув  
Люблю отчизну я,  
тут же присовокупил бы - 
И надеюсь, что это взаимно.  
Но – кто без греха! Нельзя же требовать ото всех мастеров поэзии пушкинского понимания.  
Как уже сказано, Дементьев не только непременный участник разных увеселений, но ещё и ужасно 

любит ходить по гостям. В этом он последовательно продолжает линию Павла Ивановича Чичикова, 
а может, Винни Пуха с Пятачком. Помните? 

Кто ходит в гости по утрам,  
Тот поступает мудро!  
Но они, как и Чичиков, ходили к друзьям своего круга и уровня, к братцу Кролику, например. У 

Дементьева потребность иного уровня: «Я приехал в гости к Тютчеву». Потом заваливается к 
Пушкину, вломился к Лермонтову, ворвался к Толстому… И так вплоть до Мандельштама. А они его 
приглашали? Никто! И как только не страшно! Даже если начал бы свои визиты с того, кто ближе по 
времени – с Осипа Эмильевича. Ведь тот наверняка сразу сказал бы:  

– Андрей Дмитриевич, вы написали: 
Господь одарил  
Мандельштама  
Талантом влиять на слова…  
- Что вы имеете в виду? Назовите хоть одно слово, на которое я повлиял. В какую сторону? И что с 

ним стало? Голубчик, совсем не то: я пытался влиять не на слова, а на людей – словами.А вы ещё 
пишете, будто при этом я хотел, 

Чтоб скучные млели от шарма,  
А злые теряли права.  
- Кто это – скучные и злые? Откуда вы их взяли? Соседи по квартире? А что ещё за шарм? Вы хоть 

понимаете, что означает это слово? Почему от него млеют и именно скучные? А какие права почему-
то теряют из-за этого шарма злые – избирательные, родительские, водительские? В таком духе у вас и 
дальше: 

Господь одарил  
Мандельштама  
Талантом  
предчувствовать речь…  
- Какую речь? Чью? Товарища Сталина, что ли?  
Где даже нежданная драма  
Старалась надежду сберечь.  
- Вы можете объяснить, что означает этот словесный конгломерат? 
И рушился мир Мандельштама  
Сквозь боль и растерянный взгляд.  
- Так-таки именно сквозь взгляд и рушился?.. Знаете, любезный, позвольте вам выйти вон. 
Я не исключаю такого разговора двух поэтов и с таким финалом.  
А потом Дементьев нагрянул, допустим, к Фету.  
– Да, – сказал бы Афанасий Афанасьевич, – прочитал я четыре полосы ваших стихов в 

«Литературке» за недолгое время. Отменно!.. А вы, между прочим, не из дворян?  
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Это пунктик у Афанасия Афанасьевича. Его отец А.П. Шеншин, дворянин, женился за границей на 
католичке Каролине Фет, православный обряд венчания не был исполнен, и потому в России брак и 
родившегося сына не признали законными. Поэт долгие годы потратил на то, чтобы стать 
Шеншиным и дворянином. А когда, наконец, стал, Тургенев написал ему: «Ну вот, у вас было имя – 
Фет, а теперь вместо него вы получили фамилию Шеншин».  

Дементьев удивился бы вопросу, но у него был заранее приготовленный ответ: 
Теперь все хвалятся дворянством.  
Мой предок был из крепостных!  
– Если из крепостных, а еще уверяете, что батрак, то почему так плохо русский язык знаете? – 

спросил бы Фет. – Ведь гены должны тут подсказывать и на язык работать, а они у вас почему-то 
работают на Израиль, как сами признаётесь. А как пишете о любви! 

Я с любовью навеки повенчан…  
Велик запас моей любви…  
- Сказали бы ещё «велик ресурс». В другом вашем стихотворении я прочитал: 
Золотого запаса  
Мне время не намыло…  
- Вон вы о чём – о золотом запасе! Коллега Маяковский писал: «Мне и рубля не накопили 

строчки». Подумайте только: он о рубле, а вы – о золотом запасе, как председатель Госбанка Эльвира 
Набиуллина… Дальше у Маяковского: 

И кроме свежевымытой сорочки,  
Скажу по совести, мне ничего не надо.  
Вот – истинный поэт! А вы тоскуете о персональном золотом запасе. Стыдно, батенька. Стыдно!  
А представьте себе Дементьева в гостях у Пушкина. Тот наверняка сказал бы:  
– Вот прочитал у вас: 
Поэзия превыше суеты…  
Верно. Только ведь я ещё когда сказал: 
Служенье муз не терпит суеты….  
С тех пор это стало общим местом. А у вас и дальше тот же пошиб: 
Поэзия с небес нисходит в души.  
Она – то «гений чистой красоты»,  
То отзвук бед…  
- Ну, сколько можно мурыжить моего «гения красоты»! Да и не мой он, я его у Василия 

Андреевича позаимствовал. Один-то разочек по дружбе можно было. А вы? На вас Жуковский подал 
бы в суд.  

- Банальностей у вас невпроворот! Кроме моих, тут и замусоленные строки то Лермонтова об 
«одиноком парусе», то Тютчева о России, уме и аршине; тут и заезженная «дорога в храм», по 
которой, мол, надо непременно шествовать; и эксгумированный ныне Нострадамус; и вдруг 
нахлынувшие в русскую поэзию обитатели Небес – сам Создатель, и Христос, и бесчисленные 
ангелы порхают… Но сколько бы вы ни писали о Небесах, сударь мой, всё равно видно же, что в 
прошлом вы были завотделом агитации и пропаганды ЦК ВЛКСМ, и, конечно, занимались там 
антирелигиозной деятельностью.  

Тут Дементьев, надо думать, изумится: откуда, мол, знаете?  
– Да это же не только пророкам видно, – ответит Александр Сергеевич.– Вот вы пишете: 
В то утро Богу было недосуг…  
- Как это недосуг? Вы что? Бог всеведущ. Неужели это не знали в ЦК комсомола? А дальше просто 

кошмар: 
В небе мерцают искры,  
Словно там курит Бог.  
- Это уж прямое богохульство! Творец с «беломорканалом» в зубах. Или с трубкой? Неужели от 

советских людей скрывали и то, что Бог некурящий? Он, может, когда и баловался – ведь и табак 
дело его рук, интересно попробовать, что получилось, но это было ещё до Ноева потопа. А потом Бог 
решительно завязал.  
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- А это что за чушь? – 
Я продолжаю влюбляться в тебя  
Так же безумно, как некогда Тютчев.  
Так же неистово, как в Натали  
Пушкин влюблялся в счастливые годы.  
- Ну, во-первых, перлов безумства у вас, как сказал поэт, «меньше, чем у нищего копеек». Но что 

значит «влюблялся»? Сегодня влюбился, завтра разлюбил, потом опять влюбился. Так, что ли? Я 
влюбился в Наталью Николаевну раз и навсегда. Что вы мне навязываете свою амурную суетливость! 
А что дальше? 

И полыхают над краем земли  
Наши года словно краски восхода…  
Я окунаюсь в царство красоты,  
Где мы с тобою вновь помолодели…  
Как будто бы сиреневое пламя  
Незримо опалило души нам… и т.п. 
О Господи, сколько велеречивой трескотни! Безумие… неистовство… пламя… полыхание… 

опалённые души… царство красоты… вечная молодость… Густопсовая пошлость! И всё это – 
прикрываясь нашими именами. И напечатанов газете, которую я основал, и под моим профилем на 
первой полосе. Не могут же там не знать, не понимать, чего стоят в базарный день все эти безумные 
полыхания и пламенные неистовства, не могут не видеть, что идёт беспардонная спекуляция именами 
классиков! Так что же вас заставляет профанировать поэзию?  

А совсем недавно Дементьев напечатал стишок, в котором очень сожалеет о том, что люди не 
знают день своей смерти. Вот если бы мы заранее знали!.. Непостижимо, как такая мысль могла 
родиться в столь светлой голове! Да жизнь превратилась бы в круглосуточный пожизненный кошмар. 
Одно дело, momento mori, действительно, надо не забывать, что все люди смертны, и совсем другое – 
дата, которая висит над тобой всю жизнь. Люди каждое утро просыпались бы с мыслью: «Сколько 
осталось?». Баратынский считал: 

Не вечный для времён, я вечен для себя.  
И с этой мыслью живут все нормальные люди.  
Реклама юбилейного концерта идет под девизом «Никогда ни о чём не жалейте». Это строка из 

стихотворения юбиляра. Конечно, есть утраты, о которых можно не жалеть, а то и лучше не жалеть. 
Например, потерял сто или даже тысячу рублей. Да черт с ними, заработаю еще. Или поссорился с 
приятелем. Да какой он был приятель? Лицемер, ханжа. Пропади он пропадом! Или потерял время на 
чтение книги «Нет женщин нелюбимых». Чего жалеть, сам виноват. 

Но ведь Дементьев убеждает не жалеть ни о чём. Это - призыв человека перестать быть человеком. 
Это диверсия против христианской морали, против всей русской культуры, в том числе и против 
нашей поэзии, бессменный предстоятель которой сквозь слёзы признавался: 

Воспоминание безмолвно предо мной  
Свой длинный развивает свиток;  
И с отвращением читая жизнь мою,  
Я трепещу и проклинаю,  
И горько жалуюсь, и горько слёзы лью,  
Но строк печальных не смываю  
Толстой однажды заметил: «Точнее было бы сказать «строк позорных». И это – лишь частный 

случай сожаления – о своих грехах. Но Пушкину не могло и в голову придти, что настанет время и 
появится русский поэт, который на русском языке будет призывать не жалеть ни о наших жертвах 
Бородинской битвы, ни о повешенных декабристах, ни о растерзанном персами Грибоедове, ни о его 
Ленском, убитом на дуэли – ни о чём! 

Немецкие фашисты уничтожили 27 миллионов моих сограждан, и мне о них не жалеть? Никогда не 
жалейте о них! – заявляет Дементьев. – Ни об одном!.. Предатели, пробравшиеся в Кремль, убили 
мою родину СССР, оторвали от меня братьев украинцев, белорусов, казахов, десятки миллионов 
братьев – и мне об этом не жалеть? Никогда! – восклицает Дементьев. У меня в сорок лет умер отец, 
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умерли мать и сестры, погиб сын – и мне о них не жалеть? У тебя у самого сын покончил 
самоубийством. И ты о нём не жалеешь? – Ни в одном глазу!  

Во Дворце съездов под музыкальный грохот будет греметь: «Никогда не жалейте даже об 
умерших матерях и погибших детях!» 

Владимир БУШИН 
 

ИНФОРМАЦИЯ И РАЗМЫШЛЕНИЯ 
ИТАР-ТАСС 

 
…Россия заметно улучшила свои позиции в международном рейтинге Всемирного банка по 

условиям ведения бизнеса. Согласно распространенному в Вашингтоне новому докладу на эту тему, 
РФ переместилась в списке на 20 ступеней: со 112-го места в прошлом году на 92-е в этом. 

…Раздел по фискальным сборам начинается с сообщения о том, что “российский космонавт Павел 
Виноградов стал первым человеком в истории, уплатившим налоги из космоса”. Андрей Шитов  

От редакции. Новая победа в космосе! Еще и не горящий олимпийский огонь туда свозили… Уже 
маразму некуда крепчать, а он всё крепчает и крепчает. 

* * * 
…российские власти сумели достичь определенного прогресса в деле искоренения расизма и 

различных проявлений нетерпимости в обществе, однако к ним по-прежнему остается ряд вопросов. 
Такой вывод содержится в опубликованном докладе о Российской Федерации Европейской комиссии 
против расизма и нетерпимости /ЕКРН/ - специализированного экспертного органа Совета Европы, 
ведущего пострановой мониторинг каждого государства-члена. Данный отчет, подготовленный в 
рамках четвертого цикла мониторинга, охватил положение дел в РФ по состоянию на начало декабря 
2012 года. 

В числе позитивных изменений в России в период с 2008 по 2012 годы члены ЕКРН отметили 
“уменьшение количества уголовных преступлений со стороны полиции” в результате реформы, 
сопровождаемой введением более жестких наказаний для правонарушителей.  

…Вместе с тем Комиссия обратилась к Москве с тремя ключевыми рекомендациями. Во-первых, 
она призвала пересмотреть определение экстремизма в федеральном законе “таким образом, чтобы 
оно распространялось лишь на серьезные случаи, связанные с ненавистью и насилием”. “Властям 
необходимо сделать всё возможное для предупреждения любого чрезмерного использования или 
злоупотребления антиэкстремистским законодательством”, - убеждены в Совете Европы… Илья 
Баранов 

* * * 
…последний призыв на срочную военную службу начался на Украине. Призыв граждан в ряды 

Вооруженных Сил /ВС/ Украины с 2014 года будет приостановлен в связи с переходом их 
комплектования военнослужащими по контракту. Пятые по численности в Европе Вооруженные 
силы Украины в 2012 году насчитывали в своих рядах 184 тыс. человек, из них 139 тыс. - 
военнослужащих. Разработанная министерством обороны реформа предполагает сокращение 
численности армии в течение пяти лет до 70 тыс. человек.  

* * * 
…Вьетнам вошел в десятку мировых лидеров в области разработки и экспорта программного 

обеспечения. Как отмечает местная печать, достижение этого результата стало возможным благодаря 
высоким темпам развития сферы информационных технологий /ИТ/ внутри страны. 

В последние несколько лет ИТ-сфера превратилась в наиболее стремительно развивающийся 
сегмент вьетнамской экономики. Его ежегодный рост на 1,2-1,5% превышает темпы прироста ВВП 
страны, а доход этой отрасли составляет в среднем 15-17 млрд. долларов в год. 

По словам экспертов, местные участники ИТ-рынка достигли столь высокого технологического 
уровня, что теперь способны предлагать высококачественные пакеты услуг по разработке 
компьютерного софта не только внутри страны, но и на международном уровне. Юрий Денисович 

* * * 
…Иран перевооружает свои самые современные истребители-перехватчики с изменяемой 
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геометрией крыла F-14 “Томкэт” новыми ракетами типа “воздух-воздух” собственной разработки. Об 
этом сообщило агентство Тасним, подчеркнувшее, что ракеты нового поколения призваны заменить 
устаревшие американские ракеты “воздух-воздух” большой дальности AIM-54A Phoenix /Феникс/, 
поставленные Соединенными Штатами вместе с этими самолетами еще в шахский Иран. 

Эта ракета, стоимостью 500 тыс. долларов каждая, отмечает Тасним, была способна поражать цели 
на расстоянии до 185 км на скорости до 5 скоростей звука. 

* * * 
…на входах в ряде бельгийских школ в экспериментальном порядке установлены сканеры 

отпечатков пальцев. Таким образом школьная администрация надеется получить более точную 
статистику посещаемости среди учеников, а также упростить ее получение. Об этом сообщают 
местные СМИ.  

* * * 
…англиканская церковь Уэльса разрушила традицию, насчитывающую две тысячи лет, и 

разрешила посвящать женщин в епископы. 
За это историческое решение проголосовали две трети состава местных палат епископов, 

священников и верующих-мирян. По словам архиепископа Уэльса Барри Моргана, “нет никакого 
богословского основания” ограничивать посвящение лишь священническим и дьяконским саном. 

Таким образом, в Великобритании теперь только в церкви Англии сохраняется традиция 
рукоположения в сан епископа исключительно мужчин. Женщины-епископы давно уже есть в 
Шотландии и Северной Ирландии, а также в США, Канаде, Австралии, Новой Зеландии, Южной 
Африке и на Кубе. Алексей Соколов  

* * * 
…пополнение прибыло в корпус для “высокопоставленных” заключенных старейшей парижской 

тюрьмы “Санте”. По решению суда к трем годам тюремного заключения приговорен сын министра 
социальных дел и здравоохранения Марисоль Турэн - 22-летний Габриэль Ревейран де Ментон. 

Неизвестно, чего не хватало в жизни весьма обеспеченному французскому юноше, но в мае 2011 
года он вместе с приятелем забрался в одну из квартир в том же доме, где проживает его мать. 
Угрожая муляжом пистолета, который было трудно отличить от настоящего, молодые люди 
заставили проживавшую там 59-летнюю женщину отдать свою банковскую карточку и сообщить ее 
пин-код. Министр Турэн, широко известная в стране, направила пожилой пострадавшей свои 
искренние извинения и соболезнования. Новостному телеканалу “И-теле” она сообщила, что все 
произошедшее - “тяжелое испытание для ее семьи”. “Могу также сказать, что я сама крайне тяжело 
все это переживаю. Более ничего не хочу комментировать, поскольку это касается моей личной 
жизни”, - отметила министр. Михaил Тимофеев  

* * * 
…христиане превратились в XXI веке в самых гонимых верующих среди всех крупнейших религий 

мира. С таким заключением выступил влиятельный британский еженедельник “Спектейтор”, 
опубликовавший в своем последнем номере статью с призывом обратить внимание на “масштабы 
преследований христиан за их веру”. 

“Насилия над христианами по религиозным причинам сейчас регулярно совершаются в 139 
странах, - отмечается в ней. - Согласно подсчетам известного Центра по изучению глобального 
христианства при Богословской семинарии Гордон-Конуэл /штат Массачусетс/, за последнее 
десятилетие в мире по причинам религиозной розни ежегодно убивали до 100 тыс. христиан”. 

Так, по словам журнала, в 1991 году в Ираке насчитывалось 1,5 млн. христиан. “Сейчас их 
осталось в этой стране около 150 тыс.”, - замечает он. Во многих регионах мира происходят поджоги 
и разгромы христианских храмов и церквей, идет последовательное выдавливание верующих из 
многочисленных государств, вынуждая их становиться беженцами. Парадокс заключается в том, что 
современный мир предпочитает не замечать насилие, которому подвергаются христиане в 
многочисленных странах мира, замечает еженедельник. 

Самым неожиданным образом с наступлением нового тысячелетия христиане вновь оказались 
гонимыми, когда тысячи из них становятся новомучениками за свою веру, заключает издание. 
Виталий Макарчев 
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* * * 
…оппозиционная Новая демократическая партия /НДП/ Канады объявила о начале сбора подписей 

под петицией, требующей от правительства ввести запрет на въезд в страну российским 
законодателям, проголосовавшим за закон о запрете пропаганды нетрадиционной сексуальной 
ориентации. Потенциально это может коснуться всех членов Госдумы и Совета Федерации, 
поскольку законопроект был принят единогласно /при одном воздержавшемся/. Александр Пахомов  

* * * 
…жители Швейцарии решили не отказываться от всеобщего воинского призыва. Как 

свидетельствуют итоги общенационального референдума, соответствующую инициативу 
пацифистской организации “Группа за Швейцарию без армии” отвергли 73,2% населения. Илья 
Дмитрячев  

* * * 
…в столице КНДР прошел национальный чемпионат по боевым искусствам с участием мужских и 

женских команд из всех провинций страны. Соревнования проходили во Дворце для тхэквондо - 
древнего вида корейского единоборства. Решение о его строительстве было принято в связи с 
проведением в Пхеньяне 17-го чемпионата мира по этому виду спорта в сентябре 2011 года. 

Тхэквондо за последние 5 лет стал в КНДР массовым видом спорта. Если лет десять назад его 
культивировали преимущественно в вооруженных силах и небольших кружках спортсменов, то 
теперь этот вид боевого искусства изучает значительная часть населения страны - от мала до велика, 
мужчины и женщины. На площадях и улицах, во дворах и скверах - везде можно видеть группы 
людей, отрабатывающих движения и стойки тхэквондо. Для любителей этого вида спорта изданы 
несколько пособий, включая “Тхэквондо для детей” и даже “Тхэквондо для пожилых”. При этом 
детям нужно освоить 106 базовых движений и стоек, пожилым - 70. От таких занятий дети становятся 
крепче, а старики продолжают долго сохранять бодрость духа и физическую закалку, считают авторы 
пособий. 

Тхэквондо, в котором насчитывается свыше 3 тыс. движений и приемов, зародилось в период 
корейского государства Когурё, возникшего в начале III века до н.э. Слово “тхэквондо” буквально 
означает “искусство ноги и руки”. Эта техника самозащиты давно завоевала международное 
признание. 

Установлено, что в результате занятий тхэквондо нормализуется вес тела, увеличивается 
мышечная масса у худых, теряются жировые отложения у полных. Юрий Сидоров 

* * * 
…в Чили почтили память известного поэта Пабло Неруды в 40-ю годовщину его кончины. В этот 

день в стране прошли различные мероприятия, посвященные жизни и творчеству лауреата 
Нобелевской премии по литературе за 1971 год. Пабло Неруда для чилийцев - больше, чем поэт. Он 
известен также как дипломат и общественный деятель. В 1970 году коммунистическая партия Чили 
даже выдвинула его в президенты Чили, правда, затем сняла его кандидатуру в пользу социалиста 
Сальвадора Альенде. А его смерть могла быть выгодна диктатуре Аугусто Пиночета, поскольку, даже 
находясь в изгнании, он все равно оставался бы угрозой для режима. Неслучайно спустя 40 лет не 
утихают споры вокруг истинной причины его смерти. Дмитрий Фоминых  

* * * 
…совместные занятия по плаванию с мальчиками стали обязательными для 13-летней школьницы-

мусульманки. Такое решение принял Федеральный административный суд Германии, 
расположенный в Лейпциге. Тем самым он отклонил жалобу, в которой учащаяся заявляла, что 
посещение бассейна с представителями мужского пола противоречит ее религиозным убеждениям. 

Федеральные судьи поставили точку не только в этом деле. Их решение распространяется на всех 
школьниц-мусульманок в стране. Впрочем, при этом был найден изящный выход из положения: при 
посещении бассейна девочки, строго придерживающиеся норм ислама, могут носить так называемые 
“буркини” - купальные костюмы, отвечающие всем требованиям религиозного приличия и 
скромности. Споры о допустимости совместных занятий по плаванию не утихают в мусульманских 
общинах европейских стран до сих пор.  

* * * 
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…учащихся первых трех классов начальных школ в Англии обеспечат бесплатными обедами. На 
финансирование данной программы будет выделяться 600 млн. фунтов /950 млн. долларов/ ежегодно. 
Об этом объявил вице-премьер британского правительства Ник Клегг, выступая на конференции 
партии Либеральные демократы, лидером которой он является. 

По словам Ника Клегга, новая мера направлена в первую очередь на то, чтобы облегчить 
материальное положение семей в условиях растущей стоимости жизни. Введение бесплатных обедов 
в школах позволит родителям экономить ежегодно в среднем 437 фунтов /700 долларов, или 22 тыс. 
рублей/ в расчете на каждого ребенка. Льгота будет распространяться на учеников в возрасте от пяти 
до семи лет, обучающихся в первых трех классах начальной школы. 

Введение бесплатных обедов также призвано повысить успеваемость в школах и приучить детей к 
здоровому питанию. Алан Бадов 

* * * 
…судье из американского городка Саут-Хаккенсак в штате Нью-Джерси Винсу Сикари запретили 

подрабатывать комиком. Соответствующее постановление вынес местный суд. 
Днем 44-летний Сикари работал судьей, а по вечерам выступал под сценическим псевдонимом 

Винс Огэст в популярном шоу “Что бы ты сделал?” на телеканале Эй-би-си. По мнению суда, эти две 
работы совмещать нельзя, поскольку “люди, пришедшие на судебное заседание, не могут отличить 
судью Винса Сикари от актера Винса Огэста” и, соответственно, с трудом верят в объективность 
принимаемых им решений. Александра Бекренева  

От редакции. Российские судьи ввиду умопомрачительного по размерам жалованья не 
нуждаются в подработках. Но натуру не изменить – некоторые из них проявляют талант комика 
прямо в ходе судебных заседаний. 

* * * 
…самой богатой китаянкой в 2013 году признана 32-летняя Ян Хуэйянь, личное состояние которой 

оценивается в 51 млрд. юаней /8,3 млрд. долл. США/. Об этом сообщил китайский журнал “Хужунь” 
/аналог “Форбса”/. Вторую строку в списке богатейших китаянок занимает глава крупного 
промышленного конгломерата “Фухуа” 72-летняя Чэнь Лихуа. Ее состояние оценивается в 37 млрд. 
юаней /6 млрд. долларов США/. Ирина Гаврикова  

* * * 
…Япония намеревается разместить на своем южном острове Ио новейшую базу электронной 

разведки, которая будет предназначена для перехвата сигналов и переговоров военного флота и 
авиации КНР. Как сообщило японское оборонное ведомство, проект планируется завершить к 2017 
году. 

Разработка и создание базы электронной разведки обойдется министерству обороны страны в 12 
млрд. иен /около 122 млн. долларов по текущему курсу/. Игорь Беляев 

  
А Я ГОВОРЮ, ЧТО... 

 
Благодарим товарищей В.И. Душкина за помощь политузникам, В.В. Рандгина, Ю.Н. Кайдалова, 

В.А. Струкова, А.И. Яценко, А.В. Попова, Н.А. Свиридова, Л.Н. Дёмина, П.К. Малолеткова, А.В. 
Виноградова, Ю.Н. Николаева, Л.А. Тихомирову, И.Т.Р., Г.М. Масленникова, В.В. Кривцова, В.И. 
Душкина, С.А. Попова, В.В. Матвеева, Л.И. Кашенко, Т.Г. Макарову, О.П. Савельеву, музыкальных 
работников и И.А. Уланову – за помощь газете. Редакция 

* * * 
…в нормальной стране люди выбирают специалистов для управления государством, доверяя им 

управлять, но не править. Править может только Бог или Гений, как Ленин и Сталин, которые 
правили, опираясь на умных, честных и высокопрофессиональных специалистов. А таких 
бессовестных и ничтожных людишек, как медвепутины, нельзя допускать и до управления ларьком. 
И.Н. Ларин 

* * * 
…меня спросили, можно ли верить проскочившей на “Ньюслэнде” информации о якобы продаже 

Украиной Китаю 3 миллионов гектаров пахотных земель. Сразу ответить не мог, поскольку не знал, а 
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“ньюслэнду” верю мало. Но сейчас информация есть... 
Да, так и есть. То есть после появления первых реакций, украинская сторона начала поспешно 

вилять, но китайцы заднего хода не дают. Именно три миллиона гектаров, около 11 583 квадратных 
миль, то есть примерно 5% территории Украины, или 9% всех пахотных земель страны (в 
Днепропетровской области). Под рис и свиноводческие хозяйства, где будет трудиться ввезённая из 
Китая рабочая сила. За 18 355 213 585 юаней (3 миллиарда долларов). 

Детали договора хранятся в глубокой тайне. Правда, в китайской прессе проскользнула краткая 
информация о том, что земля всё-таки не продана, а передана в аренду производственно-
хозяйственным частям НОАК на 99 лет с правом любой из сторон при желании расторгнуть договор, 
но не ранее истечения первых 50 лет и при неполучении Украиной ещё трех миллиардов долларов (за 
следующие 49 лет). 

Кроме того, насколько я понял из гугл-перевода с иероглифов, арендованные территории получат 
статус экстерриториальности, а помимо уже состоявшейся сделки Пекин проявляет 
заинтересованность в аренде на тех же условиях ещё от 9 до 17 миллионов гектаров, переговоры о 
чём уже идут. Всё. putnik1 

* * * 
…не пора ли при нынешнем изобилии ввести, наконец, карточную систему на продовольствие – 

распределять по карточкам доброкачественные и не опасные для здоровья без химии и ГМО 
продукты, например, по килограмму в месяц на одного россиянина? Ну, хотя бы по полкило, а?!.. 
Евгений Обухов 

* * * 
…замечания подросткам в городском транспорте неэффективны, потому что цепь информации 

обрывается в том же трамвае. Писатель Поташов пишет («Экономическая и философская газета», 
№34, 2011 г.): «…воспитанием детей в нашем отечестве не занимаются, наверное, с приходом 
Советской власти». Где он был? С первых лет Советской власти созданы пионерия и комсомол. 
Воспитателей детского сада, учителей и их оценки поступков я помню до сих пор. Были книги и 
«Пионерская правда». Добром вспоминаю комсомол в зоотехникуме, где мы без наставников 
вырабатывали мировоззрение. Есть правильные слова, которые можно сказать только на 
комсомольском собрании. Помнится, брюнетка татарочка: «Вы что, как маленькие, дёргаете за 
косички! Вы - ЗООТЕХНИКИ!». Мальчики становились мужчинами. В армию каждого парня 
провожала комсомолка. Девушки знали, кто кому нравится, хотя парни стеснялись признаться. 
Трудно переоценить эту воспитательную меру защитника Родины. Может быть, я сделаю открытие: 
воспитанная Советской властью молодёжь внесла решающий вклад в Великую Победу. А.К. 
Козицын 

* * * 
…Где быть светлых ангелов крыльям – 
Всебезбожных кириллов рылья. 
От Лапландии до Китая 
Сплошь крестами позарастали. 
Благодать. И не в том же драма, 
Что не имут мёртвые сраму, 
Но, кресты навесив на выи, 
Не имеют сраму живые. А. Хрящевский 

* * * 
…голосование в программе «Поединок» обернулось скандалом. Сотни москвичей стали жертвами 

мошеннической СМС-рассылки, предупреждавшей о возникших проблемах с их автомобилями. Об 
этом сообщила газета «Взгляд». Начав звонить по указанному номеру, горожане попадали в 
телепрограмму «Поединок», а их звонок засчитывался в пользу одного из участников передачи – 
лидера «Гражданской платформы» Михаила Прохорова. 

В итоге Прохоров вышел из «Поединка» победителем. РСН 
* * * 

…большинство американцев, имеющих сберегательные счета, согласно пенсионному плану, 
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наращивают долги быстрее, чем копят на будущую пенсию. Таким образом, США приближаются к 
масштабному пенсионному кризису Об этом пишет The Washington Post.  

Около 60 процентов будущих пенсионеров имеют ипотечные кредиты и задолженности по 
кредитным картам, которые выше того объема средств, что они могут сэкономить для будущей 
пенсии, говорится в докладе компании HelloWallet. 

Дисбаланс растет несмотря на все усилия властей. Уровень жизни американцев после выхода на 
пенсию будет неуклонно снижаться, констатирует издание. Радио «Голос России» 

* * * 
…«Не хочу возвращаться в большую политику, чтобы у некоторых не случился инфаркт». Л. 

Кучма. Из последних высказываний. 
Что ветер и гроза! Что молния и туча! 
Не так страшна явленьями природа. 
Но если завтра явится вдруг… Кучма, 
Инфаркт случится у всего народа!  
А. Виданов 

* * * 
…Гитлер, затевая войну против СССР, был настолько наивен, что заказал и подготовил запасы 

строительных материалов для сооружения монументального памятника победы Тысячелетнего рейха 
над Советским Союзом. Сталин распорядился аккуратно доставить весь этот материал в Москву, где 
из него построили Центральный Детский театр и великолепный жилой дом на улице Горького. 
Считаю громадным упущением – до сих пор это событие не отмечено даже мемориальными досками 
на этих зданиях с упоминанием предыстории их возведения. И.М. Журавлёв 

* * * 
…если действительно убийцу русского парня выдала правоохранительным органам 

азербайджанская диаспора, то складывается интересная картина: за убийство русского диаспора 
получила (так обещала полиция) один миллион рублей! Не правда ли – выгодный бизнес – бизнес на 
крови? В.И. Бояринцев, д.ф.-м.н., член Союза писателей России 

* * * 
…в октябрьском номере текущего года антикоммунистического журнала «Наш современник» под 

рубрикой «Национальная идея» опубликована речь В. Путина, произнесённая им в сентябре перед 
участниками Валдайского клуба. Публикация сопровождается пафосным анонсом самой редакции: 
«Россия-судьба» и не менее, а даже более восторженно-подобострастными комментариями А. 
Проханова и Г. Зюганова. В момент события мне довелось мельком услышать зюгановское: «Такого 
заявления я ждал 20 лет», и тут нет ничего удивительного — прислужник Кремля (холоп) 
восторгается хозяином. Ничего неожиданного нет и в оценке «Проханутого». Да и пафосно-
подобострастный прогиб редакции столь солидного издания во главе со Станиславом Куняевым, 
автором «Жрецы и жертвы холокоста», а также многочисленного общественного совета редакции не 
удивляет. Всё это наводит лишь на мысль: 

Как посравнить да посмотреть  
Век нынешний и век минувший:  
Свежо предание, а верится с трудом.  
Оными персонажами движет не забота о судьбе Отечества, а лишь страха ради иудейска заявляют 

о себе. Хозяин заметит... Им как будто неведомо библейское: "Берегитесь лжепророков, которые 
приходят к вам в овечьей одежде, а внутри суть волки хищные" (Матф., 7,15). И.Н. Солодовченко 

* * * 
…постепенно выздоравливающий Александр Харчиков благодарит читателей газеты за оказанные 

сочувствие и поддержку, особенно Л.И. Потёмкину, В.С. Спицевского, И.М. Прыткова, В.И. 
Смирнова, А.А. Истомина и Р.М. Михеева. 

* * * 
…первый авианосец нового класса спущен на воду в США. Став головным кораблем своего 

проекта, «Джеральд Форд» дал имя и всему типу новых авианосцев. «Джеральд Форд» имеет 
водоизмещение в 112 тысяч тонн и, разгоняемый силой двух ядерных реакторов, будет способен 
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развивать скорость более 30 узлов. На 25 его палубах разместятся почти 5 тысяч членов экипажа и 
более 70 вертолетов и самолетов палубной авиации, которые теперь будут «выстреливаться» 
электромагнитной, а не паровой катапультой. 

В составе военно-морских сил США «Форд» заменит списанный в декабре 2012 года 
«Энтерпрайз», а последующие за ним корабли начнут заменять наиболее старые авианосцы типа 
«Нимиц». news.mail.ru 

* * * 
…передо мной бытовой уровень, приобретённый в советское время. На пластмассовом футляре 

отлито: «Уровень УБ-230. Цена 3 р. 50 коп. Зримый показатель стабильности. Цена могла изменяться 
только в сторону снижения. А сегодня, в путинской Эрефии, на изделиях из-за бугра нашлёпнуты 
бумажки с заоблачными ценами, которые через день-два «стабильно» взлетают в разы… И.Н. Ларин 

* * * 
…основателем движения забулдыгопиночетов был Н.С. Хрущёв. Хотя он был не алкоголиком, а 

всего лишь пьяницей, и движение основал задолго до появления на политической сцене самого 
Пиночета, но Хрущёв сделал главное. Он провозгласил рай, т.е. полную и окончательную победу 
социализма после своего прихода к власти. Всех же несогласных с этим тезисом следовало, по 
мнению Хрущёва, расстреливать. Сам Пиночет был яркой, но мимолетной фигурой в этом движении, 
ибо не кушал водку и не внес теоретической новизны в данный процесс. Движение пришло к 
максимуму в период правления Ельцина, который был и классическим алкоголиком, и активно 
расстреливал свой народ. Закат движения связан с Путиным. Это следует из того, что к его 
последнему правлению всё, что было можно, пропили. А. Свободин 

* * * 
…политические девушки, исполняющие «страдания» на тему «Как за мной гонялся Сталин», 

должны подумать о своем творческом будущем. Им пора начать разучивать песню-страдание на тему 
«Как жаль, что Сталин меня не догнал». Это может положительно отразиться на их кассе, а в 
творческом плане сохранит для человечества значительный пласт песенного маразма. А. Свободин 

* * * 
…нельзя соглашаться с телевизионной версией о необходимости уничтожения фундаментальной 

науки в связи с тем, что отдельные академики воруют. На основании аналогичного «предложения» 
уже был уничтожен Советский Союз и планировалось уничтожение российской армии. Ни к чему 
хорошему, кроме повышенных гонораров для телеведущих, такая «борьба за демократию» не 
приводила. А. Свободин 

* * * 
…державно-квасной патриотизм является тупиковой ветвью идеологии, поскольку он избегает 

рассмотрения структуры и динамики общественного воспроизводства, а также избегает анализа 
классовой борьбы в современном российском обществе. Близкий конец этого течения очевиден и 
сведется он к жаркому спору на тему, кто кого покусал первым – Проханов Ивашова или наоборот. 
А. Свободин 

* * * 
…многих удивляет, почему до сих пор Россия не продала Ирану и Сирии зенитные ракеты С-300. 

Такая сделка отвечает «законам рынка», международному праву и обеспечивает неплохую прибыль 
российскому бюджету в период мирового кризиса. Однако всё упирается в понятие «демократия» в 
его современном изложении. Враги народа в период уничтожения Советского Союза несли по поводу 
демократии какую-то ахинею. На самом деле демократия - это право США печатать бумажные 
доллары и требовать, чтобы все отдавали за них материальные ценности. Тот, кто усомнился в 
необходимости такой демократии, должен быть убит под рассуждения о ней. Указанные убийства 
тоже должны подчиняться законам рынка, то есть обеспечивать расход морально устаревших средств 
убийства, что более рентабельно, чем их простая утилизация. Вот почему С-300 и не поставляются 
тем, кого предстоит убить. Эти ракеты были проданы США еще в канун бомбардировок Югославии, 
и потому бомбометатели знают, что для их преодоления потребуются весьма современные средства, 
срок утилизации которых еще не подошел. А. Свободин 

* * * 
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…после победы Собянина на выборах мэра Москвы его сторонники, получив новые счета за ЖКХ, 
должны выстроиться на обочинах дорог и молиться на ближайшую церковь. Возможно, это поможет 
им понять, что они голосовали за то, чтобы их деньги пошли на новые церкви, на олимпиады и 
саммиты и на закупку «Мистралей». Если вы это поймете, то помяните атеистов в своих молитвах. А. 
Свободин 

* * * 
…фирма «Вова + Митя» набирает ученых, готовых продавать комбинацию из трех пальцев на 

внутреннем рынке. Зарплата повышенная. Благожелательное отношение и периодические амнистии 
со стороны ГД, СФ, Счетной палаты и СК гарантированы. Норма отката 60%. Справка о сдаче ЕГЭ и 
документ о происхождении из олигархической среды обязательны. Резюме претендентов отсылать по 
адресу: mitya@http://vova+mitya.ru. А. Свободин 

* * * 
…телевизор не всегда врет. Иногда он заблуждается. Так, гипотеза о наших предках ростом под 10 

метров не лишена оснований. В любом институте Академии наук вы сможете увидеть на стенах 
фотографии тех, которые были по интеллектуальному росту даже выше 10 метров. С приходом 
«демократии» сотрудникам РАН был урезан паек, что и привело их к стандартному росту, а 
внедрение ЕГЭ переведет их в разряд пигмеев. Наконец, создание внешней организации, обладающей 
юридическим правом отчуждать имущество РАН, приведет к необходимости рассматривать ее 
сотрудников через микроскоп. А. Свободин 

* * * 
…на этапе разрушения российской фундаментальной науки г-жа Голикова сообщила о том, что 
несмотря на повышение отчислений на науку, ее отдача не возросла. При этом г-жа Голикова не 
стала уточнять, кому пошли эти «повышенные отчисления». Теперь, когда эта г-жа заняла кресло 
руководителя Счетной палаты, мы все равно не узнаем это. Похоже, предыдущего руководителя 
Счетной палаты сняли именно за излишнее любопытство. А. Свободин 


